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PRECIO / 5 PTAS. 

L o s R e y e s , e n B a g d a d 

Los periodistas españoles fueron 
tratados desconsideradamente 
por la policía en el aeropuerto 

LA REINA, EXCLUIDA DEL PROTOCOLO 
PAGINA 22 

R E S E D E V I C T I M A S 

García Sabell critica el 
ruello de la 11 A. 

Sobre la sinonimia de castellano 
y español con respecto al idioma 

Los grupos parlamentarios no se definen 
PAGINA 13 

SEIS PARTIDOS Y TRES SINDICATOS 
PIDEJ» A LA XUNTA QUE 
DECLARE E L 25 DE JULIO 
" D I A N A C I O N A L G A L E G 0 " 

CONVOCAN UNA MANIFESTACION 
EN SANTIAGO PARA ESA FECHA 

PAGINA 12 

UNA COMISION ESPECIAL DEL SENADO 
PROPONE IMPORTANTES MODIFICACIONES 
EN LA COMERCIALIZACION AGRARIA 

PAGINA 13 

Como consecuencia del terremoto que padeció la ciudad griega de Salónica, dieciséis personas re
sultaron muertas, nueve de ellas al derrumbarse un edificio de ocho pisos. Por este mismo mo
tivo otros ciudadanos resultaron heridos, siendo rescatados por personas que se prestaron a dar 

ayuda, como es el caso que muestra la fotografía. — (Foto EFE-UPI) 

E l g u a r d i a m u n i c i p a l a s e s i n a d o e n 

T o l o s a p e r t e n e c í a a C C . O O , 

Y TUVO DEUDOS PRESOS POR IZOUIERDISTAS 
Sus compañeros 
convocan una 
h u e 1 g a en 
toda España 

PAGINA 21 

O T R A V E Z L A S B R I G A D A S R O J A S 

CAMIONEROS FRANCESES CORTAN EL 

TRAFICO EN LA FRONTERA CON IRWN 
£n solidaridad con los españoles 

PAGINA 21 

A u t o r i z a d a en M a d r i d una 
manifestación de homosexuales 

Y prohibida otra en Barcelona 
PAGINA 13 

Las Brigadas Rojas continúan causando muertes en Italia. En la fotografía puede verse el cuer-
po sin vida, en el que claramente se aprecian los impactos de las balas, del ¡efe de la policía anti-
Terrorista Antonio Espósito, víctima de un atentado. Las Brigadas Rojas reivindicaron el asesinato 

una ver más. — (Foto EFE-UPI) 

A M E N A Z A D O D E M U E R T E 

OTRO MEDICO 0 R E N S ANO 

SI NO ENTREGA CINCO MILLONES 
PAGINA 13 

ÜN RECUERDO PARA TODAS LAS OCASIONES 

CON CAMARAS Y TOMAVISTAS DE LAS l U Q n i J I 
JORES MARCAS, ADOIMALAS EN V * J O M 3 £ a 

Reina, 15 - entresuelo 

TQGUR 
NATURAL 

í 

Los Rueda rébOSan salud. 
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C I N E K U R S A L 
HOY. 5,46 8 y 10,30 

EMOCIONANTE E S T R E N O 
Hombres en acción, vidas 
en peligro y la traición 

siempre al acecho 

AFRICA EXPRESS 
Panorámica Technicolor 

Giuliano Gemma 
Ursula Andrtss 
Jack Palance 

P R I M E R A CADENA 

13,45 Carta de ajuste, 'üt-cital 
de piano por Alicia L a -
rrocha". 

14.00 Apertura y presentación. 
14.01 Avance Telediarlo, 
14,06 Panorama de Galicia. 
14,30 Telediario. Primera edi

ción. 
15,00 Hora 15. 
15,15 Novela (Cap. V ) . " L a ca

sa de las siete buhardi
l l as" de NacnanieJ Haw-
thorne. 

15345 E l canto de un duro. Pro
grama informativo. 

36.15 Despedida y cierre. 
18,45 Carta de ajuste. "Rapso

dia sinfónica", Joaquín 
Turina. 

19.00 Apertura y presentación, 
19.01 Avance Telediario 
19,05 Un globo, dos globos, tres 

globos. L a semana. 
20,00 Los teleñecos. "Harvey 

Corman". 
20,35 Lengua viva. " L a lengua 

de Almería y los viejos 
oficios". 

20,50 E l hombre y la tierra " I s 
la de Cabrera" ( I I ) , 

21,30 Telediario, Segunda edi
ción, 

22,00 Cantares. "Dolores Var
gas". 

23,00 Departamento de asuntos 
archivados. " L a dicha 
perfecta". 
Programación ex t raord i 
naria Especial Mundial 

de Fútbol. 
Despedida y cierre. 

Se venden 
PISO Y 

APARTAMENTO 
Próximos a la muralla 

Todos los servicios 
Precio intéresante 

TELEFONO 2113 26 
SEGUNDA CADENA 

19,00 Carta de ajuste, " E r i c 
Burdon & The Animáis". 

19.30 Presentación y avances. 
19.31 Café concierto, Julián L l i -

nas y Bernardo García 
Huidobro (Flauta y Gui 
tarra). 

20,00 Redacción de noche. 
20,35 Pop-Grama. 
21,40 Horizontes. 
22,30 Opinión pública. 

Despedida y cierre. 

El Progreso 
Er CASTRO DE RIBERAS 
DE LEA. Se vende en 
Ultramarinos Vi c t o r i n o 
Castro. 

Gran Teatro 
HOY, 6,45 - 8 y 10,30 

M A R A V I L L O S O E S T R E N O 
Mayores de 18 años 

EVA, UMPIA COMO LOS 
CHORROS DEL ORO 

con P E D R O V A L E N T I N 
PLORINDA CHICO 
H E N R Y G R E G O R 
¿No podemos revelar el se
creto de " E V A " ? Cuando 

la vea lo comprenderá 

C I N E P A Z 
HOY 

D I V E R T I D O E S T R E N O 
5,45 - 8 y 10,30 

Mayores de 18 años 
L a primera película de d i 
bujos animados autorizada 

solamente oara mayores 

El GATO CALIENTE 
Inconíormista, antisocial, re
volucionario exótico, sinver
güenza, inmoral... Un gato 

fabuloso e increíble 

Tv E , : La programación de hoy 

LA ISLA DE CABRERA, TEMA 

DE "EL HOMBRE Y LA TIERRA" 

Dolores Vargas, en "Cantares" 
MADRID.— (MULTIPRESS).-* 

La novela «La casa de las siete 
buhardillas» de Nathaniel Hawthor' 
ne, que consta de diez capítulos lle
ga hoy al quinto en el que veré-
mos como la llegada de la prima 
Febe va transformando poco a po
co el ambiente sombrío de la casa. 
Ayuda a Hlpzi en todos los menes
teres y va dando un nuevo ritmo 
al pequeño negocio. Por el pueblo 
comienza a correr el rumor de que 
en la parcela en que está edificada 
la casa existe una mina de plata-

ir H A R V E Y C O R M A N , E N 
LOS TELEÑECOS 

«Los teleñecos» estarán h o y 
acompañados por el popular có
mico de la televisión americana 
Harvey Corman. En España es co
nocido por su actuación en el 
«show» de Coro/ Burnett y hoy 
tendremos la oportunidad de vol
ver a verle dialogando con los po
pulares muñecos en el programa 

En el programa «Lengua viva», 
el profesor Criado de Val, que es
tudia los modismos, giros y curio-

C L ü B 

SALA CLIMATIZADA 
Calle General Telia, 8 

(Frente Parque Rosalía 
de Castró) 

Teléfono 223328 
Reserve su mesa 

sidades de nuestra lengua se ocu
pará de analizar «La lengua de 
Almería y los viejos oficios». 

• L A I S L A D E C A B R E R A 
E l profesor Rodríguez de la 

Fuente presentará hoy dentro de 
su espacio «El hombre y la tierra», 
la segunda parte de «La isla de 
Cabrera». Entre las especies orni-
ticas que nidifican en el subarchi-
piélago de Cabrera destacan las 
gaviotas de Adovin que se encuen
tran en período de descenso pobla-
cional. E l águila pescadora, el hal
cón de Eleonor, las árdelas y los 
cormoranes se integran en esta 
importante comunidad natural, que 
deberá ser protegida mediante la 
creación de un parque natural ma-
rítimo-terrestre, según se pretende 
demostrar con las filmaciones. 

• D O L O R E S V A R G A S , E N 
«CANTARES» 

E l programa «Cantares» de hoy 
estará dedicado a Dolores Vargas, 
«La Terremoto», que interpretará 
canciones como «Pío, pío», «La 
borracha», «A tu vera», «Soledad» 
y «Artista, verdad». 

«La dicha perfecta» es el episo
dio que basado en hechos ocurri
dos en la realidad ofrece hoy «De
partamento de asuntos archivados» 
un hombre aparece ahorcado y lo 
que en un principio parece un sui
cidio se demuestra más tarde que 
es obra de un marido constante
mente humillado por su esposa y 
su amante. E l caso llega a descu
brirse gracias a un reloj que lleva
ba el muerto en la muñeca. 

Después del «Ultimas noticias» 
se ofrecerá como ya es habitual la 
programación extraordinaria dedi
cada a los Campeonatos Mundiales 
de Fútbol. 

• F L A U T A Y G U I T A R R A 
E N «CAFE C O N C I E R 
TO» 

En la Segunda Cadena el pro
grama «Café Concierto» estará de-
dicado a Julián Llinas y Bernardo 
García Huidobro que con flauta 
y guitarra interpretarán «Rebeca 
da» de Órtiz: «Capiccio Pastora 
le» de Frescobaldi y «Sonata Cuar
ta» de Haendel. Finalmente, «Pop* 
grama» ofrecerá entre otros temas 
un amplio y reciente reportaje, so
bre el grupo «Fannia all Stars» 

CRUZ enas 

Exclusivista de Pipas SAVINELLI y otras marcas, todas de 
giran prestigio 

(La Casa dedicada enteramente ai fumador) 

ROGAMOS A NUESTROS CUENTES CON 
MOTIVO DE LA JORNADA LABORAL 
INTENSIVA, NOS CURSEN SUS GRATAS 
ORDENES EN 
HORAS de 9 a 2 

GRACIAS 

Publicidad «RECt'j lJfy 
Plaza Santo Domingo, 17 Telétooo 214219 

Excrno. Ayuntamiento de lugo 
A N U N C I O 

CONCURSILLO PARA CONTRATACION TEMPORAL DE DOS PLAZAS 
DE AUXILIARES ADMINISTRATIVOS 

Acuerdo; Sesión d« 1« Comisión Municipal Permanente del día 13 
de los corrientes. 

Plazas: Dos plazas de Auxiliares de Administración General, con lo» 
haberes correspondientes al Nivel retributivo 4, y jomada completa. 

Duración del contrato: Para una de las plazas, convocada a oposi. 
ción libre, hasta la publicación en el Boletín Oficial de la Provincia 
del anuncio de la fecha de los exámenes o ejercicios de dicha oposición. 

Y para la otra, pendiente de provisión por la Junta Calificadora de 
Destinos Civiles, hasta la toma de posesión del funcionario que resulte 
designado para la misma. 

(Siempre, en ambos casos, con el límite máximo de un año, y con 
carácter improrrogable y no renovable, a tenor del Artículo 25 del 
Texto Articulado parcial de la Ley de Régimen Local, de 6 de Octubre 
de 1977). 

Instancias: Podrán presentarse en el Registro Municipal de Entrada 
de Documentos, hasta las 13,30 horas del viernes, día 30 de junio actual. 

Requisitos personales: Ser español, tener buena conducta, carecien
do de antecedentes penales, edad entre 18 y 45 años, ambos inclusive, 
y título de Graduado Escolar, Bachillerato Elemental, o equivalente, y 
no padecer defecto físico ni enfermedad que imposibilite el ejercicio 
del empleo. 

(Lo que habrá de manifestarse en la instancia, y acreditarse docu-
mentalmente para la toma de posesión). 

Pruebas prácticas: Para la celebración de las mismas, los aspiran
tes deberán personarse en la Escuela de Comercio a las diez horas del 
lunes, día 3 de julio próximo. 

LUGO, a 22 de Junio de 1978 
E L SECRETARIO GENERAL 

V.0 B." ' 
E L ALCALDE 

ALQIIIM DE FURGONETAS 
Y TURISMOS CITROEN 

res 
CONCESIONARIO CITROEN -PEUGEOT 

Avda. de La Coruña, 166 
Teléfono 21 41 06 L U G O 

SALA DE FIESTAS • SARRIA 
MAfíANA SABADO • Inauguración Pista verano 

GRANDIOSO FESTIVAL 
con la atracción más esperada 

M A N O L O E S C O B A R 
en sesiones de TARDE Y NOCHE 
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MARCHA 
# A RAPA DAS 

B E S T A S 

El dos de julio, en el cu
no de Candaosó, asentado en 
la parroquia de San Andrés de 
Boimente, del municipio de Vi
vero, se celebra la undécima 
edición de la «Rapa das Bes-
tas», fiesta que por su signi
ficado y tradición se ha conr 
vertido en un grán aconteci
miento típico y folklórico, cu
ya categoría fue reconocida 
por el desaparecido Ministerio 
de Información y Turismo. 
Don Enrique Fernández Llano, 
hoy Montero Mayor de la Ra
pa, fue el hombre que más ha 
contribuido a su organización 
durante la etapa de don Al
fredo Sánchez Carro como de
legado de Información y Tu
rismo. Y el señor Fernández 
Llano continúa desempeñan
do un importante papel en el 
mantenimiento de su organiza
ción. 

—¿Qué arraigo tiene la fies
ta en la comarca vivariense? 

—En esta comarca no se 
celebraba nunca la «rapa» del 
ganado con sentido comuni
tario, porque las recuas de ga
nado eran de carácter fami
liar, y la «rapa» era una fies
ta doméstica como por ejem
plo la matanza, en la que se 
reunían los vecinos y los co
laboradores en los trabajos de 
la casa, como es tradicional 
en las aldeas. 

—¿Y cuáles son las princi
pales características de la «ra
pa» de Candaoso tal y como 
ahora se celebra? 

-—Dos fundamentales: el pa
raje y la cantidad de ganado 
que se reúne. En Candaoso 
se reúne más ganado que en 
todas las demás «rapas» ga
llegas juntas, incluida la ya 
centenaria de Sabucedo, y no 
quiero decirle nada de las que 
se han improvisado después de 
la nuestra. Además el lugar 
en que se celebra la fiesta tie
ne la ventaja de accesos hasta 
el mismo lugar del «curro». 

—En realidad, ¿cuántas ca
bezas de ganado se reúnen? 

—Pues en alguna de las fies
tas hemos pasado con mucho 
de las dos mil quinientas ca
bezas de ganado, y menos de 
Mil, desde luego, nunca. En 
esto influye mucho el estado 
«el tiempo, las nieblas y has-
ta la época en que se celebre 
'a romería, pero tenga en 
cuenta que los caballistas que 
trabajan en el acoso son gen
te muy habituada a reunir el 
Sanado y conocer palmo a pal-
'«o toda la zona. 

La gente que participa en 
a fiesta, ¿corre algún ríes-So? 
.~~Hasta hoy no hemos te

nido el menor incidente en 
a fiesta, salvo tres o cuatro 
revolcones que la gente da 
^ecuentemente porque no van 
Preparados ni tienen hábito 
e andar por la montaña. Pe-

'•o en relación con el 
, - . V - . V . I . H ^ M ^un vt gana-

concretamente, no hay pe-tigro 
las alguno. Efectivamente 
i trefUas bajan a tropel por 
mi ,a 'de la montaña, ca

no del «curro», pero siem-
' e enCüuzadas por /os caba 

ff« que las han agrupado 
L O P E Z C A S T R O 

Ayer, desolación en las carnicerías 

Ahí tienen ustedes el aspecto 
que ofrecía ayer el mercado lu-
cense. Frente a la mayor par
te de las carnicerías, no había un 
alma. Y , en las menos, tres o 
cuatro personas. Claro que no 
era día de mercado. Los tabla
jeros parecían esperar ese vacío 
de ayer, sobre todo porque sa-
bén que no será duradero: " E . 

comer haa que comer", comen
taba resignada un ama d^ ca
sa, después de abonar el impor
te de su compra. Aparte de. nue
vo precio de la carne de terne
ra, el comentario gen-eral era 
ayer cuál otra se podría uti
lizar con más ventaja y me
nos costo. L a lista, no es larga, 
pero, justa con cada tipo, las 

amas de casa citan de carreti
lla las formas más sencillas y 
sabrosas de presentarla: Carne 
de cerdo, asada, frita, cocida... 
De alguna forma hay que inge
niárselas, paar conseguir que el 
niárselas, para conseguir que el 
sueldo permita llegar a fin de 
mes, aunque sea comiendo so
pas de sobre. — (Foto Vega). 

Reunión de los empresarios gallegos de la Constrncción: El paro 

encnbierto y las bajas, lemas de preferente atención en la jornada 

A Y E R han estado en Lugo los 
representantes de las JunNs D i 
rectivas de las Asociaciones Pro
vinciales de Empresarios de la 
Construcción de las cuatro oro-
vincias gallegas. Constantino V i -
la, portavoz de todos ellos, nos 
informó asi de lo tratado 

—Esta es la segunda de las reu
niones que celebramos. l ia pri
mera tuvo lugar el pasade día 
16, en L a COruña. E n septiem
bre la celebraremos en Orense y, 
seguidamente, en Pontevedra 

—¿Temas tratados? 
—Bueno, todo esto viene a ser 

algo así como una toma de con
tacto y unificación de criterios 
en cuanto a problemas comunes. 

—¿Entre ellos? 
— L a contratación colectiva en 

cuanto al. paro y, más exacta
mente, por lo que se refiere al 
paro encubierto, más que el pa
ro en sí. 

—Bien, ya entiendo, pero, ¿qué 
habéis sacado en limpio? 

—Hemos tratado de buscar 
fórmulas para corregir «wt» paro 
encubierto. 

—Bien, pero todo el mundo sa
ca que existen empresas que... 

—Sí, ahí íbamos. Sabemos que 
hay algunas empresas, por 
no decir muchas, que están con
tratando obreros que se hallan 
en el paro, sin darles después de 
alta en la Seguridad Social. 

—Pues en vuestras propi as ma
nos tenéis la solución: No hacer 
eso. 

—Nosotros, los asociados, no lo 
hacemos, ¡líbrenos Dios!, —ter
cia Ramón Cortizo Lois que tam
bién está presente en la conver
sación que mantenemos con 
Constantino Vila—, pero otros, 
sí. 

—¿Y a qué conclusiones ha
béis llegado? 

—A que cada provincia haga 
gestiones cerca de la gerencia 
del P.P.O. y de las delegaciones 
de Trabajo, para corregu esta 
situación. 

—¿Y vosotros mismos, no po
díais hacer nada? 

—Pontevedra tiene un sistema 
aprobado que es, en líneas gene
rales, el nombramiento dp un 
inspector dependiente de la mis
ma agrupación, que visita y v i 
gila y comprueba además, obra 
por obra, la situación legal de 
los trabajadores. S in embargo 
nosotros no hemos aceptado esa 
fórmula porque estimamos que 
si la Administración dispone de 
organismos e inspectores cara re
solver el problema, es la propia 
Administración la que debe ha
cerlo y no nosotros ocupando su 
lugar. 

—¿Otros temas? 
—M problema de las bajas la 

borales que están ahogando la 

economía tanto de las grandes 
como de las pequeñas empresas. 
Esto es preciso replantearlo y lle
gar con la protesta a donde sea 
preciso. Es público y notorio que 
muchos de estos enfermos, des
pués trabajan todo el día por su 
cuenta cobrando de la empresa 
y percibiendo el importe de su 
propio trabajo. Comprenderás 
que nadie, que, de verdad esté 
enfermo, puede trabajar. Y si 
puede trabajar debe hacerlo en 
la empresa que le paga, no de
jando de Ir a ella y después labo
rando por su cuentgi. 

—¿Solución? 

• D i e z h o g u e r a s d e 

S a n J u a n p a r t i c i p a n 

e n e l c o n c u r s o 

e s t a b l e c i d o p o r l a 

C o m i s i ó n d e F i e s t a s 
HOY, en la noehe de San 

Juan, se prenderá fuego a diez 
hogueras situadas en otros tantos 
barrios de la capital. 

L a Comisión Municipal de 
Fiestas actuará en calidad de ju
rado para determinar ios premios 
que serán otorgados al efecto. L a 
visita tendrá lugar antes de que 
se enciendan y durante el trans
curso de la quema en algunos 
casos. 

Las hogueras inscritas son las 
siguientes: 

Barrio de San Antonio de Pa-
dua. Barrio Feijóo, Barrio del 
Puente, Barrio de Montirón, pa
rroquia de San Mamed de los 
Angeles, Barrio de la Piringalla, 
Barrio de San Lázaro, Barrio de 
la Calzada del Puente, Calle 
Cambea y Barrio de San Fran
cisco Javier. 

L a hora de encendido oscila 
entre once y once y media de 
la noche. 

• Los n i ñ o s d e l Q e n t r o 

d e E d u c a á ó n 

E s p e c i a l n ú m e r o 2 

d e A S F M Í S , 

h i c i e r o n a y e r s u 

p r i m e r a c o m u n i ó n 
S I E T E niños disminuidos que 

se hallan internados en el Cen
tro de Educación Especial nú
mero dos que en Castro de Ribe
ras de Lea posee la Asociación 
de Padres de Niños y Adoles
centes Subnormales, han recibi
do ayer su Primera Comunión de 
manos del capellán del Centro, 
José Morales. A l acto, que fue 
presidido por la titular de 
ASPNAIS, María de la Concep
ción Teijeiro de Pardo Ouro, 
acompañada de otros directivos 
de la Asociación, así como del 
gerente, señor Rodil, asistieron 
la casi totalidad de los padres de 
alumnos, tanto de aquellos que 
recibieron por vez primera a Je
sús Sacramentado como de los 
restantes; pero como quierá que 
ayer, coincidiendo con este acto, 
concluía el curso, allí estaban los 
padres para llevarse a sus hijos 
que, en régimen de internado, 
permanecen en el Centro desde 
septiembre del pasado año. 

Y consideramos muy oportu
nas las palabras que el «pater» 
oficiante pronunció cuando se re
fería a la necesidad de que aque
llos niños que ahora regresaban 
a su casa, encontraran en ella 
un verdadero hogar y no una 
cárcel. Instó a los padres a que 

(Pasa a la página siguiente) 

—Bueno, también ahí tiene 
mucho que hacer la Administra
ción. Nosotros sabemos de ca
sos que claman al cieio. Y esto 
no puede ser porque, insistimos, 
así no hay economía de ningún 
país, por más rico que sea, que 
pueda aguantar. 

Y hasta aquí un resumen de 
los temas tratados ayer por es
tas representaciones de los em
presarios gallegos de la construc
ción. Temas arduos, difíciles, es
pinosos pero que, como aos de
cían ellos, se encuentran a dia
rio en la vuelta de cualquier es
quina... 

E n el grabado de Vega, los 
empresarios durante el almuerzo 
de trabajo que realizaron en el 
" Portón". 

LOMO DE SALAMANCA 
TARTAS TIPICAS 

ESTABLECIMIENTOS 

LA SUCURSAL 
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A G E N D A 

HOY, VIERNES, DIA 23 DE JUNIO DE 1978 
Luna llena, cuarto menguante el día 27. €1 Sol sale s las 6,45 y se 

pone a las 21,45 

t e l é f o n o s d e u r g e n c i a 

Ambulatorio Cedrón del Valle 
Teléfono ordinario 211440 
Teléfono de urgencia, de cinco do la tardo 
a nueve de la mañana, 21 2710 

c r u z r V T a 
Consulta especí»k para pobres, los miércoles de 7 a 8 

18 de Julio, 41 (Dispensario) 
CRUZ ROJA Y AMBULANCIAS (Lugo) Pormanonto ... 212299 
Puesto do primeros auxilios en Becerros ... 360131 
Puesto de primeros auxilios de Otero do Rey " ... 390393 
Puesto de primeros auxilios de Chantada ... 782 
Puesto de primeros auxilios de Monforte ... 400495 
Puesto de primeros auxilios de Mondoñedo ... 75 

Ambulancias Fernández 
Teléfonos 2122^6 y 2189 66 • Miño, 23 

Guardia Civil 221436 
G. Civil de Tráfico ... 223586 
Juzgado n.c l 221325 
Juzgado n.° 3 223626 
Casa de Socorro 220628 

Kenfe 222141 
C. de Policía 213640 
Bomberos 212000 
P. Municipal 214488 y 214502 
Hospital 220250 
R. del SO€ 215840 

ESTACION DE AUTOBUSES 223985 
TELEGRAMAS POR TELEFONO 222000 

7 
Puerta de Santiago ... 221080 
P. de la Milagrosa ... 218827 
Ponte dos Ranchos ... 218825 
Barrio del Puente ... 215046 
fervedoira .. 221030 
Plaza de El Ferrol ... 218880 
P. de Sto. Domingo ... 214536 
Plaza de A/ilés 220022 
Casas Sindicales 218828 
P. Comandante Manso 221006 
P. de A Fernández ... 214504 

Tolda 222660 
Estación RENFE ....... 220026 

SERVICIO NOCTURNO 
Ayuntamiento (Gda.) 214488 y 

214502 
Ambul. García. Permanente 
Teléfonos ... 211016 y 211415 
AMBULANCIAS FERNANDEZ 
Teléfonos ... 212256 v 218966 
Ambulancia C. Roja 212299 

LLEGADAS 
T R K N B S 

TRAYECTOS SALIDAS 

— lugo Coi uña (Ferrobús) 6,55 
•— Lugo- V»go—Gijón (Ferrobús) 6,57 

7 46 
B.16 

10.23 
10,24 
1050 
12.31 
14 43 
15 O 
15.38 
18.25 
18 33 
18.^4 
1946 
21 00 
2200 
22,17 

Irún Bilbao—Coruña (Exprés) 7,51 
Madnd - Coruña—Ferrol (Exprés) 8,31 
Orense Ponferrada—Coruña (Ferrobús) . . . 10,29 
Coruña Monforte (Ferrobús) 10,30 
Ei Ferrol- Madrid (1* (Ter) 11,01 
Barcelona—Coruña (Exprés) «...T.... 12,36 
Coruña Monforte—León .Correo) . . . . . . . . . . . 14,41 
Coruña - Barcelona (Exprés; 15,16 
León- Monforte—Coruña (Correo) 15,47 
Coruña Orense—Ponferrada (Ferrobús) . . . 18,34 
Monforte—Coruña (Ferrobús) . . . . . . . . . . . . . . . . . . 18,45 
Coruña- «rún—Bilbao (Exprés) 18,59 
Madrio Ferrol fTer) 19,48 
Coruñ*-—Ferrol—Madrid (Exprés) 21,06 
Coruña -Lugo (Ferrobús) —> 
Vlgo—Gijón—Lugo (Ferrobús) — 

(1) Enlaza en Monforte con (TER) Bilbao—Irún. 

VENTA DE BILLETES DE AVION Y TREN 

" V I A J E S MIRANDA" 
Agencia de Viajes (G. B. T. 106) 

Juan Montes, 3 # Teléfonos 211542 - 212708 - LUGO 

S E R V i m AEREO 
SANTIAGO/MADRID Iberia 

Diarlo a las 00,30. 07.45. 15,05, 19,05 y 30,15 
Viernes a tas ¿1,50 

SANTIAGO/BARCELONA Iberia 
Martes, lúe ve; v sábados a las 10,10 
Martes y lueves a las 18,15 

SAIMTiAGO'ASTURI AS/BARCELONA iberia 
Lunes, miércoles, viernes v domingos a las 09,05 

SANTIAGO/SANTANDER/BARCELONA Iberia 
Lunes, miércoles v viernes a las 12,50 

SANTIAGO/BILBAO/PALMA DE MALLORCA Iberia 
Martes y jueves a la? 12,35 

SANTIAGO/SEVILLA/TENERIFE/LAS PALMAS Iberia 
Domingos « las 15,40 

SANTIAGO/MALAGA/TENERIFE Iberia 
Jueves a las 17,50 

SANTIAGO/SEVILLA/LAS PALMAS/TENERIFE Iberia 
Martes, lueves y sábados a las 18,00 

SANTIAGO/PARIS. V a Bi'bao 
Lunes, miércoie? y viernes a las 11,30 

VIERNES, 23 de Junio de 1979 

Iberia SANTIAGO/BILBAO/LONDRES 
Diario a las M.30 

SANTIAGO/MADRID/GINEBRA 
Diarlo a las 15,05 

SANTIAGO/BIL B AO/FRAN KF U RT 
Martes y sábados a las 11,30 

SANTI AGO/AMSTE RDAM 
Sábados a las 09,00 

Y CONEXIONES CON TODAS LAS CIUDADES DEL MUNDO 

I A R M A C I A l f | 

Iberia 

Iberia 

Iberia 

Hasta las 10,30 de l a noche 
permanecerán tbiertas las de: 
doña B albina L£bandelra Tou-
ceda, Avenida Coruña, 287; do
ñ a Amalia Mazoy Rodríguez, 
General Franco. 6; doña Car

men Pérez Camero, Obispo 
Aguirre, 24. 

Desde esa hora prestarán ser
vicio las de doña Balbina L a -
bandeira Touceda, doña Ama
lia Mazoy Rodríguez. 

N 0 1 ¡ C I A R I O L O C A L 
JUZGADO D E G U A R D I A 

Desde el día 2? al 28 de junio, 
permanecerá de guardia el Juz
gado de Instrucción número 1, 
sito en la Avenida de Rodríguez 
Mourelo 

T E L E G R A M A S D E T E N I 
DOS 

De Barcelona, para Gumer
sindo Ojea Pardo, C. García 
Abad, 3, 6.° A. 

ra 

T V C O L O R 

v i s i t e TELELUGO 
EOLAÑO, RIVADÉÑEIRA, 1 4 

R E L I G I O S A 

SANTORAL DE HOY 
Santos Juan, pb.; Agripina, Zenón y Zenas, Félix, Palsis, Cotilas, 
Ardames, Baraclas y Mosés, Eustoquio, Gayano Proba, Lolla y Ur
bano, mrs.; Adalberto, ab.; Aristoclas, Demetríano y Atanasio, cfs.; 

José Cafasso, pb.; Jacob, obispo 

8 9 10 11 

• £ í día 29, asamblea 
de las Jomadas de 
la Familia 

E l próximo día 29 se celebra 
rá, en la Diputación, la asambie* 
general de las "Jornadas provin 
cíales de la Familia en el tram 
curso de la cuai se presentarán 
y discutirán las pmencias que so 
bre la infancia, l a familia y u 
tercera edad han venido elabo 
rándose durante .os últimos n^i 
ses. 

L a Delegación de Cultura or 
ganízadora de estas Jornadas hl 
invitado a l a asamblea del día ¿ 
a organismos y entidades intere
sados en los t emv que se tratan 
en las ponencias mencionadas 
& los que se facilitará la docu. 
mentación correspondiente eñ 
las oficinas de la citada Deleca 
cíón (Avenida Doctor Garcí¡ 
Pórtela, 7). L a invitación es ex. 
tensiva, como hemos dicho, a orí 
ganismos, entidades y asociaciol 
res relacionados j interesados eñ 
la problemática ae la familia la 
infancia y la te/cera edad- se 
excluye, sin embargo, a los par
tidos políticos 

E l horario de la Asamblea es 
el siguiente: 

Por la mañana a las 9,30, pre
sentación de la Asamblea. A las 
10, acto de inauguración, a las 
:0,30. lectura de ia ponencia so
bre " L a infancia" y exposición 
de mociones y comunicados de 
asambleístas. A la* 12,30. lectura 
de la ponencia sobre " L a tercera 
edad" y exposición de mociones 
y éomunicados asambleístas. 

Por la tarde- i las cinco, lec
tura de la ponencia sobre "La 
familia" y expos..ción de mocio-
nes y comunicados por los asam
bleístas. 

A continuación, acto de clau
sura. 

Los n m o s d e l C e n t r o , . » 
(Viene de la página anterior) 

cuidaran con especial cariño a 
estos seres muchos de los cuales 
en septiembre volverán al Cen
tro para continuar su rehabilita
ción que, desde luego, se halla, 
como en el Centro número uno, 
a la altura de los mejores de su 
clase que pueden existir en Es
paña. 

E l acto resultó tan solemne, 
tan emocionante, que incluso he
mos sido testigos de como mu
chos de aquellos niños que iban 
a regresar con sus padres a su 
casa para pasar en ellas las va
caciones de verano, lloraban 
amargamente y no querían irse. 
Una prueba más de lo bien que 
se hallan en el Centro y del ca
riño y la solicitud con que son 
tratados y preparados para, en el 
futuro, poder, también ellos, ser 
útiles a la sociedad. 

NUMERO 24 

? 9 

HORIZONTALES.—1: Planta crucifera hortense comestible. 2: Alea
ción de cobre y cinc. 3: Plantas cuyas hojas se contraen al menor con
tacto. 4: Salida o escape de un gas o liquido. Documento por el que 
se garantiza la solvencia de una persona. 5: Pelotas grandes que Usan 
para señales de los buques. Tela basta t'.e lana • burda. 6: Suplique. 
Rio de la Abislnia meridional. 7: Bailes, danzas regionales españolas. 
Hojas de oro o plata muy batidas. 8: Harina más gruesa del trigo. 
Fluido que, según los antiguos, llenaba los espacios situados más allá 
de la atmósfera. 9: En sentido figurado, hombres crueles e inhumanos. 
10: En plural, cebo de huevas de bacalao que se utiliza para la pesca 
de la sardina. 

VERTICALES.—1: Arbusto buxáceo siempre verde. 2: Plazas donde 
se trataban en Roma los asuntos públicos. 3: Tela de lana afelpada y 
de mucho abrigo. 4: Materia pegajosa que se saca del muérdago. Mu
nicipio de la provincia de Gerona. 5: Pedazos de tela que se agregan 
a una capa para redondearla. Reunión nocturna de personas para di
vertirse. 6: Ave rapaz nocturna. Rio siberiano. 7: Piedras llanas y 
poco gruesas. Padecer. 8: Tierra cultivable entre montañas. Sujetes con 
cuerdas. 9: Verdugos. 10: Pasar la lengua. 11: Articulo, en plural. 

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR 
HORIZONTALES.- 1: Mil. 2: Cosas. 3: Fijadas. 4: Tipo. Ocal. 5: 

Fogón. Satán. 6: Acá. Uso. 7: Zarza. Arras. 8: Roan. Déis. 9: Spaiato. 
10: Atajo. 11: Ara. 

VERTICALES.- 1: Faz. 2: Tocar. 3: Fígaros 4: Cipo. Zapa. 5: Mojón. 
Anata 6: Isa. Lar. 7: Lados. Adaja. 8: Saca. Reto. 9: Saturio 10: Lasas. 
11: Nos. 

HORíZOwíaLíü^.- 1: sacer-
dotista de Juno. 2: Uniforme ae 
ciertos criados. 3 Caudillo ro^' 
tar. 4: Valle de los Pirineos &. 
Nota musical. Lugar de una W' 
cha. 6: Esclavo de la antigu» 
Lacedemonia. Nitto de Cam 
Dios de los Viertes 8: Vient0 
que sopla de Levante. 9. Elemen' 
to primario de la materia (P1-1, 
10: Negación. 

V E R T I C A L E S . - 1: Una, CO»' 
federa. 2: Artículo Pez 
parecido al arenaue 3: Priva 
de razón. Ciudad gerundense • 
Se trasladaba. Arrecife de cor^ 
5. Adornara las nrillas de ^ 
cosa. Dueño 6 Irlanda. Núm6^ 
cardinal. 7" Provincia ^ 
Anatolia. Pronominal. 8: C a ^ 
cía de seres «3 

SOLUCION AL NUMERO ' 
HORIZONTALES.— 1: 

Colono 3: Adobes. 4: Unan ' 
Pa. Alero. 6: Acero, An. 7: Ca 
8: Sacien. 9: Osorio. 10: Se ^ 

V E R T I C A L E S . - 1: AraC .jo. 
Ca. Acaso. 3: Oda Esas 4' ^ 
Arecas. 5: Lobui- Iré fi 
Lei . 7: Osara. No 8: Nona. 
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El TIRO CON ARCO: Un nuevo deporte que surge en lugo de la mano 

del "Club de Campo y Tiro" y del delegado provincial, Mato Posse 
DECIAMOS el ctro día que el 

Club de Campo y Tiro iba es
calando puestos en el"ranking" 
deportivo provincial, pero tam
bién en el societario. Anunciá-
jjamos asimismo la celebración 
<ie una nueva acilvidad, el Tiro 
con Arco, el primero de cuyos 
cursos comenzaba el lunes 19. 
y efectivamente, se inició ese 
tíía de la mano del hombre que 
más sabe de este deporte en L u 
go, el delegado provincial de l a 
Federación, Jorgü Mato Posse. 
jorge Mato fue en sus tiempos 
mozos —todavía es joven— un 
buen atleta. Un hombre amante 
del deporte, practicante asiduo 
y disciplinado. Durante los cin
co años que estuvo en el Regi
miento de Caballería allí des
tinado, fue, junto a un soldado 
ejemplar, un deportista apasio
nado. Posteriormente dejó el 
Ejército para dedicarse a otras 
actividades pero lo que nunca 
pudo olvidar f u ; el deporte. 
Ahora le hemos encontrado co
mo entrenador del curso que se 
lleva a cabo en Bonxe. Hacía 
largos años que m nos veíamos: 

—¿Cómo se te ha ocurrido es
to del Tiro con Arco? 

—^Siempre me había llamado 
la atención y cuando una vez 
en Oviedo pude comprobar en 
una gr-an tienda de deportes la 
c a l i d a d del material que se 
construía por el i ruñdo adelan
te, sobre todo en el Japón, me 
decidí a aprender y a practicar. 

—¿Y lo conseguiste? 
—Pues sí. Posteriormente fui 

nombrado por la N-acionai de
legado provincial en Lugo. Aho
ra intento form&.' gente para 
constituir definí Unamente aquí 
una Federación con calidad, nú 
mero de atletas y categoría. 

—¿Cuántos alumnos tienes en 
este curso? 

—Siete. 
—¿Todos chicos? 
—Todos menos dos, que son 

damas. 
—¡Una de ellas es Carlota, la 

esposa de Alvaro Rodríguez E i 
ras...! 

—Efectivamente 
—¿Y qué tal se les da? 
—Hay una natural dificultad 

en la primera toma de contacto 
con el arco porque ya resulta 
complicado el montarlo y pos
teriormente, la postura de tiro 
que requiere una posición del 
cuerpo no habitual, ofrece sus 
dificultades. 

—Hablamos de Carlota, por 
ejemplo. ¿Es ella capaz de es
tirar, de tener el suficiente po
der físico para realizar la ten
sión del arco aní e? del disparo? 

—Sí, hay que buscar un arco 
apropiado con las libras necesa
rias para ella y así no hay d i 
ficultad. 

—¿En el Club tenéis mate
rial? 

—A nivel de blancos, hay dos, 
mas uno que he proporiconado 
yo. 

—¿Y de arcos? 
—-Tenemos tres 
—¿Podíamos decir que "de 

ragiamento"? 
—No, son elementales, pero es 

Que hay que tener en cuenta 
jue al empezar mejor hacer-
jo con material un tanto, eso, 
elemental, y no meterse de lle-

en un aparato caro y sofis-
iicado, propio más bien para 
gente ya muy hecha y con el 
Que, el aprendizaje, sería más 
dificultoso. Esto no quiere de-
v9WqUe en c u a ^ los tiradores 
>ayan dominando las diversas 

• Hoy comienzan las 
fiestas en la 
Piringalla 

f i ^ ? Y ' viernes. comienzan las 
lestas en el barrio de la Pirin-

S«rS6en h T r a S a n J u a n ' y 
oiadrn! JvolonSaván hasta la 
f u g a d a del domingo. 
consiffÍ0gra^a Previsto Para hoy 
ciará la fiesta se 
ia ¿ u ™ Och0 de la tarde5 en 
zada l Mf r C^táfarico. amen* 
^erarw0^.108 grupos "L(>s Em-
S a n - í 6 8 y "Cerebro". A con-
en T Í ! a hoguera de San Juan. 
^ \ T 7 Z ^ P a - Prose-

¿NO PODRIA EVITARSE 
TANTA PORQUERIA? 

^Ue ^ rde 0011 la verbena, 

jĵ 3 Por los mismos conjun-

técnicas, vayan también" usando 
material más completo y de 
más calidad. 

—Oye, ¿para un tirador nor
mal, qué alcance puede tener 
la flecha? 

—Con un arco de la máxima 
potencia se pueda llegar inclu
so al kilómetro. 

—¿Tú llegas? 
—Sí, con ese arco, sí. 
—¿Y se puede iVegar a matar 

con él? 
—Fulminantemente. E s Un ar

ma terrorífica y tan peligrosa 
como una de fuego. 

—Entonces, ¡hay que adoptar 
muchas precauciones! 

—Sin duda alguna. De ahí lo 
que antes decíamos, que en tan
to en cuanto el tirador no va 
familiarizádose con l a técnica y 
con el arco y va adquiriendo al 
mismo tiempo un sentido de la 
responsabilidad como deportista 
y la convicción de que en sus 
manos, un arco puede ser muy 
peligroso, no conviene que el 
material reúna esas condiciones 
de profesionalidad a la que an
tes me refería y que, insisto, 
puede llegarse con l a flecha a 
1.000 metros de distancia. 

—¿Cuando concluye el curso 
en Bonxe? 

— E l sábado, aún cuando el 
domingo pensamos hacer una 
exhibición de los alumnos. 

—¿Y a este cuiso, no segui
rán otros? 

—Bueno, yo espero que sí, que 
cuando los socios el domingo, 
comprueben las excelencias y la 
belleza también de este depor
te, se contagien y acudan a su

cesivos cursos que podamos rea
lizar. 

—¿Y no sería posible llevarlo 
también a otros clubs o socie
dades? 

—Verá, no se pueden preci
pitar los acontecimientos. Sí, 
intento eso. I n t e n t o contar 
pronto con una masa de segui
dores y de adeptos pero, sobre 
todo, de practicantes. A h o r a 
bien, poco a poo, sin precipi
taciones. Entre otras cosas por
que la Delegación es muy joven 
y no contamos con material ni 
personal para abarcarlo todo. 

Pues bien, una nueva activi
dad deportiva, apta lo mismo 
para hombres que para mujeres, 
ha surgido en Lugo. Hoy en el 
Club de Campo 5 Tiro; m a ñ a 
na en otra sociedad. Un hom
bre de l a máxima responsabili
dad como es Jorge Mato tiene 
a su cargo la proyección de es
te deporte. Que sea él, les ase
guramos que ya resulta una au
téntica garantía.— R . 

J u n t a P r o v i n c i a l d e l a 

M u t u a l i d a d d e E n s e ñ a n z a 

P r i m a r i a ( i n t e g r a d a e n 

M U F A C E ) d e L u g o 

Se pone en conocimiento de to
dos los Mutualistas de la provin
cia, que han sido convocadas pla
zas para Huérfanos e Hijos de 
Mutualistas en los Centros Docen
tes de la Mutualidad Nacional de 
E . Primaria. También se hace 
constar que en el Colegio Mayor 
de " L u i s Vives" de Madrid, dis
pondrá del 15% de sus plazas para 
ser adjudicadas entre otras Mu
tualidades integradas en M U F A 
C E . 

Toda oíase de información e im
presos de solicitud, será íacili ta-
da en Lopo Lías 6-2.° izquierda. 

B U E N O , sí, podría evitarse 
con suma facilidad si el compor
tamiento de alguna gente fuera 
eso, cívico. Pero lo malo es que 
no lo es, que sigue habiendo mu
cho guarro suelto y ahí, a esa 
especie de hornacina que existe 
detrás de la fuente de Santo Do-

Recurso Contencioso Adminis t ra t ivo 

admitido a t r á m i t e 
Por la Sala de lo Contencioso Administrativo de la Audiencia Te

rritorial de La Coruña ha sido admitido a trámite el recurso inter
puesto por Mario García Castro, contra silencio administrativo del 
Ayuntamiento de Lugo a escritos de recurrente, en 6 de diciembre de 
1976 y 11 de diciembre del pasado, sobre concesión administrativa del 
servicio de conducción de cadáveres. 

(i 

C E R E I J O H H O S . , S . A . 
Concesionario de FORD ESPAÑA, S. A. 

presenta a 

LOS PILOTOS DEL INFIERNO 

POR PRIMERA VEZ EN L U G O 
EL ESPECTACULO MAS GRANDE DEL MUNDO 

• A las 5,30 de la tarde 
• A las 12,30 de la mañana 

y 5,30 de la tarde 
ESTADIO ANGEL CARRO 

mingo, en los muros de la Igle
sia Conventual de las Reverendas 
Madres Agustinas, van a hacer 
todo cuanto se les ocurre. Lo uno 
y lo otro. Y el olor, siempre, pe
ro sobre todo en el verano, se 
hace insoportable. En fin, una 
cochinada digna de una cochi
quera, pero no de una ciudad 
como la nuestra . 

¿Como podría evitarse todo es
to?. Primero, así, como antes de
cíamos, llevando al convencimien
to de la gente de que hacer eso, 
ahí, es una porquería; en segun
do lugar, vigilando el sitio y que 
la policía meta mano, y duro, a 
«los infractores» y, en tercero, 
que se coloque una reja que im
pida que los «caballeros» de tur
no puedan alcanzar el lugar. 
Cualquier cosa, menos que eso 
continúe como está hasta ahora. 

TRIBUNALES 
E n l a Audiencia Provincial ha 

sido vista una causa que piocedia 
del Juzgado de Mondoñedo, por 
delito de robo, contra R . Ch. A., 
para quien el fiscal, señór Gómez 
Barreiro, solicitó tres años d© 
presidio menor por el hurto y 
tres meses de arresto mayor, con 
multa de diez mil pesetas, por el 
delito de encubrimiento de secre
tos, accesorias, arresto sustituto
rio y costas, así como indemniza
ción de 90.000 pesetas. 

L a defensa estuvo representada 
por el letrado señor Bollón con el 
procurador señor Martin Casta
ñeda. 

BOLETINES 
E L D E 1A PROVINCIA 

Delegación de Hacienda.— Se 
hace pública la rflación de cole
gios o agrupaciores que no han 
remitido certificación sobre de
signación de compromisarios pa
ra formar parte de las juntas de 
pvaluación global para el I .R .T .P . 
que ahora, habrán de ser elegidos 
de oficio mediante el sorteo. 

Asimismo se hace público que 
han sido aprobados los siguientes 
convenios fiscales. E l de "Indus
trias de la Carne" con una cuo
ta global de 980.000 pesetas; y el 
de "Industrias Lácteas", con la 
de 1.100.000 pesetas. 

SABADO, 
DOMINGO, 

DIA 
DIA 

24 
25 

EN EL NUEVO 

Sanatorio Santo Aniel 
Cirugía del aparato digestivo 

V general 

Ramón Carril Castro 
Montero Ríos, 57 Teléfono 211200 
(Chalet Vega Barrera) LUGO 

C. S. P. 62 
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COLEGIALES DE OTRAS PROVINCIAS B U H E L A 

C O L E G I A L E S de otras provin
cias, en este caso de Pontevedra, 
están visitando estos días Lugo 
en viaje de fin de estudios. Los 
objetivos fundamentales son la 
Catedral, la Muralla, el Museo, 
el Parque de Rosalía de Castro... 
Los profesores que les acompa
ñan se quejan de la falta de guías 
en la Catedral. Eso ya lo hemos 
dicho nosotros siempre, año tras 
año por estas épocas, pero nadie 
nos ha hecho caso. Muchas veces 
son los sacerdotes señores Paz 
Soilán y Castiñeira los que, ha
ciendo un pequeño hueco en sus 
muchas ocupaciones a cargo del 
templo, echan una mano, por 
equello de que Lugo quede bien, 
y explican cuanto pueden y has
ta donde les es posible porque, 
insistimos, es mucho lo que tie
nen que hacer para cubrir debi
damente sus respectivas ocupacio
nes. Pero eso es, repetimos, cuan
do pueden. Y pueden pocas ve
ces. Entonces la gente entra y 
sale en la Catedral y no se en
cuentran con nadie que les expli
que absolutamente nada. Y no 
saben ni conocen lo del Privilegio 
de la Exposición continua, ni la 

historia de la imagen de la Vir
gen de los Ojos Grandes, ni la 
propia del templo en general, con 
sus estilos y sus sucesivas trans
formaciones, ni nada sobre ente
rramientos, capillas, imágenes, 
claustro, cacristías... 

Y , es una pena, que esto ocu
rra. Pero está ocurriendo. Y vie
ne sucediendo así desde hace ya 
muchísimos años resultando esté
riles nuestras protestas, nuestros 
ruegos, nuestras súplicas. 

Pero en fin, con todo y eso 
las excursiones siguen llegando y 

más nutridas, más continuas se
rán a medida que el verano avan
ce. Si entre tanto alguien — T u 
rismo, Cultura, Ayuntamiento, 
Cabildo, quien sea— puede re
solver el problema, sería estupen
do. Entre tanto les dejamos con 
la contemplación de ese grabado 
en el que puede verse a la ex
cursión del Colegio Nacional de 
Rodeiro, provincia de Ponteve
dra, con sus profesores, al pie de 
la Muralla después de haber vi
sitado la Catedral. 

José Manuel Fraga Estévez y José Luis de 
la Torre Nieto, nuevos abogados del Estado 

' E n las oposiciones a Abogados 
del Estado concluidas en ei día de 
ayer en Madrid ha obtenido el nú
mero uno don José Manue/Praga 
Estévez, que hiciera toda la ca
rrera de Derecho con sobresalien
tes y fuera Premio Nacional F i n 
de Carrera. Don José Manuel F r a 
ga Estévez, es hijo de nuestro ilus
tre paisano don Manuei Fraga 
Iritaame, y está por tanto muy 

Promoción "bricolage" Bosch, para este verano 

CAJA DE HERRAMIENTAS 
CftN MlllTIPlES ACCESORIOS 

Attte la llegada de las próximas 
vacaciones veraniegas, R o b e r t 
Bosch Comercial Española, S. A., 
ha lanzado una promoción espe
cial para fomentar el "brkolage" 
como hobby entre todos aquellos 
que se consideren predispuestos a 
emprender con ciertas garantías 
de éxito, la realización de «sos pe
queños trabajos caseros que en 
muchas ocasiones pueden signifi* 
car una considerable aportación a 
la economía doméstica y en cual
quier caso la satisfacción personal 
de haber realizado un trabajo al 
que sólo su habilidad manual « 
imaginación, podrán poner límites. 

L a extensa gama de herramien
tas y accesorios adaptables que 
BOSCH tiene en el mercado, hace 
que usted pueda llevar a cabo du
rante sus vacaciones realizaciones 
importantes en el campo del brico-
lage, por eso BOSCH lanza una 
promoción especial de herramien
tas con todo lo que usted puede 
necesitar para llevar a cabo sus 
trabajos caseros. 

Contenido de la Caja de Herra
mientas 
—- 1 Taladro Felino-3.000, con 

una capacidad de taladro, en 
acero de hasta 8 mm. y una 
velocidad en vacío de 2.500 
r.p.m. Su potencia de 310 W. 
y su peso de 1,2 Kg., extre-
madamente ligero, le con
vierten en una herramienta 
de gran eficacia, para este 
tipo de trabajos. 

— 1 martillo; llave Inglesa, fle-
xómetro; alicate de abertura 
múltiple; alicate universal; 
sierra de mano; 1 broca de 
metal duro; 2 brocas Hss; 1 
destornillador; 4 hojas de 
sierra; clavos, tornillos, ta>-
eos, etc. Todo ello incluido 
en una estupenda caja de he> 
rramientas con un precio de 
5.995 Ptat. 

Además, si desea completar este 
estuche de bricolage, Bosch le 
ofrece 3 posibilidades más, por una 
pequeña diferencia de precio: L i -
jadora orbital. Cabezal percutor y 
Sierra de calar.-—EUROPUBU. 

José Manuel Fraga Estévez 

vinculado a Villalba y a Lugo, 
donde tiene diversos familiares y 
amigos. 

Según nuestras noticias, tam
bién aprobó dichas oposiciones a 
Abogado de Estado, don José 
Luis de la Torre Nieto, hijo del 
ex-presidente de la Diputación 
Provincial, don José de la Torre 
Moreiras, que se presentaba por 
vez primera a las mismas y ha 
hecho unos muy brillantes ejer
cicios. Estudió la carrera de De
recho también con sobresalientes 
en todas las materias. 

A los dos nuevos Abogados del 
Estado, que cuentan con amigos 
en E L P R O G R E S O , les enviamos 
desde aquí la más efusiva felici
tación que hacemos extensiva a 
todos sus familiares, y en especial 
a sus padres. 

• Nota de la LN.G. 
L A UNO nos envía una nota 

para pedir a todos los Comités de 
Empresa que recibieron cartas 
para firmar "Pola defensa de 
posto de traballo na nosa Te
rra", las entreguen durante el 
día de hoy en ios locales de la 
mencionada central sindical, con 
el fin de poderlas presentar a las 
autoridades y en una rueda de 
Prensa que se ce^lbrará en San
tiago, mañana, sábado. 

¿Te gusta el corte? ¿Te gus
ta t» cocina? Quieres mejorar 

tos conocimientos...? Asiste a) 
Centro de Formación Fami
liar y Social. 

Con el salto de la hoguera, hoy dan 

comienzo las fiestas de San Juan 

JOSE VILLARQUIDE, PRESIDENTE DE UNA 
COMISION DE DIECISEIS COMPONENTES 

B U R E L A . — (De nuestro corres
ponsal, J . L . T R I G O ) . 

No pensábamos que este año 
las cosas pudieran salir tan bien 
pues pensamos que un año más 
Burela se quedaría sin fiestas pa
tronales. Todos los indicios así lo 
indicaban. Sin embargo, en la pri
mera quincena de mayo comenzó 
a fraguarse una comisión que abo 
ra sé encarga del desarrollo de las 
fiestas. 

Son dieciséis chavales y todos 
colaboran en la mejor voluntad. 
Sin embargo para formar sociedad 
se ha elegido presidente y secreta
rio, cargos que ostentan José V i -
llarquide y Constantino Teijeiro, 
respectivamente. Hablamos con el 
primero. 

—Pepe, ¿cómo surgió la idea y 
por qué tan tarde? 

—Cuando notamos que la parro
quia se iba a quedar sin sus clá
sicos festejos, comenzó a bullirnos 
a un grupo la idea de organizarías. 
Nos reunimos un ,día y lo decidi
mos cinco días más tarde. 

—¿Actuásteis sobre un presu
puesto? 

—Sí, en un principio con un pre
supuesto pequeño, dado que las pri
meras atracciones tuvieron que ser 
contratadas únicamente basándo
nos en una recaudación que no 
conocíamos y del que tuvimos que 
responder todos nosotros. Ultima-
mente este presupuesto lo aumen
tamos y el programa se ampliará 
en lo que en un principio los car
teles anunciaban. 

—¿Cómo fue la colaboración del 
pueblo? 

—Respondió muy bien; mejor 
incluso de lo que nosotros esperá
bamos. Queremos dar las gracias 
por toda esa colaboración y hare
mos lo posible por no defraudar. 

—¿Al final cuál es el presupues
to? 

—Alrededor de las. quinientas 
mil pesetas. 

—¿Lo tenéis cubierto? 
—-Por el momento no, aunque 

las diferencias no son muy am
plias. Esperamos que durante los 
días de fiesta podamos cubrirlo to
talmente. 

—Hoy primer día, y sardiñada 
¿el motivo? 

—Como sabes se celebra tam, 
bién el tradicional salto de la hoi 
güera, y creemos que es el momen! 
to más oportuno para la sardiñada,' 
Además será completamente gra, 
tuíta. 

—Aparte del programa de fies, 
tas, ¿tenéis algo para la población 
infantil? ' 

—Además del exclusivo progra-
ma de fiestas, tenemos contratados 
al grupo de Tambores y Cornetas 
de "Vivero, para pasacaUes, y ai 
grupo folklórico «Follas Novas» 
de E l Ferrol. Asimismo «Ledicia» 
colaborará con su grupo de dan
zas. E n lo que se refiere a partí, 
cipación infantil, nada hemos pro. 
gramado. Las cosas fueron dema
siado apuradas. 

E l entusiasmo reina en toda la 
Comisión. Han presentado un pro
grama que no está nada mal, o me
jor dicho, está muy bien y todo 
ello basado al parecer en un pre
supuesto de quinientas mil pesetas. 
E l campo- de las fiestas, entre los 
dos grupos escolares, no hay otro 
para estos menesteres. Hoy comien
zan las fiestas, mañana siguen y el 
domingo, se darán ñor terminadas 
si es que no se piensa algo para el 
lunes. Esta Comisión nos puede 
deparar cualquier sorpresa. 

PROGRAMA DE FIES
TAS 

Viernes, día 23: 
A las siete, sardiñada, tradicional 

salto de la hoguera y verbena a 
cargo de «Los Mejóranos». 

Sábado, día 24: 
Pasacalles a partir de las diez, 

con el grupo de Tambores y Cor. 
netas. Misa solemne en la Iglesia, 
a las doce. A continuación, sesión 
vermouth, con hades regionales, a 
cargo del grupo de danzas de «Le-
dicia» y actuación del conjunto 
«Azul Caribe» y «Marbella». 

Domingo, día 25: 
A la mañana, pasacalles a cargo 

del grupo de Tambores y Cornetas 
T A U , de Vivero, y del grupo fol
klórico «Follas Novas», de E l Fe
rrol. Fiesta y verbena, a cargo de 
«Los Brass». 

CASTRO DE RIBERAS DE LEA 

E l volumen de ventas del Mercado 
de Ganados del miércoles ascendió 
a cinco millones y medio de pesetas 

C A S T R O R I B E R A S D E L E A . -
(De nuestro corresponsal, B A L A 
DO). 

Bastante buen mercado fue el 
que se celebró el miércoles en el 
recinto del Mercado Comarcal de 
esta localidad. Entraron algo más 
de doscientas cincuenta cabezas de 
vacuno, de las que se comerciali
zaron algo más de doscientas vein
ticinco reses. E n esta ocasión no 
hubo tan buen ganado como en 
otras ocasiones, pero el que hubo 
se cotizó muy bien, e incluso aque
llas reses que normalmente cuen
tan con poca salida, este día se 
vendieron extraordinari a m e n t é 
bien. E l mejor ejemplar de la fe-
ría, un ternero «culón» fue vendi
do en la cantidad de ciento nueve 
mil pesetas. Sobre cien fue el nú
mero de terneros de recría vendi
dos, sus precios no bajaron de las 
catorce mil pesetas y se llegaron a 
pagar hasta a veinticuatro mil; al
go más de cuarenta temeros de 
abasto se vendieron y sus precios 

Real Aero Club de Lugo 
Se pone en conocimiento de todos los Sres. Socios, que hoy, día 

23, se cierra «1 despacho de tarjetas para la cena de mañana, 
d£a 24, por lo cual deberán ser retiradas antes de las 8 de la tarde. 

anduvieron entre treinta y nueve 
y sesenta y seis mil pesetas, bastan
tes vacas de carne y más de vein* 
ticinco para vida, que siguen coti
zándose como en ediciones pa83, 
das. Fueron vendidos más de trein'8 
corderos y se cotizaron como sie©' 
pre muy bien. Bastante buena en
trada se registró en la nave 
ganado porcino, se vendieron cien* 
to treinta y dos cabezas de cerdo» 
de recría y muy pocos serían 1° 
que se pagaron menos de cinco ni' 
pesetas por cabeza. 

En resumen, puede decirse « 
que fue una feria bastante buen 
a pesar de la época del año en 
estamos, que no es propicia P** 
ferias de ganado. En el antiguo rf' 
cinto ferial, hubo extraordman 
animación, destacando la grap 
manda de maíz y productos non 
colas. El volumen de ventas «n 
Mercado fue cifrada en esta ^ 
sión en unos cinco millones y 111 
dio de pesetas, 

HOGUERA D E S*1 

En Riberas de Lea, habrá 
una gran hoguera con motiv0 c{o 
la festividad de San Juan y *\0 
seguido dará comienzo el d,s^0. 
de bombas de palenque flue * i ,^ 
ciarán las fiestas que otro aíxJfljj. 
de celebrarse en la vecina 
dad. Este año estarán ameniza ^ 
el sábado, por el conjunto ^ 
Cuneas», y el domingo, pcr 
Rivera de Orense. 
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MUCHO 
FOZ.— (De nuestra Correspon

salía por T U L I O ) , 
Queremos hoy esbozar a gran

des rasgos, algo de lo mucho que 
Foz y su municipio tiene. 

Foz, tiene: Centros de Forma
ción Profesional: Náutico-pesque-
ras y en las ramas administrati
va y mecánica. Centro para estu
dios de 1.° de B.U.P. y pronto 
Instituto. Dos Colegios Naciona
les de E .G.B. en Cangas-Nois y 
Foz-villa (ambos con amplias me
joras realizándose). Dos coiegios 
de E.G.B. privados: Nuestra Se
ñora del Pilar y Martínez Otero, 
Asociaciones de Vecinos "O Cas
tro", de A.P.A.S., "Padre Feijóo" 
del Colegio Nacional de "Mar t í 
nez Otero" y de Nuestra Señora 
del Pilar". Culturales «O'Britón» 
y «O'Feitizo», guardería infan
til, biblioteca pública municipal. 
Teleclubs en: Cordido, Santa Ce
cilia, San Martín v Villaronte. 

r o v i n c i a 
A L G O D E LO 

QUE TIENE FOZ 

Interesante 
reunión en el Teleclnb 

Foz, tiene: juzgado de Paz, No
taría, Agencia Comarcal de E x 
tensión Agraria, Administiación 
de Correos, central telefónica au
tomatizada. 

Foz, tiene: una amplia red de 
restaurantes, bares, etc. 

Foz, tiene: Tres médicos, dos 
ayudantes-técnicos sanitarios, dos 
farmacias. 

Foz, tiene: Nueve sucursales de 
entidades bancarias y de ahorro. 

Foz, tiene: Piscifactoría —de 
truchas—; cetárea, estación de 
servicio, estación de lavado auto
mática. Ferrocarril. Buenü com
binación por carretera con servi
cio atendido por líneas regulares. 
Parada de taxis, etc., etc., sin ol
vidar sus hermosas playas y las 
campiñas de sus aldeas. 

E n fin, Foz, tiene suficiente ba
se para desarrollar su crecimiento 
y superarse cada día. Otro día 
hablaremos de sus industrias, de 
sus aldeas, de sus edificios y de 

21 RESULTO MVY ANIMADA 

Los ajos de Badajoz tuvieron una acogida especial 
CHANTADA.— i De nuestro co

rresponsal, A L V A R O F E R N A N 
DEZ) . 

No se esperabi que la pasada 
feria del día 21 fuese una de las 
que marcasen hito en las habi
tuales de la villa y fue así. No 
excesiva afluenca de feriantes, 
tal vez por lo atrasados que van 
los trabajos del campo y el sol 
que no acaba de calentar, con el 

F E R I A S 
HOY, EN GROLOS 

, t — * — 

Mañana, Monfoite de Lemos y 
Láncara 

Por un plazo de ocho días se 
abre información pública sobre el 
Pliego de condiciones que han de 
^egir en la subasta de las obras 
complementarias a las instalacio
nes deportivas de esta villa. 

L O R E N Z A N A 
De acuerdo con lo que dispone 

ei artículo 30 del Reglamento de 
actividades molestas, insalubres, 
nocivas y peligrosas se abre un 
Plazo de información pública de 
juez días hábiles de duración so-
°re la solicitud de licencia muni
cipal presentada por la empresa 
«?0?0"Bianco ' S-A-" Para la 

u.ra de un,a industria de de-
vadon de la madera, a emplazar 

en el lugaí de "Pena" de la pa-
ttoquia de san Jorge. 

Ribe ra de P i q u í n 
.De acuerdo con lo que dispone f̂frtlCul0 30 del Reglamento de 

actividades molestas, insalubres, 
ninv t y P^grosas. se abre un 
d p f ^ - 6 información Pública de 

hábiles, de duración so-
cin i sollcitud de licencia munl-

Pai presentada por Pedro Mar 
eot t , nández López, para 1; 
v a ^ . de una fábrica,, ue derl 
e i T S de la leche' a emplazar en 
^ S a S a U a . ^ 1 1 de la PAiTOqUÍa 

ia 

consiguiente retraso de los frutos 
tempraneros de nuestras riberas 
del padre Miño. 

Entre los productos que se ofre
cían a hipotéticos compradores, 
cabe destacar, como algo insóli
to, un camión de -.ios de Corte de 
Peleas, Almendralejo, Badajoz. 
L a "ras t ra" de los mismos, se
gún tamaño, a 50 75, 100 y 125 
pesetas y buena acogida por par
te de los compradores, que no les 
parecían caros y, que según con
fesión de alguno que los había 
adquirido antes en las fruterías, 
a menos de la n i tad de precio 
Los repollos de Sanfiz y Tabea
da, para el trasplante, a 100, 150 
y 200 pesetas el ciento. Pudimos 
contemplar, con poco éxito por 
cierto, en la demanda, los reza
gados pimientos y tomates para 
el trasplante y que, dado el im
propio tiempo reinante de falta 
de calor, mucho ros tememos que 
puedan lograrse. Hermosas lechu
gas de la ribera sobre 15 pesetas 
unidad y huevos camperos, o por 
lo menos como tales los vendían, 
oue hasta aquí puede llegar la 
picaresca, con precios sostenidos 
sobre 57 la docen.v Pollos ya cre-
ciditos de granja y que pueden 
ser la solución ta ra las fiestas 
veraniegas que se acercan; di
cen los entendidos que resúltá 
más barato que la carne de ter
nera y que, aunque más caros 
que los sacrificad-J.- de granja, son 
de superior calidad por la a l i 
mentación que después se las da 
en casa. 

E n el ferial el consabido pul
po, llegó y sobró; se despachó la 
carne del caldero por no haberse 
excedido en la cantidad. E l vacu
no regular de asistencia y con 
precios sostenidos, pero nada 
más. Clamor unánime- ¿Cuándo 
podrán concurru los labradores 
ron los cerdos a ia feria? No so
mos nosotros quiénes para ter
ciar en este proolema, lo que si 
queremos rogar d los autoridades 
competentes es que aceleren los 
trámites a realizat si el estado 
sanitario permite el levantamien
to de la prohibición de asistencia 
del ganado de cerda al ferial. 
Parece que los mismos han ex
perimentado sustanciosa subida 
en el precio, como lo demuestra 
'a cotización en 1» plaza del ja 
món curado desa- 250 a 300 pese
tas el kilo, ya que en el mismo in-
r'luye notablemetm ia calidad, el 
cespe e de tocino y tamaño de 
la pieza. 

tantas cosas que hacen de Foz un 
centro de verdadera proyección 
hacia el futuro. 

B I E N POR E L A Y U N T A 
M I E N T O 

Así debe hacerse. Habiéndose 
detectado una obstrucción en el 
alcantarillado de "Costa Blanca", 
con vertidos hacia la playa, por el 
Ayuntamiento se ordenó y ejecu
tó en menos de 24 horas la sub-
sanación de tal anomalía. 

E L P U E B L O H A B L A Y D I 
C E 

... "Cuando Marzán —que ya 
no es barrio— contará con aceras 
y alumbrado. Lo mismo ocurre 
con Villajuane. Ambos son I03 
"pór t icos" de la capitalidad y no 
creemos que sean dignos del mis
mo, i 

— • — 
" L a brigada de Obras Públicas, 

quizá este año, limpie de "zarza
les" las zonas de su propiedad es
pecialmente en Villajuane, y ello 
sin esperar a que llegue el vera
no, ¿Será cierto? 

— • — 
Los vecinos de Mañente (Vi l la

ronte) dicen: . . . " ¿ c u á r d o el 
Ayuntamiento dotará de agua co
rriente (de la traída general) y 
mandará pintar la fuente? Hace 
más de siete años que no ha sido 
objeto de atención. 

— • — 
"Cuando los organismos respon

sables y las asociaciones, se da
rán cuenta de que la juventud no 
tiene un local de diversión sano, 
gratuito y acogedor. ¿Que espe
ran? Quizás crean, que su respon
sabilidad se salva, con «xpresar 
enérgicas protestas contra actos 
cometidos por esa Juventud. 

F O N S A G R A D A . — (Especial pa
ra E L P R O G R E S O , por Leonardo 
Alvarez Carballido). 

Organizado por un grupo de ve
cinos ha tenido lugar, en el tele
club de la villa, una importante 
reunión a la que concurrieron, a 
pesar de apenas haberlo hecho pú
blico, numerosos vecinos de la lo
calidad, así como de aldeas próxi
mas e incluso algunas lejanas, lo 
que prueba el gran interés de to
dos por el tema que se trataba. 

E n cuanto al motivo de esta reu
nión, la gran cuestión de fondo ha 
sido el planteamiento de las razo
nes que concurren para la crea
ción en Fonsagrada de un Institu-. 
to de Segunda Enseñanza. Tales ra
zones son: que localidades con bas
tante menos censo que nuestra co
marca y mucho más cercanas que 
Fonsagrada a Institutos que vienen 
funcionando ya de viejo, se les han 
concedido recientemente estos cen
tros docentes, que empezarán a 
funcionar ya en el próximo curso. 
Y que si bien esta circunstancia no 
quiere decir, antes al contrario, que 
estemos contra el hecho de que 
Foz, Burela, Becerreá, etc., cuenten 
con estos centros de enseñanza, sin 
embargo es normal que todos los 
habitantes de esta subdesarrollada 
zona, por distancias que nos sepa
ran de los institutos más cercanos, 
por censo de población, y por en 
general un bajo potencial económi
co de la mayoría de las familias de 
este medio rural, factor este que 
les impide el hacer frente a la for
mación de sus hijos fuera de la 
cabecera de comarca, sintamos con 
más fuerza que aquellos e, incluso, 
derecho, la necesidad de la crea
ción en Fonsagrada del subsodicho 
Instituto de Segunda Enseñanza. 

Por ello en el transcurso de esta 
referida reunión, visto el entusias
ta interés de todos los asistentes 
por tal fin, se creó una comisión 
que, presidida por el presidente de 
la Asociación de Cabezas de Fa
milia, se trasladará de inmediato a 
la capitalidad de la provincia a fin 
de efectuar las gestiones encamina

das a la consecución para nuestra 
villa de ese centro docente que tan 
decisivamente puede influir en el 
futuro del municipio, y cuya nece
sidad parece estar en la mente de 
todos. 

Sin embargo es de destacar que 
no hayan asistido a la reunión a 
pesar de ser invitadas, las prime
ras autoridades municipales. Es un 
hecho que se comentó bastante por 
lo que tiene de incomprensible, so
bre todo cuando se trata de algo 
tan vital para nuestro porvenir co
mo es el asunto que nos ocupa. 
¿O es que nuestras autoridades mu
nicipales no quieren que sus admi
nistrados se les metan en las cosas 
que deben ser de su competencia? 
Perfectamente de acuerdo siempre 
y cuando dichas autoridades con
sigan para sus municipios lo que 
otras, con menos derecho, consi
guen para los suyos, algo que, por 
lo que se ve, está aquí muy lejos 
de ocurrir. Estos detalles y otra 
serie de hechos como son que a 
estas alturas la mayor parte del 
Ayuntamiento sigamos a oscuras, 
sin haberse realizado la electrifica
ción, algo de lo que ya tantas ve
ces se habló; que igualmente, des
pués de tantas notas de prensa, a 
los trece años pasados de su falle
cimiento sigamos todos sin saber 
qué determinaciones se han tomado 
con la herencia dejada por don Ma
nuel Rois para la construcción del 
asilo de ancianos en la villa (re
cordemos que es presidente del Pa
tronato creado a tales efectos, el 
señor alcalde); que recientemente y 
a propuesta de la alcaldía se hayan 
creado por el Ayuntamiento dos 
becas para ayuda de estudios, una 
exclusivamente para hijos de em
pleados municipales —6 u 8 em
pleados— y la otra restante a con
ceder a uno —un hijo— de los 
9.600 habitantes del municipio; to
do ello y otras cosas que ahora no 
vamos enumerar, pero que no pue
den probar más que ineficacia por 
un lado —electrificación— y que 
por otro se nos toma de monigotes 

(Pasa a la página siguiente) 

CONJUNTO RESIDENCIAL 
EN LO MEJOR DE LA COSTA LOCENSE 

30 VIVIENDAS DE LUJO EN FOZ 
a 75 metros de la playa «A RAPADOIRA» 

CARACTERISTICAS: 5 dormitorios, 1 salón-comedor de 50 m.2, 1 hall 
grande, 2 cuartos de baño, 1 servicio y terrazas totalmente exteriores 

CON: PISCINAS, PARQUE INFANTIL, PISTAS DEPORTIVAS, 
EXTENSAS ZONAS VERDES, AMPLIOS APARCAMIENTOS 

P A G A D E R A S E N 1 0 A f i O S 

Financiadas por la CAJA DE 
la Caja de la provincia 

AHORROS PROVINCIAl DE LUGO, 
al servicio de la provincia 

| Informes: CONJUNTO RESIDENOAl - FOZ (lugo) . Telf. 14 0992 
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L A P R O V I N C I A Exposición d( 
< • 

G r a n a n i m a c i ó n a n t e l a ^abajos manuales en el 
« I I I R a p a d a s R e s t a s » e n C a m p o do O s o Colegio Nacional número uno 

IA FUNDACION BARRIE CONCEDE UNA NIEVA SUBVENCION Al ARCHIVO DIOCESANO V I L L A L B A . — (De nuestro co
rresponsal, RAMUDO) . — E n el 
Colegio Nacional Mixto Comarcal 
número 1, está abierta la exposi
ción de trabajos manuales realiza
dos por los alumnos de aquel Cen
tro a lo largo del curso 1977-78. 

Dicha exposición puede ser visi
tada en horas de mañana y tarde, 
hasta el próximo día 30. 

V I L L A L B A NECESITA UN 
PUESTO DE LA C R U Z RO
JA 

Villalba, encrucijada de impor
tantes vías de comunicación, no 
dispone a igual que otras villas y 
pueblos de nuestra geografía de 
un Puesto de la Cruz Roja. 

Con harta frecuencia y por des
gracia se suceden en nuestras ca
rreteras importantes accidentes y 
los Implicados en ella se las ven 
y se las desean para poder ser 

atendidos, y más si el caso ocurre 
en días festivos. 

Hemos comprobado el eficiente 
y humanitario servicio que presta 
en toda nuestra geografía la Cruz 
Roja, a cuyo fin pedimos a nues

t ras autoridades realicen las gesl 
tiones pertinentes para contar con 
este importante servicio. 

Por nuestra parte nos atrevemos 
a sugerir su instalación en un in-
mueble sito en la margen derecha 
de la carretera de San Sebastián. 
Santander-La Coruña, en la parro
quia de Goiriz y a una distancia de 
tres kilómetros de la villa, inmue-
ble propiedad de Obras Públicas, 
que con oportuna autorización dé 
este Organismo y obras complemen
tarias para ponerlo en pronto fun-
cionamiento, cumplirá a la perfec
ción la misión encomendada. 

L O S N O G A L E S 

¿PARA CUANDO LA CABINA TELEFONICA? 
# Urge realizar el alquitranado del 

segundo tramo de la pista de Nullán 

MONDOñEDO.— (De nuestra 
Corresponsalía, por R U B E N L E I -
V A S ) . 

A tan sólo 15 kilómetros de 
Mondoñedo, en los límites de 
nuestro municipio y el de Pasto
riza, se encuentra el Campo do 
Oso, lugar que normalmente está 
dedicado a la cría de ganado de 
monte, por su condición de pasto 
aatural. De Campo do Oso pro
cede la mayoría del ganado que 
«Uá por el mes de octubre acude 
As San Lucas y que, a pesar de la 
decadencia de esta Feria, signe 
siendo la de mayor prestigio de 
l a provincia por la calidad de su 
mercancía... 

Pues bien, esa enorme exten
sión de terreno, habitáculo de 
ese estimado ganado durante los 
?65 días del año, donde l a paz y 
tranquilidad solamente se ve in
terrumpida por ei mugir de las 
reses o el relinchar de los caba
llos, cambiaría su fisonomía so
lamente uno de esos 365 días y 
es precisamente ej "Día da R a 
p a " y lo que antes era silencio 
se transformará er bullicio y lo 
que antes era soledad será un ir 
y venir de gentes de todas par
tes, que, año trao año. tienen su 
ci ta con la naturaleza y gozan 
de la libertad de expansión, mez
clándose con los potros, viven el 
marcado de reses que tantas ve
ces hemos visto en las películas 
del Oeste y, cóm». no, disfrutan 
de esos buenos a. ados que son la 
comida y la bebida 

Esta gran Pen anual de Ga
nado Vacuno y caballar del mon
te tiene escasos años de vida, éste 
se rá el tercero aiinque no por ello 
deja de tener aceptación. Hace ya 
unos cuantos años se pretendió 
hacer algo similar a esto de " l a 
Rapa*', pero apex as tuvo escaso 
eco, tanto entre ios ganaderos co
mo en el público S i n embargo en 
«1 año 1978, fecha de la celebra
ción de la " I Romería da Rapa 
das Bestas, y gracias a un buen 
colaborador que fue el maravilló
se tiempo que hizo ese día, el que 
acudió a Campo do Oso contem
pló algo insólito en aquellos pa
rajes donde la gran ladera de la 
montaña vista desde la carretera 
con diferencia d^ altura a favor 
de esta úl t ima ofrecia al recién 

negado un espectáculo incompa
rable de una gran belleza plás
tica debido a lav enorme multitud 
de gentes que deambulaban de 
un lado a otro. 

E l gran día remante, la enorme 
cantidad de ganado, la rapa, do
ma y marcado, ia carrera de ca
ballos, la comida campestre, todo 
ello acompañado de la gran or
ganización dejó un buen sabor 
de boca para el año siguiente, 
acudiendo a esta segunda rome
ría un número muy superior de 
personas a pesar de la espesa nie
bla que cubría toda la zona, pe
ro ello no impidió que la gente 
lo pasara igualmente bien. 

Así llegamos a esta tercera ro
mería que se celebrará el próxi
mo domingo, día 26, con un pro
grama bastante similar a los an
teriores y que está patrocinado 
por la Cámara Agraria Provin
cial y la Delegación Provincial 
del Ministerio de Agricultura. 
L a organización correrá a cargo 
de las Cámaras Agrarias Loca
les de Mondoñedo y Pastoriza 
que contarán con la gran cola
boración de estamentos oficiales, 
entidades bancarias y empresas 
particulares q«e con sus aporta
ciones tanto en metálico como 
con l a donación de trofeos ha rán 
posible los concursos que allí se 
celebrarán. 

SUBVENCIOJV D E L A F U N 
DACION B A R R I E 

L a Fundación Pedro Barrlé de 
ta Maza ha concedido, también 
este año, una subvención de cin
cuenta mi l pesetas al Archivo 
Diocesano del Obispado de Mon
doñedo - Ferrol, para el desarro
llo de los trabajadores de cata-
'ogación de los fondos históricos. 

Es obvio que los archivos son 
imprescindibles para la investi
gación y el conocimiento de la 
historia, pero esta afirmación 
general tiene una, realidad muy 
concreta en los archivos eclesiás
ticos de Galicia, cuando se quiere 
conocer la religiosidad y la vida 
de nuestro pueblo en los siglos pa
gados. Por eso son consultados 
frecuentemente por los investiga
dores, o por simples aficionados 

x las ciencias iii& corleas locales. 
De ahí l a trascendencia de ir, 
poco a poco, en una labor calla
da y de años, poxiiendo al día los 
únicos e importantes fondos que 
en ellos se guardan, para cono
cer la vida de nuestros mayores. 

L a Fundación Pedro Barrió de 
ia Maza viene destinando, como 
es sabido, importantes sumas pa
ra l a ciencia y la cultura de 
nuestro pueblo gallego. Pública
mente queremos agradecer la 
"yuda que ha concedido, en este 
ejercicio, al Archivo Diocesano de 
Mondoñedo, que va a permitir se
guir trabajando en los abundan
tes y ricos fondos que en él se 
guardan. 

• 
ALMACEN D E L SENPA 

Para conocimiento de los agri
cultores y ganaderos interesados 
en adquirir pulpa y remolacha, 
el almacén de distribución del 
SENPA sito en ta Avenida Obis
po Solís de esta ciudad, permane
cerá abierto al público hoy, vier
nes día veintitrés 

LOS N O G A L E S . — (De nuestra 
corresponsal, A U R O R A ) . — Van 
pasando los meses y los años, y la 
cabina telefónica, cuya necesidad 
tanto se deja notar, no acaba de 
llegar. Señor delegado de la Tele
fónica, ¿es que nuestra villa no 
es de la provincia de Lugo?... ¿O 
es que no pagamos nuestros dere
chos y contribuciones como los de
más españoles?... Por favor, hom-

F O N S A G R A D A 
(Viene de la página anterior) 

que tragamos todo «y no tenemos 
porque ser informados de nada», 
debe ser una prueba evidente pa
ra todos nosotros de que nuestro 
Ayuntamiento necesita un remoza-
miento que dé paso a otras perso
nas que con inquietud y visión de 
presente y futuro, concedan a los 
administrados la atención informa
tiva que se merecen, y de paso im
priman a nuestra cosa pública local 
la dinámica que todos necesitamos. 

Otra vez continuaremos; pero 
mientras tanto no quiero terminar 
este escrito sin hacer constar, por 
lo que respecta al asunto de la be
ca, que no es que estemos contra 
que los funcionarios municipales 
participen de tales becas, simple
mente que lo hagan en la misma 
proporción que los demás, máxime 
si tenemos en cuenta la debilidad 
económica de muchas familias del 
municipio. E n fin, por lo que a 
mi respecta decido que la parte que 
me pueda corresponder de dicha 
beca, la que nos corresponde a 
los 9.600 habitantes, se la cedan 
también a los empleados munici
pales. Es decir, por donde oe vaya 
la olla que se vaya también la ta
padera. 

M 0 N T E R R 0 S 0 
Mañana, sábado. Inauguración de la 

C A F E T E R I A - B A R A Z U L 
(SITA EN LA AVDA. DE LUGO, N.° 25) 

Al acto que tendrá lugar a las 8,30 de la tarde, quedan invitados 
todos cuantos quieran honrarnos con su visita 

COLABORARON: 

Industrias TITI • Instalaciones comerciales, proyectos 
decoraciones, de Monforte de Lemos 
Escayolas Atlántico, de Lugo, y 
Rótulos San Martín, de Chantada 

bre, ésta es ya una discriminación 
irritante. En Becerreá hay tres ca
binas y ninguna de las villas limí
trofes carece de ella. Sólo Los 
Nogales carecen de este servicio pú
blico imprescindible. 

Nos consta que la Alcaldía está 
dispuesta a ceder los terrenos ne
cesarios en los propios jardines del 
Ayuntamiento. ¿Qué ocurre enton
ces?... ¿Es que tenemos que ir a 
Lugo a manifestarnos con grandes 
carteles, para que se nos conceda? 

Por nuestra parte seguiremos in
sistiendo en el tema hasta que 
consigamos ver realizada esta as
piración. 

LA PISTA DE MULLAN 
Otro tema importante, actual

mente, es el alquitranado de la pis
ta de Nullán. Hasta el momento 
todo se ha quedado en palabras 
y más palabras. Hay agujeros en 
la zona de Chandevilar, en Nullán, 
que casi parecen pozos mineros. 
Que vengan a echar una ojeada los 
señores a quienes corresponda y 
verán como no exageramos. 

E l pueblo espera, y se dirige a 
nosotros para que hagamos pública 
su queja, como si fuésemos la úni
ca tabla salvadora. E L PROGRE
SO, este diario ejemplar, que sólo 
quiere el bien y la justicia, clama 
y clama. Unas veces es oído, y 
otras, como en ésta, ve- pasar los 
meses y los años, y nada de nada. 

Nos gustaría poder decir pronto 
que fuimos oídos y atendidos. ¡Oja
lá que así sea! 

Mareas para hoy en 
ei Litoral Luccnse 

HORA D E L víERIDIAVO DE 
G R E E N W I C H 

Horas Coeficientes 

l.11 pleamar 4.58 
2/ pleamar ILZfi 

L a familia de ia fallecida se
ñora doña Mercedes Gavín (viuda-
de José Rivas^ (q.e.p.d.), 1105 
uega que, por mullo de estas co-
umnas, hagamos llegar su agra-
iecimiento a todas las personas 
lúe se' han dignado asistir a Ia 
onducción del cadáver y ^une' 
•ai de entierro, a-^os que tuvieron 
ugar el pasado día 19 de E . d 

íba io a la tgiesw parroquial o 
í a n Pedro de Riotorto Dicho 
igradecimiento también lo ba*-
jen extensivo a auienes. por di-
erentes conductw les testiino-
iaron su pesar por tan sensibi 

t irreparable pérdida. 
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E PUNTE DE V I I M I E , A PUNTO 
En reiteradas ocasiones nos he

mos ocupado de la necesidad pe
rentoria que había de sustituir el 
viejo puente de Viloalle, en la ca
rretera de Mondoñedo a Vivero, 
por Valle de Oro, sin que rmestras 
llamadas tuviesen un eco demasia
do positivo. Sin erabargo, una 
oportuna crecida de febrero de 
1977, hizo que el Ministerio co
rrespondiente se viese en la ne
cesidad de sustituir el viejo, des
truido en dicha fecha por las 
aguas —aquí cabría decir reden
toras—, por este nuevo que pre
sentamos en nuest/ra fotografía 
recogida hace cuatro o cinco días. 

Como se ve, el nuevo puente, 
que por cierto goza de on buen 
trazado, tanto por su amplitud 
como por esa línea recta de que 
ha sido dotado; el nuevo puente, 
está a apunto, tanto que poco fal
ta para su inauguración y puesta 
en marcha. 

Con la construcción de este 
puente, se soluciona un viejo pro
blema viario que afectaba funda
mentalmente al Valle de Oro, a 
pesar de que la obra esté enclava
da en el municipio de Mondoñedo. 

E l viejo puente, a modo de re
cuerdo y de tránsito peatonal, se 
puede ver a la derecha de la fo-

tografía. Un puente de msJos re
cuerdos, sobre todo para vehícu
los de grandes dimensiones, que se 

las veían y se las deseaban para 
transitar por él. 

# "CHAO D E Z A R R I D O " 

Hoy comienzan ios festejos de San Juan 
LA "HOGUERA" Y LA "QUEIMADA", NUMEROS 
MAS POPULARES DEL PROGRAMA DE HOY 

Por la larde será inaugurada la "IV MOSTRA Di ANTIGÜEDADES E ARTESANIA" 

La Schoia Cantorum del Seminario de Lugo durante su reciente actuaciSn en Oural en donde 
obtuvo un rotundo éxito. — (Foto VILLARABID) 

S A R R I A . — (De nuestro corres
ponsal, V I L L A R A B I D ) . — H o y 
comienzan las fiestas patronales. 
JJna incógnita resultan «a priori», 
Por el temor al tiempo reinante. 

. la climatología ayuda, como lo 
'Zo el Pasado año, estamos segu-
ps de que Sarria vivirá una de las 

gestas más brillantes de los últi-
os anos. Programación y orgam-

falln11 ínUy cuidada- podrá haber 
lah siempre unidos a las 
^oores.humanas, pero desde luego 
Qn-seran1_ Por falta de previsiones 
en* n-0 hayan tomado los jóvenes 
c0m1sionados. 
Dué" \a Pro8ramación de hoy, des-
renin }OS consabiflos pasacalles, 
fueo e camPanas y sesiones de 
o*808' destaca el pregón oficial. 
L Aer.a Pronunciado por don Ju-
ción »U1,nclfs Pardo, con presenta
re " f } . alcalde, don Eugenio Qui-
ma nv f*1"62' siguiendo una nor~ 
cesJi 0colaría' ya ^ no es ne-
Sarr f cPresentar a don Julio 6,1 
acuda espera que a este acto 
que ii 8ran cantidad de convecinos 
bliotecfp^,-108 sa,ones de la B i -eca PuWica Municipal. 

J u a n ^ r 0 ,a eran fogata de San 
* «* queímada, han desperta

do la consabida expectación. L a 
queimada, que ya llegó a la mayo
ría de edad,, viene siendo un nú
mero de nuestras fiestas que arras
tra público, ya no de Sarria y su 
comarca, sino incluso de Lugo y 
Monforte se ven caras conocidas. 
Creemos que la comisión ha tenido 
el feliz acuerdo de encargar de la 
misma a don Pedro López Fernán
dez «O Dios do Campo da Feria» 
persona ya ducha en la materia y 
muy conocedora de este ambiente. 
Vicepresidente fue de fiestas, cuan
do las primeras ediciones de esta 
queimada. 

Hoy quedarán inauguradas, la 
«IV Mostra de Antigüedades e Ar
tesanía», la «Exposición y venta de 
Cerámica», así como la de «Traba
jos Manuales, Pintura» y todo tipo 
de obras que-tomaron parte en el 
Certamen Infantil y Juvenil, de 
«Meigas e Trasgos C.I.T.». Esta 
exposición será en la Biblioteca 
Pública Municipal y su inaugura
ción tendrá lugar hoy, a las siete 
de la tarde. 

Suerte y que todo salga bien. 
CA MPAÑA CONTR A E L 

Y CANCER 
L a Junta Provincial de Damas 

de la Asociación Española contra 
el Cáncer, como años anteriores, 
acordó celebrar la cuestación anual 
en nuestra villa, el sábado, día 24, 
festividad de San Juan. 

Su presidenta, María Rosa Cor
tijo de Fernández Combarro, con
juntamente con su esposo, don 
Eduardo Fernández Combarro, go
bernador civil provincial, muy per
sonalmente se implicaron en ta 
campaña y con doña Carmela Fer
nández de López Vizcaíno, la or
ganizan para que nuevamente la 
recaudación alcance una cifra su
perior a la de años anteriores. 

Muy bien saben los sarrianos que 
esta importante campaña hay que 
apoyarla, así que, seamos genero
sos. 

RIFA 
Está llegando a las últimas fe

chas la rifa que la S. D. Sarriana 
hace en combinación con la Lotería 
Nacional, que se celebrará el pró
ximo día 1 de julio. E l número 
premiado tendrá como obsequio un 
televisor en color, de 26 pulgadas, 
y de una primera marca nacional. 

Ningún aficionado debe dejar de 
probar la suerte y, al mismo tiem-

A modo de carta abierta al 
delegado del MOPU 

"SI FORA VERDA, DABA 

Sus opiniones sobre el futuro 
de la Costa, señor Bértolp Cadenas, 
nos ha puesto los dientes largos 
a los de por allá. Claro, que ha
bría que plantearla como una ciu
dad lineal, claro que la industria
lización exige vías de comunica
ción rápida y separadas de ios 
núcleos urbanos, y aunque no ten-
gan esos adjetivos siquiera. ¡Si 
hubiese vías de comunicación, al 
menos...! Pero, de momento, todo 
lo más es esa esperanza de que, 
para septiembre, esté concluido el 
proyecto de la famosa "T". Bueno, 
pues algo, es algo. 

Tal como usted nos habló de 
nuestras carreteras, es como para 
que se le haga a uno la boca agua: 
"A la carretera de Vivero a Riba-
deo habrá que dotarla de aceras, 
zonas verdes, etc"... Si casi suena 
que quieren tomarnos el pelo. 

Leyendo su entrevista recordé 
sin querer una anécdota muy co
nocida en mi pueblo: Había, hace 
años, un cura que era una pura 
delicia, diciendo misa. Revestía 

los ornamentos con aire solemne 
y pausado y pronunciaba los tex
tos litúrgicos con marcada ento
nación y cadencia, vocalizando una 
tras otra las sílabas. Marcaba los 
acusativos latinos --entonces la 
misa no se decía en "román pala-
diño"- dejando caer suavemente 
las emes, silbaba casi los gerundios 
y hacía, con las erres, casi un gor-
gorito. 

Cotidianamente acudía a la Igle
sia una beata, de talante picaro e 
ingenio agudo, que, con los bra
zos apoyados en el reclinatorio 
contemplaba casi sonriente las ce
remonias del clérigo. Y, cuentan 
que un día, cuando el oficiante 
abría solemnes los brazos en la 
invitación del "Orate, frates", a 
buena mujer dejó escapar, casi 
como un suspiro: "Ay. Si fora ver-
dá, daba xenio!... 

Créamelo sinceramente, señor 
delegado ,ayer se me venía a mi 
la fras^ a la boca, releyendo una 
y otra vez sus palabras. 

N. D, 

El ÜTIUAJE PARALA CASA DEL MAR DE CULERO 

0 La subasta para su adquisición se 
celebrará ei día 11 del próximo mes 

En el Boletín Oficial del Estado correspondiente al pasado día 21f 
se inserta una Resolución del Ministerio de Sanidad y Seguridad Social 
por la cual el instituto Social de la Marina anuncia la celebración de 
un concurso para la adquisición de la dotación de material sanitario, 
mobiliario y material de taller {eléctrico y mecánico) con destino a 
las distintas dependencias de la Casa del Mar de Cillero. El plazo de 
entrega es de treinta días después de la adjudicación definitiva. La 
celebración de la licitación tendrá lugar en la sede central del Instituto 
Social de la Marina —calle de Génova, 24— en Madrid. 

V I D A U N I C I P A L 
• C A R B A L L E D O 

Por un plazo de ocho días hábi
les se abre infoi'mación pública 
sobre las condiciones que han de 
regir en la contratación de las 
obras de un matadero municipal 
en la localidad de L a Bárrela. 

• C A S T R O V E R D E 
Han sido designados para for

mar el tribunal calificador de, las 
pruebas para cubrir en propiedad 
una plaza de administrativo de la 
Administración General, vacante 
en este Ayuntamiento, los. siguien
tes señores: Presidente, el Alcalde 
del Ayuntamiento o el primer Te
niente de Alcalde; y vocales, en 
representación de la Dirección 
General de Administración LocaJ, 
José Manuel Rozas Díaz o Angela 
María López L a ge; en represen
tación del Profesorado Oficial, 
Aniceto Codesal Lozano o Antonio 
Lois Fernández, actual como se
cretario del tribunal el titular del 
Ayuntamiento. 

• F R I O L 
Desde el día de la fecha y 

hasta el próximo día 30 estará al 
cobro en período voluntario el 

po, ayudar económicamente . al 
Club. 

iVO HABRA GAITEIROS 
DE INCIO 

A última hora, y por cuestiones 
económicas, los gaiteiros del Incio 
no vendrán a las fiestas de San 
Juan. Una pena, pero por ese pre
supuesto, el presidente de la comi
sión, José Luis Loureiro López, 
acordó, y creo que con buen cri
terio, contratar un día más a la 
Banda Municipal de Soben.. 

Mayor trabajo tendrán los cha
vales de «Meigas e Trasgos C.I.T.» 
durante estas fiestas. 

E L PICHON DE L A R I N 
Se convirtió en noticia. No en

tramos ni salimos en lo que la de
nuncia, de la que daba cuenta aver 
E L P R O G R E S O tenga más o me
nos justificación. Lo que verdade
ramente es noticia, es el hecho 
de que a Larín llegan gentes de 
toda Galicia e incluso fuera de ella. 
No son estos clientes pertenecien
tes a una determinada clase social. 
Nos consta, que hay incluso inte
lectuales, hombres de empresa, ri
cos y pobres. ¿Qué pasa en Larín 

impuesto municipal sobre circula
ción de vehículos correspondiente 
al presente año, efectuándose en 
la oficina de recaudación de este 
Ayuntamiento de diez ,a una, en 
los días laborables. 

• S A R R I A 

De acuerdo con lo que dispone 
el artículo 30 del Reglamento de 
actividades molestas, insalubres, 
nocivas y peligrosas se abre infor
mación pública por un plazo de 
diez días hábiles sobre las siguien
tes solicitudes de licencia munici
pal: La-presentada por Avelino 
Rodríguez Rodríguez, para l a 
apertura de una granja de reses 
porcinas, en ciclo completo, a em
plazar en la finca denominada 
' Reás" , del lugar de Goyán de la 
parroquia de Outeiro. Y la pre
sentada por . Manuel Fernández 
López, para la apertura de otra 
granja de reses porcinas, también 
en ciclo completo, a emplazar en 
la finca denominada "Xesteira" 
del lugar de Piñeira de la parro
quia de Sambreixo. 

con ese curandero...? No lo sa
bernos, - ni o personalmente creemos 
conocer a José López López. No 
obstante hace ya algunos años, creo 
haberlo dicho en este espacio, des
de Madrid se me pidió la, dirección-
para ir a Céltigos a ver a este se
ñor... Por entonces era para mí 
la primera noticia que tenía. 

Una cosa cierta es que los clien
tes causen trastornos. Creo que de
be 'haber allí, ciertos días de la 
semana, verdaderos problemas de 
tráfico, a juzgar por los vehículos 
que allí se dirigen. 

GRAN ACONTECIMIEN-
TÓ MUSICAL 

Fue el ofrecido por la Schoia 
Cantorum del Seminario de Lugo, 
que dirige el padre Castiñeira en 
Oural, días pasados. 

Como ya hemos comentado en 
otras ocasiones, este grupo desplie
ga últimamente mucha actividad 
cultural en nuestra comarca. Así 
es que su actuación en la vecina 
localidad de Oural, despertó gran 
expectación como antes lo había 
hecho en Incio. 
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SANTIAGO: Más de tres mil reses 
de vacuno han sido comercializadas 

ayer en el Mercado Nacional 
9 PONTEVEDRA: E l Ayuntamiento convoca | 

el " ¡ Concurso Regional de Cerámica" 
Más de tres mil reses de ganado vacuno han sido comercializa

das ayer en el Mercado Nacional de Ganados del Salgueiriño, de 
Santiago de Compostela. 

En total ias reses vendidas han sido 3.184, de las cuales ¿.183 
eran de recría y 1.001 de abasto. 

Salieron para distintas provincias españolas de fuera de la re
gión gallega, 1.938 reses de recría, que se las llevaron para Barce
lona, 596 reses; Oviedo, 307; Murcia, 247; Zaragoza, 133; Gerona, 
120; Huesca, 110; Lérida, 130; León, 44; Bilbao, 71; Santander, 40; 
Teruel, 30; Toledo, 30; Avila, 30; Segovia, 50; Pamplona, 60; Lo
groño, 50 reses de recría. 

Para las cuatro provincias gallegas se vendieron 245 reses de 
xecría y la totalidad de las reses de abasto, es decir 1.001. E l des
glose por provincias es el siguiente: Pontevedra, 78 de recría y 
627 de abasto; L a Coruña, 82 de recría y 225 de abasto; Lugo, 23 
de recría y 76 de abasto y Orense, 62 de recría y 73 de abasto. 

La feria de hoy ha sido bastante buena. Los precios se han sos
tenido principalmente en el abasto, aunque tienden a subir. Los 
precios para la recría oscilaron entre 11.500 y 33.000 pesetas ejem
plar, de acuerdo con su calidad y edad. 

Los terneros oscilaron entre las 255 y las 290 pesetas kilo canal 
y el vacuno mayor entre las 125 a 200 pesetas kilo canal. 

oOo 
E l curso académico 1977-78 ha sido clausurado en la Escuela 

Regional de Hostelería de Galicia en el transcurso de un acto que 
presidió el director del centro, Antonio García Salgado. 

PONTEVEDRA 
E l primer concurso regional de cerámica gallega ha sido con

vocado por el departamento de Cultura, Deportes y Festejos del 
ayuntamiento de Pontevedra. 

E l concurso tiene como objetivo fundamental promover y actua
lizar el desarrollo del arte en cerámica en Galicia y descubrir 
nuevos valores que sirvan de estímulo y orientación para artistas. 

Podrán participar de forma individual o colectiva, ceramistas, 
artesanos que residan en Galicia. 

Se establece un primer premio de 75.000 pesetas y trofeo; el 
segundo de 50.000 y el tercero de 25.000 pesetas y trofeo, 

-Las obras deberán ser presentadas antes del 4 de agosto y se
rán expuestas entre el 12 y el 20 de dicho mes, coincidiendo con 
las fiestas de L a Peregrina. 

oOo 
"La ría de Arosa tiene especies de algas marinas que son de 

gran valor para los sectores de alimentación y cosmética", mani
festaron científicos estadounidenses y españoles, que se encuen
tran realizando estudios previos a una campaña científica que se 
llevará a cabo en el próximo mes de septiembre. 

Los científicos de la Universidad de Georgia (EE.UU.), llegaron 
hace unos días a Villagarcía. En compañía de otros científicos es
pañoles, del Instituto de Oceanografía, se encuentran realizando 
estudios previos a la campaña científica que se iniciará en el pró
ximo mes de septiembre, con un presupuesto de 300.000 dólares. 

Esta campaña versará fundamentalmente sobre estadísticas, 
química, filoplanton, zooplanton, peces pelágicos, peces Tigntónicos, 
epifauna del ventos, epifauna de bateas, crustáceos, algas y micro
biología. 

Los científicos, en una de las depuradoras de moluscos de la ría, 
explicaron a los medios informativos el motivo de esta campaña 
de cooperación entre España y Estados Unidos. 

"La ría de Arosa es de gran interés por ser la más importante 
del mundo en nutrientes para la fauna marina. Además a di
versos países le interesa la producción artificial del mejillón y 
esta ría reúne las-mejores condiciones", señalaron los científicos. 

En cuanto a las algas dijeron que localizaron en la ría unas 
especies de gran valor y que la demanda de éstas es tanta que 
la región debía aprovecharla y se podrían crear numerosos pues
tos de trabajo. "Crecen cantidades masivas de algas que tienen 
interés especial para los sectores de la alimentación y cosmética", 
dijeron finalmente. 

ORENSE 
La V I Mostra de Teatro Galego, que desde el pasado día 17 

viene celebrándose en Ribadavia, será clausurada el próximo do
mingo. 

E l sábado, a las seis de la tarde, el Grupo Xiada, de Valladares-
Vigo, pondrá en escena la obra "Divinas Verbas", de Valle In-
clán y a las ocho de la tarde actuará el grupo "Malveira", de 
Cariño (La Coruña), con la presentación de la obra, "O Mestre", 
de Manuel Lourenzo. La jornada se cerrará con la actuación del 
grupo "As Traíñas", de Cariño (La Coruña) que escenificará "Le-
daiñas po-la Morte do Meco", de Roberto Vidal Bolaño. 

LES Sík A PAR£C£R 
MENTIRA A ÍPS~ P£ 

NACUNDA 

H A C E R 

iPARECíTR 

B A R R O A L E O , A 

T R A V E S D E L M I Ñ O 

• los pintores Prados 
López y Montoro 

"Cabeza de mora", un óleo de Nicolás Prado López 

M A D R I D . — (Del cronista de las 
subastas Manuel T O L D A SANL 
ROMAN) . 

Proseguimos. la tarea (que esti
mamos conveniente y en cierto mo
do orientadora) de trazar la silue
ta —«curriculum vitae— de cada 
uno de los artistas granadinos de los 
que serán ofertadas obras en la 
subasta del próximo día 30. Con 
tales noticias y la visión directa 
de las telas (estarán expuestas des
de la tarde del 24 hasta el medio
día del 30) los posibles comprado
res sabrán a que atenerse y con 
la debida antelación. 

A ! adscribir la subasta a la ca
pital de la provincia más afecta
da por el naufragio, los organizado
res aspiran a subsanar sustancia
les defectos que fueron observados 
en la de Madrid. E n gran medida 
consecuencia de imprevistos desba
ratadores y de urgencias muy pro
pias del vivir azacaneado de nues
tros días. Tras lo cual seguimos 
presentando a ustedes a los artis
tas granadinos. 

N I C O L A S PRADOS L O P E Z . — 
Natural de Granada y numerario 
de la Real Academia de Bellas Ar
tes de aquella ciudad. L a cabeza 
de muchacha mora que de él se 
ofrece es porosa y alegre de color, 
muy ágil de técnica y trae al Lugo 
de las Murallas romanas el reflejo 
fisonómico de gentes tocadas por 
el influjo de una secular estancia 
árabe. De otra presencia racial gra
nadina, de la veta gitana (¡oh ma
nes poéticos de Federico...!) nos 
hablará el pincel del pintor a quien 
llega el turno. 

F R A N C I S C O MONTORO SO
TO. — Nace en Granada y efec
túa su 1. ' exposición individual 
en dicha ciudad (en «Centro Artís
tico») en 1958. De entonces a hoy 
vuelve a exponer en Granada cin»-
co veces, de ellas tres (la última 
en febrero pasado) en la Caja de 
Ahorros y Monte de Piedad. Ha 
expuesto también en Málaga y 
Jaén y dos veces en la Sala Eure-
ka de Madrid: 1965 y 1972. 

Obras suyas figuran en la Em
bajada de España en Washington 
y en la de la Argentina en Ma
drid, y numerosas familias bonae
renses y norteamericanas cuelgan 
en sus colecciones particulares 
óleos de Montoro. 

Marino Antequera le califica de 
«pintor de la verdad» (¿de cual, 
habría que preguntarse...?) y «Sur» 
de Málaga elogia sobre todo sus 
flores y sus bodegones. Sin duda 

lucen mucho sus floreros, pero la 
cabeza de gitanillo joven que va 
a asomar su triste mirada interior 
al aire de Lugo nos le muestra 
interesado por la captación de lo 
misterioso humano. Nos permitimos 
suponer que dicha tela pueda ser 
una de las expuestas en febrero 
último en la Caja de Ahorros de 
Granada, y a la que Marino Ante
quera alude al final de su nota 
crítica, al encarecer que, aparte 
de bodegonista y pintor de flo
res, Montoro «tiene cuadros de f i 
gura muy afirmados en la tradición 
granadina. Entre ellos sobresalen 
«Torero» y «Rocío», muy valien
tes de factura..., el muy bien to
cado «Cabeza de campesino» y los 
muy dentro de nuestro modo tra
dicional, «Cabeza de gitano, nú
meros 19 y 20», resueltos con no 
común habilidad y talento de ex
presión». 

O MONTERROSO: 
de Moreim 

Dentro de la " I Campaña de Cul 
tura Galega" que se está celebran, 
do en el municipo de Monterroso 
organizado por la parroquia de 
Lodoso, esta tarde, a las Ocho, en ^ 
el Colegio Nacional Mixto Comar. 
cal, José Moreiras Santiso hablará 
de "A relixiosidade nos cruceiros" 

• VIVEIRO: "SEMEfil 
PREOCUPACION po 
LA PUERTA DE Q 

L a Agrupación Cultural "Semen-
teira", de Viveiro, ha hecho públi- i 
ca una nota en la que expresa su 
preocupación "polo estado no que 
se atopa ún dos máis importantes \ 
monumentos histórico-artísticos da 
nosa vila: a Porta Plateresca de i 
Carlos V" . , 

Según la nota de "Sementeira , ! 
el citado monumento "atópase nun ¡ 
estado crítico que amenaza un po- ( 
síbel derrumbe, si non se lie pon ( 
remedio á situación". Además, la ] 

"BENITO VICETTO, INORADO' 
DE SERANTES, EDITADO 

L a próxima semana se pondrá 
a l a venta un nurvo libro de edi
torial Alvarellos- "Benito Vicet-
to, íñorado", de Josefina López 
de Serantes. Se trata de una bio
grafía novelada del poco cono
cido escritor ferrolano, autor de 
t n a monumental "Historia de 
Gal ic ia" y de la casi tan monu
mental novela histórica "Los hi
dalgos de Monforte", entre otras 
muchas obras que completan la 
biografía de uno de los escritores 
gallegos más prolíficos de todos 
los tiempos. Vicetto es también 
el autor de una incontrolable no
vela histórica que. en buena par-

® Por fin, la "Historia 
Vilar, se publica en n 

E l gran historiador francés Fie
rre Vilar, autor de la monumental al 
Cataluña en la España moderna.. 
debe en gran parte su prestigio P' 
popular a esta pequeña obra maes
tra, la Historia de España (Edito
rial C R I T I C A . Grupo editorial 
Grijalbo, Barcelona 1978), que nos í 
conduce a través del pasado espa
ñol para ayudarnos a comprender 
el presente. Prohibida y perseguida j" 
por la censura franquista, porque $ 
combatía los tópicos mitificadores 

1 

l. 

L A S A G A D E L O S Y / 
A g i l e s , f u e r t e s , r á p i d o s , ^ 

Uno gama completa de 
once motores fuera borda 

de excepcionales 
características, que han 
hecho que YAMAHA sea 

un nombre universalmente 
conocido 

Con un YAMAHA detrás 
Vd. Irá siempre por delante. 

Porque lo que un YAMAHA 
no lleve Incorporado, 
es que aún no ha sido 

descubierto. 

Comercial LAMAS 
S U C U R S A L E 

VIVERO: Navia Castrillón, 12 PUENT^ 
Teléfono 560704 Gral. 



NUEVOS CORTES EN EL 

SUMINISTRO DE AGUA 
Con el ruego de su publicación 

el Comité Local de la U.G.T. de 
jlonforte de Lemos, nos envía un 
comunicado en el que se convoca a 
la Asamblea que tendrá lugar el 
próximo día 23 viernes, a las siete 
de la tarde, en el salón de actos 
de la A.I.S.S., para tratar los si
guientes puntos del orden del día: 

Lectura y aprobación del acta 
anterior, si procede. 

Estado de cuentas. 
Constitución del nuevo Comité 

Ejecutivo Local. 
Constitución de las Federaciones 

de Industria de Banca y Construc
ción. 

Discusión de las Ponencias pre
sentadas al 1.° CONGRESO PRO
VINCIAL y elección de delegados 
de dicho congreso. 

Ruegos y preguntas. 
HOY CONFERENCIA SOBRE 
JARDINERIA EN EL HO
GAR 

Sobre el tema "La jardinería en 
el hogar" esta tarde, a las ocho, 
en el Aula de Cultura del Casino 
Ateneo, tendrá lugar la anunciada 
conferencia promovida por la Aso
ciación de Amas de Casa de Mon-
forte, la cual estará a cargo del 
ingeniero Técnico en Hortofruti-
cultura y Jardinería, don Alfonso 
Ruano Prieto. 

Simultáneamente tendrá lugar 
tina demostración práctica a cargo 
del técnico en floristería de nues
tra ciudad, don Antonio Valdés. 

La entrada es libre y gratuita, 
invitándose a este acto al público 
en general y particularmente a las 
amas de casa. 

CORTES EN EL SUMINIS-
TRO DE AGUA 

Ayer se han producido nuevos 
cortes en el suministro de agua a 
la población, los cuales son debi

dos, según ha informado el servi
cio municipal de aguas, a las ope
raciones de limpieza que se efec
túan en el canal de donde se toma 
el agua, para ser bombeado al de
pósito de San Vicente. 

De no haber concluido los traba
jo^ hoy, viernes, se cortará de 
nuevo el suministro de agua de 
tres a siete de la tarde y de nueve 
de la noche a ocho y media de la 
mañana. 

Lo que advertimos a las amas de 
casa y al público en general a fin 
de que puedan hacerse las previ
siones correspondientes. 

AYER, REUNION DE LA 
COMISION DE FIESTAS 

Cuando enviábamos estas infor
maciones, se encontraba reunida 
la Comisión de Fiestas Patronales, 
reuniones éstas que se vienen cele
brando con carácter semanal para 
cambiar impresiones entre los 
miembros de la comisión sobre los 
distintos aspectos de la gestión 
de nuestras fiestas mayores. 

Como nosotros nos permitíamos 
aconsejar días pasados, parece que 
es intención de los encargados de 
sacar a la calle el programa oficial 
en el próximo mes de julio y con 
la suficiente antelación. 

Mañana les informaremos con 
detalle del contenido de la reu
nión. 

CAMPAMENTOS JUVENI
LES 

Todos aquellos jóvenes interesa
dos en asistir a alguna de las acti-

L a Mutualidad de Empleadas 
del Hogar concede a sus afilia
dos y a los beneficiarios de 
éstos ana compieta protección 
en la Seguridad Social. 

vidades de aire libre, que incluyen 
los clásicos campamentos, náutica, 
espeleología, idiomas, intercam
bios internacionales con Alemania, 
Marruecos, Túnez, etc., pueden in
formarse en la Jefatura Local de 
la O.J.E. de Monforte. 

PESCA 
Otras personas nos han llamado 

para solidarizarse con las declara
ciones de varios pescadores de 
nuestra ciudad, que publicábamos 
ayer, en relación con la medida 
discriminatoria de despachar los 
permisos para la pesca del cangre
jo exclusivamente en Lugo, en el 
sentido de que exigen igualdad pa
ra toda la provincia. 

Algunos están dispuestos —̂ -nos 
han asegurado— a elevar la pro
testa a la más alta jurisdicción en 
la materia, si esto fuera preciso. 

PEQUEÑAS COSAS 
Se trabaja a buen ritmo en el 

nuevo abastecimiento de agua. Bue
na medida a ver si los cortes se 
terminan de una vez para siempre, 

—0O0— 
A propósito de la protesta de 

los pescadores de cangrejo, se 
nos ocurre preguntar por qué si 
la pesca es un deporte, todas estas 
cosas no dependen de una federa
ción deportiva, como el fútbol, el 
baloncesto, remo, etc., etc. Y no 
encontramos una respuesta lógica. 
Pues esto no excluiría que quienes 
tuvieran que velar por la conser
vación de la naturaleza lo hicie
ran. Es más, podrían hacerlo me
jor. ¿O no? 

—0O0— 
Muy pocos monfortinos escapa

rán a la atención de visitar Sarria 
estos días, en las fiestas que Villa-
rabid nos pone como "pera en 
dulce". Y es que en realidad lo 
son. 

Continúan las gestiones en torno al 
establecimiento de un depósito de 

máquinas eléctricas de RENFE 

El GOBIERNO CIVIL SUSPENDE UNOS 

ACUERDOS DE IA PERMANENTE 

MIINICIPA1 RELATIVOS A CONCESION DE LICENCIAS DE OBRAS. 
• LA CAUSA ES 

DECLARACION 
R I B A D E O . — (De nuestro co

rresponsal, Carlos M. Alvarez). 
E l gobernador civil de la provin

cia ha acordado suspender unos 
acuerdos tomados por la Comisión 
Municipal Permanente del Ayunta
miento de Ribadeo en los que se 
concedían licencias para varios ti
pos de obras a José Fernández 
Acevedo, Carmen Ledo Ledo, Luis 
Amor Petel y Marcelino Orosa Gra
na. L a causa de las medidas toma
das por el Gobierno Civil de la 
provincia es que la concesión de 
las citadas licencias no es confor
me a derecho ya que las proyecta
das obras caen dentro del períme
tro que tiene incoado expediente de 
Declaración de Conjunto Históri-
co-Artistico y el solo acuerdo del 
Ayuntamiento de Ribadeo no es 
suficiente para llevar a cabo tales 
obras en tanto no se resuelva posi
tiva o negativamente el iniciado 
expediente. 

. L a Comisión Permanente Muni
cipal de Ribadeo concedió en su día 
Jas Ucencias pese a la advertencia 
ae ilegalidad hecha por el secreta-
no del Ayuntamiento que hizo 
constar que de acuerdo con la Ley 
«e P a t r i m o n i o Artístico de 
tj-j-l^SS no podrá hacerse obra 
alguna una vez imciado el expe-
oiente en las zonas a que éste 
aíecte. Por este motivo es por el 
Que el Gobierno Civil ha decidido 
suspender tales acuerdos de la Per-
Gánente de Ribadeo y, según su 
comunicación, da traslado de esta 
resolución al ilustrísimo presidente 
gc la Sala de lo Contencioso-Ad-
jnimstrativo de la Audiencia Terri
torial de L a Coruña, según lo dis
puesto en el artículo 118 de la Lev 
"e la Jurisdicción Contencioso-Ad-
Pwnjstratiya. 

ASAMBLEA G E N E R A L D E 
LA U.G.T. 

WE1 Pa,sado lunes tuvo lugar en 
«^ locales de la AISS de Ribadeo 
ria /,Saonib,e: general extraordina-
v ; n ^ " ^ a ' o Local de la U G T 

el que Se debatieron las po-
"cncias de cara al congreso pro-
mcml del nr6xitT10 29 de j u n ¡ 0 v 

«iue asistirán 6 delegados de R i -

IiA INICIACION DEL EXPEDIENTE BE 
DE "CONJUNTO HISTORICO-AETISTICr 

badeo. Este punto de la discusión 
de las ponencias había quedado 
pendiente de la Asamblea General 
anterior del pasado 12 de junio. 

Los elegidos como componentes 
de la mesa fueron los siguientes: 
Presidente de mesa, Gonzalo Apa
ricio Alonso, acompañado de Ma
nuel Rivas Nogueira y Enriqu» 
Bustelo. 

Durante la asamblea fueron dis
cutidas y en su totalidad aprobadas 

las ponencias, que son las siguien-
tes: 

«Las relaciones en el trabajo y 
política fiscal». / 

«Administrativa», 
«La agricultura gallega» y 
«Mujer». 
Finalizada la asamblea acorda

ron hacer un llamamiento a todos 
los afiliados locales para que acu
dan a todo tipo de actos que el 
sindicato organice en Ribadeo. 

Hemos entrevistado a don José 
Santomé Lemos, del Comité Eje-
eutivo Provincial de Unión de 
Centro Democrático, con el fin 
de conocer el fruto de las gestio
nes realizadas hasta la fecha. 

E l pasado día de mayo, el Co
mité Local de UCD de Monforte, 
en unión de parlamentarios del 
Partido por la provincia de Lugo, 
ños trasladamos a Madrid, donde 
permanecimos por espacio de cua
tro días. Allí nos entrevistamos 
con el ministro de Transporte y 
Comunicaciones, director general 
del mismo Departamento, subse
cretario de Trabajo y presidente 
del Consejo de Administración de 
RENFE. Con este último se dialo
gó largo rato, puesto que se ma
nifestó con una tendencia extraor
dinaria y positiva por obtener el 
máximo . aprovechamiento de la 
proposición que se le hacía, pro
metiendo examinarla detenida
mente. 

—¿Entonces, usted cree que el 
estudio presentado se hará reali
dad? 

—Naturalmente que sí, pues si 
el señor Báyón, presidente de 
RENFE se mostró interesadísimo, 
no lo fueron menos los miembros 
del Gobierno, ya que hace apro-
ximadamente mes y medio se tras
ladó a Monforte el director gene
ral de Transportes Terrestres, pa
ra conocer sobre el terreno el 
abandono en que se encuentran 
las distintas instalaciones del que 
fue Depósito de Tracción Vapor, 
hoy en desuso y que por causas 
misteriosas y caciquiles fue, des
de luego, dejado Indebidamente 
en la estacada. Pero por si fuera 
poco el desplazamiento de dicha 
personalidad, el ministro de Trans
portes y Comunicaciones, don Sal
vador Sánchez Terán, ordenó re
cientemente que una comisión por 
él designada y perteneciente a su 
Departamento, visitara también 
las instalaciones, a fin de infor
mar al mismo, de todo lo con
cerniente al emplazamiento en 
Monforte del tan repetido Depó
sito, y además, para mejor docu
mentar el estudio. 

—¿Han tenido alguna respuesta 
efectiva a este propósito? 

—De una manera oficiosa, si la 
hemos tenido y por cierto muy 
optimista. Precisamente la pasa
da semana nuevamente hablamos 
del tema con el señor Sánchez 
Terán, y nos indicó que le habían 
gustado los razonados argumentos 
que se le habían entregado, moti
vo por el cual ordenó —como an
tes dije— el desplazamiento a 

Monforte de altos cargos de su 
Ministerio, para completar el es
tudio con datos que él consideró 
de interés, manifestándonos que 
pondría todo su empeño en com
placer a Monforte, situando en 
dicho punto el Depósito que s© 
le solicitaba. 

— Y de resultar efectiva la peti
ción, ¿tardará mucho tiempo en 
funcione r? 

—Bueno, pensamos que ello ha 
de ser a corto plazo, pues verbal-
mente solicitamos que se ponga 
en marcha ya, alternando —de 
momento— el servicio de locomo
toras eléctricas con el Depósito 
existente en León. Tan pronto 
se concluya y entre en servicio la 
electrificación en la línea de Mon
forte a Vigo, tomará el Depósito 
de Monforte la totalidad del arras
tre de trenes en este trayecto» 
aparte de que se le asignarán uni-
dades eléctricas para el servicio 
de viajeros de cercanías, que per
tenecerán, como es lógico, a la 
base de Monforte. 

—Se habló también de la elec
trificación del tramo de Monfor-

, te a La Coruña, ¿qué hay sobre la 
conversión de la tracción en dicho 
proyecto? 

—Previsto parece ser, está el 
electrificar todas las líneas de Ga
licia, puesto que energía nos so
bra en el país, toda vez que con
tribuímos con un 60 por ciento 
de la que se consume en todo el 
Estado, pues desconocemos en qué 
situación se encuentra el proyecto 
en el tramo de Monforte a L a 
Coruña, sin embargo, pensamos 
que sería muy interesante apro
vechar la energía que producimos 
y que tanto los parlamentarios de 
Lugo así como los de La Coruña^ 
eon las autoridades al frente, to-
maran conciencia de las enormes 
ventajas que la electrificación del 
ferrocarril supone, baste pensar 
que el Expreso Madrid - La Coru-
ña - E l Ferrol, que circula por vía 
Palencia, León, Monforte, remol
cado con locomotora eléctrica des
de el punto de partida hasta Mon
forte, emplea en su recorrido 13 
horas, mientras que el también 
Expreso "Rías Altas" de Madrid-
Coruña, por Zamora, Orense y 
Santiago, con tracción Diesel y 
con casi 100 kilómetros menos en 
su itinerario, invierte 12 horas, 
45 minutos, con la particularidad 
de que el primero tiene casi el 
doble de tiempo concedido en pa
radas que el segundo. Por otro 
lado de electrificar el trayecto 
Monforte - La Coruña, el tiempo 

(Pasa a la página siguiente) 

i t i l 

Una zona típica de Ribadeo que cae dentro del prenmetro de expediente de Oeclanación de Conjunto Histórico.Artistico.-(Foto SAEZ) 
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SeiS pitldOS y tteS SindiCatOS piden a la XUDta Omisión del decano de Matemáticas 

que declare el 25 de julio "Día Nacional Galega" ^ l a l W i i J i " ' d e San,iaso 
Y organizan para esa fecha una manifestación en Santiago 

SANTIAGO, 22.— (EFE) .— Seis 
partidos políticos y tres centrales 
sindicales firman una convocato
ria conjunta para celebrar el pró-
ximo día 25 de julio el "Día Na
cional Galego". 

Los partidos "ORT", "UCD", 
"PGSD", "POG" y "PSDG-PSOE" 
y las centrales "CSUT", "CC. 00 ." 
y "UGT" señalan que la consigna 
central será la reivindicación de 
un estatuto nacional progresista 
para Galicia, a elaborar cor ur
gencia y a presentar a la apro
bación del pueblo gallego inme
diatamente después de la entrada 
en vigor de la Constitución, y ha-
cen un llamamiento al pueblo ga
llego para que protagonice y par
ticipe masivamente en la manifes
tación. 

Portavoces de los partidos po
líticos "MCG" y "LCR" han mani-
festado a "Efe" que se habían re
tirado de la convocatoria unita
ria porque no estaban de acuerdo 
en que no se permitiese a los par
tidos participantes en la manifes
tación llevar sus propias consig
nas, además de las unitarias. 

"MCG" propuso que no se pu
siese limitación a las pancartas 
de cada partido, lo que no fue 
aceptado. E l portavoz precisó que 
pese a todo, el "MCG" participará 
en la manifestación con sus pro
pias consignas y hará un llama
miento al pueblo gallego para que 
participe. 

" L C R " señaló que su retirada 
será considerada definitivamente 
por el comité ejecutivo del par
tido en la reunión a celebrar el 
próximo domingo. Sin embargo, 
el portavoz precisó que " L C R " no 
está de acuerdo con el lema, y 
"nos parece fundamental —aña-
dió—, que hubiese libertad de con
signas por parte de los partidos 
participantes. 

E l comunicado convocando a la 
manifestación es el siguiente: 

"Os partidos políticos e centráis 
sindicáis abaixo firmantes acorda
ron celebrar o 25 de xulio como 
Día Nacional Galego cunha mani
festación unitaria en Santiago de 
Compostela. 

"A consigna central e unitaria 
do Día Nacional Galego será a 
reivindicación dun estatuto nacio
nal progresista para Galicia, a 
elaborar con urxencia e a presen
tar a aprobación do pobo galego 
inmediatamente despois da entra
da en vigor da Constitución. 

"Os firmantes pedirán a Xunta 
de Galicia que decrete o día 25 de 
xulio como festa oficial de Gali
cia balxo a denominación do Día 
Nacional Galego, e que se sume 
a sua celebración., 

"Os partidos políticos e centráis 
sindicáis firmantes fan un chama-
¡mento ao pobo galego para que 
protagonice e participe masiva
mente na manifestación do 25 de 
xulio para así proclamar a reivin-

Joven desaparecida 
VIGO. — Desde el pasado lu

nes, falta de su domicilio en Vigo 
la joven Sara Alonso Pímentel, de 
17 años de edad, de estatura me
dia y pelo largo y rubio. 

E n el momento de su desapari-, 
ción vestía chaqueta de punto ne
gra, camisa sin cuello y pantalo
nes vaqueros. -

Se ruega a todas aquellas per
sonas que puedan facilitar alguna 
información sobre su paradero, lla
men al teléfono 42 04 03 de Vigo. 

Continúan las gestiones.., 
(Viene de la página anterior) 

que emplearía el expreso por la 
vieja línea, seria de unas doce 
horas. Otro ejemplo muy positivo 
es el de que una moderna unidad 
tren eléctrica de las de cercanías, 
deteniéndose en todas las esta, 
clones y apeaderos de la linea 
de Monforte a Vigo (178 kilóme
tros), va a tardar unas dos horas, 
45 minutos como mucho, en cubrir 
la distancia, mientras que de Mon
forte a La Coruña, con casi aná
logo recorrido (190 kilómetros), se
guirán invirtiendo los actuales 
Ferrobuses 4 horas, poco más o 
menos, y por tanto prácticamen
te igual que cuando el servicio 
se realizaba con máquinas de va
por. 

Bal do mero OTERO 

dicación dun estatuto nacional e 
progresista que dote a Galicia das 
institucións e instrumentos políti
cos de autogoberno, capaces de 
iniciar a resolución dos graves pro
blemas económicos, políticos, so-
ciáis e culturáis que sofre a nosa 
nación", 

ENTREVISTA CON €L PRE
SIDENTE DE LA XUNTA 

Una representación del grupo 
de empresas Regojo, de Redon-
dela, formada por la comisión de 
empresarios y miembros de las 
centrales sindicales, se entrevis
taron hoy con el presidente de la 
Xunta de Galicia, Antonio Rosón 
Pérez para exponerle la problemá
tica que se registra en dicho gru
po empresarial. 

E l grupo Regojo, según se puso 
de manifiesto en la reunión, está 
pasando por una crisis que puede 
ser transitoria o coyuntural si por 
parte de la Administración y de 
las entidades crediticias se prestan 
las ayudas necesarias. 
- E l presidente de la Xunta de 

Galicia ha manifestado que la 
Xunta apoyará decididamente la 
búsqueda de soluciones para esta 
empresa y para que pueda con
tribuir al desarrollo laboral de una 
de las comarcas más industriali
zadas de Galicia. 

E l señor Rosón Pérez significó 
que la representación empresarial 
y miembros de las centrales sin
dicales de "Regojo" mantienen un 
espíritu de solidaridad y afrontan 
con verdadero realismo una situa
ción problemática que puede afec
tar a un colectivo de 1.300 traba
jadores. 

La comisión de "Regojo" se tras
ladará a Madrid, donde se entre
vistará con el subsecretario de 
Trabajo, Gerardo Harguindey Ba-
net. 

E l conselleiro de Trabajo de la 
Xunta de Galicia, Celso Montero 
Rodríguez, se propone trasladarse 
próximamente a Redondela para 
estudiar en profundidad el tema 
planteado hoy al presidente de la 
Xunta de Galicia. 

COMO PROTESTA POR LA ACTITUD DEL 
MINISTERIO SOBRE LA ELECCION DE RECTOR 

llevadas a ¡cabo por la comisión 
L A J U N T A D E L A FA 
C U L T A D D E D E R E C H O 
P R O T E S T A 

L a junta de la Facultad de De. 
techo de la Universidad de San
tiago, en reunión extraordinaria 
acordó manifestar su disgusto y 
protesta por la decisión del Minis
terio de Educación y Ciencia de 
paralizar el proceso electoral abier
to en esta Universidad durante el 
presente curso académico. 

También acordó declarar su enér
gica repulsa a las actitudes anti
democráticas que han venido pre>. 
sidiendo el funcionamiento de la 
institución universitaria en los últi
mos tiempos; manifestar su firme 
decisión de mantener al actual 
decano en el ejercicio de sus fun
ciones; no aceptar la autoridad de 
un nuevo rector incluso en funcio
nes designado por medios no de
mocráticos, y dar cuenta de los 
acuerdos a las demás Facultades 
y Centros de la Universidad y al 

S A N T I A G O D E COMPOSTE-
L A , 22. — ( E F E ) . — E l decano de 
la Facultad de Matemáticas, pro
fesor Enrique Vidal Abascal, ha 
presentado la dimisión de su cargo. 
E l profesor Vidal Abascal ya ha
bía expresado verbalmente su de
seo de dimitir en la junta de go
bierno de la Universidad compos-
telana como miembro delegado de 
la comisión de dicha junta para 
elaborar la normativa para elec
ción de rector. 

E l decano dimisionario justifica 
su postura en la falta de conside
ración y desprecio con que ha sido 
tratada la junta de gobierno de la 
Universidad por el Ministerio de 
Educación y Ciencia en el tema 
de la cuestión de elección de rec
tor y el peligro que para la con
cordia y convivencia de los distin
tos estamentos supone la propues
ta del Ministerio de nombrar un 
rector provisionalmente en octubre, 
ignorando las largas negociaciones 

L o s p r o f e s o r e s d e E . 6 . B . p o d r á n 

a c c e d e r a l c u a r t o c u r s o d e U n i v e r s i d a d 

• CONVENIO ENTRE LOS MINISTERIOS DE DEFENSA 
Y EDUCACION SOBRE CENTROS DE ENSEÑANZA 

M A D R I D , 22.- ( E F E ) . — Los 
profesores de E G B podrán ac
ceder al cuarto curso de Univer
sidad, previo un curso de adan-
tación, si se aprueba el proyecto 
de una ley ministerial sobre ho
mologación, según ha podido sa
ber " E F E " 

E l director general de Univer
sidades, Manuel Cobo del Rosal, 
manifestó a la comisión negocia
dora del profesorado estatal de 
E G B que el tema de la homolo
gación, sobre el que dictaminó 
favorablemente el C o n s e j o de 
Rectores el pasado día 16 de j u 
nio, se solucionará de modo in 
minente, por medio de una reso
lución, orden ministerial o de
creto, y que se ha creado una 
subcomisión para configurar los 
diversos aspectos legales del te
ma. 

Por su parte, ios representan
tes de C C . OO. en la comisión 
negociadora, de la que también 
forman parte F E T E - U G T , C S U T , 
USO, SPE , U C S T E y SU. han i n 
formado a " E F E " que la subdi-
rectorá general de Ordenación 
Educativa les ley-i el borrador de 
la posible orden ministerial sobre 
homologación. 

L a comisión negociadora se en
trevistó, ayer, con la subdirecto-
ra general, y según el portavoz 
de CC. OO., en ei borrador cita-
de "se reconoce IB homologación 
de títulos a los maestros a nivel 
de diplomados y se podrá pasar 
a cuarto de Universidad, con un 
curso previo" 

Este curso de adaptación lo 
programarían, al parecer, los di
ferentes distritoo universitarios, 
con olena autonomía. 

Por lo que se '•"íiere al tiempo 
de la regulación de las homolo
gaciones, ios representantes sin
dicales se mostraron partidarios 
de una orden nunisterial, por r a -
vones de brevedao 

Una vez que se publique la nor
ma en el "Boletín Oficial del E s 
tado", la homologación pasaría, 
en sus aspectos económicos, a la 
competencia dei Ministerio de 
Hacienda 

Además de la homologación, la 
comisión negociaoora trató con 
la subdirectora de Ordenación 
Educativa el tenr de la equipa
ración de la nómina de maestros 
interinos y comratados, punto 
sobre el que el Ministerio de Edu
cación y Ciencia se muestra fa
vorable y que. pes^ a las dificul
tades que presenta la modifica
ción de las nóminas podría en
trar en vigor en el próximo mes 
de septiembre 

L a comisión negociadora ha so
licitado, asimismo, una entrevista 
con el ministro df Hacienda pa
ra tratar los aspectos económicos 
de la dedicación exclusiva, y otra 
con el secretario de Estado para 

la Función Pública para tratar 
de las elecciones sindicales. 

CONVENIO E N T R E LOS 
M I N I S T E R I O S D E D E 
F E N S A Y EDUCACION Y 
C I E N C I A 

Un convenio sobre creación, 
promoción y funcionamiento de 
centros de enseñanza, ha sido 
suscrito, esta mañana, por los mi
nistros de Defensa, teniente ge
neral Gutiérrez Mellado, y el de 
Educación y Ciencia, Iñigo Ca -
vero. E l acto se celebró en la se
de del Ministerio de Educación 
y Ciencia. 

Entre los fines de este conve
nio está el de proseguir la tradi
cional colaboración de las fuer
zas armadas con ios restantes de
partamentos ministeriales en ma
teria educativa. También el de 
dotar de centros escolares, debi
damente coordinados y en núme
ro suficiente, a los hijos del per
sonal militar que, en cumpli
miento de su misión, está some
tido a frecuentes cambios de des
tino. 

Por último, el convenio tiene 
como finalidad regular el funcio
namiento, en régimen de admi-
ristración especia"' de los centros 
docentes mencionados en cuya 
promoción y sostenimiento hayan 
colaborado con sus aportaciones 
las fuerzas armaaas, así como los 
que en el futuro se promueven 
con los mismos fines y recursos 

E l número de centros que se 
someten al régimen de este con
venio es de 32, tanto del Ejército 
como de la Armada y del Aire, 
entre institutos de bachillerato y 
colegios de E G B 

L A S ESCUGLAS ÜNIVER-
S I T A R i A S E S P E R A N A C L A 
RACIONES i* O B R E L A I N 
T E G R A C I O N D E SUS C U E R 
POS DOCENTES 

Las escuelas uriversitarias en 

general, y las de Arquitectura e 
Ingeniería Técni.ia en particular, 
están a la espera, tensas y preo
cupadas, de datos concretos, f ia
bles y satisfactorios, sobre la in 
tegración de sus cuerpos docen
tes. 

Aunque el Consejo de Rectores 
informó favoraoiemente en su 
reunión del día 16 una propues
ta de la Dirección General de 
Universidades pare solucionarlos 
problemas de integración de cuer
pos de profesorado de escuelas 
universitarias, ios afectados se 
mantienen vigilantes hasta ver 
plasmados en una norma la cita
da propuesta. 

E l decreto de ir tegración de 19 
de mayo pasado no integra a los 
actuales catedráticos que no ten
gan los títulos de licenciado, i n 
geniero, o arquitecto en el corres
pondiente cuerpo. 

E l señor González subrayó que 
no se trata tanto de defender 
unos intereses, como de reivindi
car unos derechos y de ver re
conocidos unos méritos y una la
bor. Que los profesionales titula
res de unas cátedras deben poder 
impartir la docencia en sus es
cuelas y, ademas, que no hay 
profesorado preparado para sus
tituirlos en su labor. 

Las 60 escuelas que hay en E s 
paña con sus cuatro estamentos 
^catedráticos, profesores no nu
merarios, maestros de taller y 
alumnos), están prestos a luchar 
por ver reconocidos esos derechos 
y resueltos otros problemas que 
les afectan, relacionados con la 
reforma universitaria, ampliación 
de plantillas y concursos restrin
gidos. 

Minusváüdo: La sociedad te 
necesita. La Segundad Social te 
ayuda. Infórmate en el Serví • 
ció Social de Recuperación / 
Rehabilitación de Mínusválidos 
María de Guzmán. número 52 
Madrid, Teléfono 2-53-68-68 

El Colegio de Médicos de Madrid 

PROTESTA POR EL PROYECTO DE L E Y SOBRE 
TITULACION Y EJERCICIO MEDICO 

MADRID, 22.—(EFE).—El Cole
gio de Médicos de Madrid ha en
viado sendos telegramas de pro
testa por el proyecto de Real De
creto sobre enseñanza, titulo y 
ejercicio de las especialidades mé
dicas al presidente del Gobierno 
y a los ministros de Sanidad y Se
guridad Social, Educación y Cien
cia y de la Presidencia y al subse
cretario de la Salud. 

E l proyecto de Real Decreto se 
presentará para su aprobación, al 
próximo Consejo de Ministros, se

gún el texto de los telegramas, y 
el Colegio de Médicos de Madrid 
considera "inaceptable su mecáni
ca de elaboración y el texto del 
mismo" y eleva "su más enérgica 
protesta por el hecho de no ha
ber sido consultado para/ su ela
boración". 

Los colegiados madrileños rue
gan también que se posponga la 
aprobación del proyectado Decre
to "hasta que sean consultados los 
organismos interesados en el te
ma". 

ministro de Educación y Ciencia. 
Los diferentes estamentos de la 

Universidad de Santiago habían lle
gado a un acuerdo para la elección 
democrática del rector, a lo que 
se opone el Ministerio de Educa
ción y Ciencia. Ante esta oposi
ción, presentaron su dimisión tres 
vicerr'actores y dos decanos de Fa
cultad. 

El director de " E l Papas", 

condenado a penas de 

arresto e inhahilitacién 
BARCELONA, 22 ' E F E ) . — La 

sección primera de la audiencia 
provincial de Barcelona ha dicta
do sentencia por la que se conde
na a Xavier de Echarri Molto, di
rector de la revista " E l Papus" a 
una pena de un mes y un día de 
arresto y a seis años de inhabili
tación especial. 

L a sentencia se refiere al nú
mero 123 del semanario, de fecha 
25 de septiembre de 1976 dedicado 
a " E l fin del Mundo", con una 
fotografía en la portada que fue 
objeto del sumario y consiguien
te auto de procesamiento del di
rector de la publicación. 

La sentencia rechaza la apli
cación de la amnistía, invocada por 
la defensa en base a que la fecha 
de la publicación era anterior al 
Decreto de Amnistía. 

Según han informado a "Efe" 
fuentes de la revista, la sentencia 
será objeto de recurso de casación 
pendiente de la decisión del Tri
bunal Supremo. 

Alfonso S. Palomares 
dimite como director 

del semanario 
"Postble" 

MADRID, 22 (EFE) . — Alfonso 
Sobrado Palomares ha dimitido 
de su cargo como director del se
manario "Posible", puesto que ocu
paba desde la fundación de la re
vista en el mes de noviembre de 
1974. 

Le sustituye como director en 
funciones el redactor-jefe Rafael 
Merchán Díaz. 

Alfonso S. Palomares continúa 
ligado a la publicación como vice
presidente del comité editorial y 
como comentarista de política in
ternacional. 

NUEVO DIARIO BÁRCELO" 
NES 

BARCELONA, 22 (EFE) . — 
nuevo titulo se apunta en los me
dios periodísticos barceloneses pa* 
ra la cabecera del nuevo rotativo, 
cuya aparición ha sido fijada ha
cia mediados del próximo mes de 
septiembre. E l título que aparece 
como definitivo será " E l Periódi
co" ya que, al parecer, "24 Horas'» 
pensado con anterioridad se 6°' 
cuentra registrado 

E l director será Antonio Franco 
Estadella, hasta hace algunos me
ses subdirector de "Diario de B**" 
celona". Como subdirector figur3' 
rá Enrique Arias Vega, vinculado 
al grupo "Ediciones Z", propieta
rio del nuevo diario, desde bac* 
algún tiempo. 
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PASA A LAS CORTES E l RDEGO M IA R. A. ESPAÑOLA PARA 

m SE LLAME ESPAÑOLA A LA LENGUA CASTELLANA 
LA COMISION ESPECIAL DE 
INVESTIGACION DEL 

l o s grupos parlamentarios no se definen, y García Sabell 
se m a n i f i e s t a en c o n t r a 

Propone importantes modificaciones 
en la comercialización agraria 

MADRID» 22.— (EFE) .— L a Real 
Academia de la Lengua ha eleva
re, a las Cortes españolas el rue
go de que en el artículo 3, título 
t del proyecto de Constitución, 
se añada, tras el punto final, el 
siguiente párrafo: "Entre todas las 
lenguas de España, el castellano 
recibe la denominación de "es
pañol", o "lengua española", co
mo idioma común a toda la na
ción". 

Este ruego ha sido recogido por 
el pleno de académicos en un es
crita cuyo texto íntegro ha pu
blicado hoy en exclusiva el diario 
"ABC". La instancia lleva la fir
ma de Dámaso Alonso y de Alon
so Zamora Vicente, presidente y 
secretario de la Institución. 

LOS GRUPOS PARLAMEN
TARIOS NO SE HAN DEFI
NIDO 

Los grupos parlamentarios del 
Congreso no se han pronunciado 
aún sobre cuál será su postura 
respectiva, en relación con la 
propuesta formulada oficialmente 
por la Academia de la Lengua pa
ra que se añada al artículo 3 de 
la Constitución un párrafo dicien
do que "entre todas las lenguas 
de España, el castellano recibe la 
denominación de "español" o "len
gua española", como idioma común 
a toda la nación". 

Sin embargo, "Efe" ha podido 
constatar que, mientras el PSOK 
se muestra cauto sobre el tema, 
el grupo de UCD ha acogido con 
relativa benevolencia el ruego de 
la Academia. Concretamente, el 
socialista Enrique Múgica, miem
bro de la mesa de la comisión 
constitucional, ha manifestado a 
"Efe" que la cuestión planteada 
"habrá de ser estudiada" ^y ha 
añadido que, realizado dicho estu
dio, podrá llegarse a una defini
ción sobre "un tema que tiene 
evidentes matizaciones políticas". 

Por su parte, el diputado de 
UCD, Oscar Alzaga, miembro tam
bién de la comisión constitucional, 
ha dicho a "Efe" que "a la Aca
demia no le deja de asistir buena 
parte de su razón en su plantea
miento. Además de razones lin
güísticas, existe la óptica del de
recho comparado. Resulta paradó
jico, que mientras las constitucio
nes de los países hispanoamerica
nos hablan siempre de "español", 
nuestra Constitución no consagre 
este idioma como el oficial", 

DECLARACIONES SOBRE 
OFICIALIDAD DEL SINO
NIMO CASTELLANO - IDIO
MA 

Los presidentes de las Reales 
Academias de la Lengua Vasca y 
Gallega, el director de la Española 
y el director decano de la Acade
mia de Cultura Valenciá han ma 
jiifestado, a requerimiento de 
'Efe", su opinión sobre el docu
mento que la Real Academia Es

pañola ha dirigido a las Cortes 
con el ruego de que se oficialice 
el sinónimo "castellano-idioma es
pañol". 

La Real Academia de la Lengua 
Española solicita concretamente 
que el artículo 3, (título I) del 
Proyecto de. Constitución se am
plíe con el siguiente texto: "Entre 
todas las lenguas de España, el 
castellano recibe la denominación 
de español, o lengua española, co
mo idioma común a toda la na
ción". 

Sobre esta petición oficial, el 
padre Luis Villasante, presidente 
de la Real Academia Vasca, mani
fiesta que "no se siente autoriza
do-para hacer declaraciones", ya 
que "la postura a tomar ante esta 
petición debe acordarse corpora
tivamente en la próxima reunión 
que celebrará la Academia Vasca 
el próximo día 30", y por su par
te, el director decano de la Aca
demia de Cultura de Valenciá, 
profesor Julián San Valero Apari-
si, dice que estima correcta la pro
puesta de la Academia Española. 

Sin embargo, Domingo García 
Sabell, presidente de la Academia 
Gallega, declara que "las razones 
que da la Real Academia Española, 
sobre todo las razones prácticas, 
no me convencen", y que le "in
quieta e l subsuelo político de la 
propuesta". 

Por su parte, Dámaso Alonso, 
director de la Academia de la Len
gua Española, ha manifestado que 
"el que se ponga o no en la Cons
titución al español como lengua 
oficial, no va a cambiar en esencia 
nada", aunque "creemos por las 
razones expuestas en el documen
to que sería conveniente que am
bos términos se reconocieran en 
el texto constitucional". • 

Las declaraciones del señor Gar-
cía Sabell, a título personal, y un 
tanto apresuradas, según subrayó, 
son las siguientes: 

" E l texto académico se funda, 
en buena parte, sobre algo que 
es costumbre, a saber, el uso in
distinto en España y fuera de Es
paña de los términos castellano 
y español. Pero más adelante se 
dice textualmente que "sólo por 
costumbre, consagrada por el dic
cionario, se llama al "español" con 
el término "castellano". La cos
tumbre sirve, pues, para dos ra
zonamientos opuestos. 

E l castellano, sinónimo de espa
ñol, o lengua española. Y enton-
ees, por ejemplo, el gallego ¿qué 
es? ¿No es lengua española? 

E l castellano lo hablan millones 
de seres —un castellano no homo
géneo ni mucho menos—, en na
ciones que no son España. Pues 
bien, el gallego también lo hablan 
millones de seres —un gallego no 
unificado ni mucho menos—, en 
naciones —Portugal y Brasil— que 

EMPRESA EN EXPANSION UBICADA 

EN GALICIA 
N E C E S I T A 

VENDEDORES 
EXIGIMOS: 

— Persona joven y ambiciosa. 
— Buen nivel cultural. 
— Personalidad y responsabilidad probada. 
— Vehículo propio y teléfono. 
— Introducido, a ser posible, en la industria de la zona, 

^RECEMOS: 
— Incorporación inmediata. 
— Amplio catálogo de productos. 
— Ayuda técnica-comercial. 
— Posibilidades de promoción. 
— Importantes comisiones e incentivos, obras condiciones a 

convenir. 

,nter*Sado* «wriW»" adjuntando "currictHom vltae" al APARTADO 
232 (Departamento Comercial). VILLAGARCIA DE AROSA 

Posteriormente se mantendrá entrevista personal 

no son España. Por tanto, aquí se 
da una realidad pareja. 

Como vemos, el problema es 
complicado. Quizá lo que me in
quieta sea no el vector científico, 
ni el vector sociológico del docu
mento académico, sino el subsuelo 
político que quiérase o no, hay 
en la propuesta de la Real Aca
demia Española. 

No quiero decir que se trate 
ni por asomo de una ingerencia 
oficiosa de la docta corporación 
en la* actividades parlamentarias. 
No. Trato de hacer ver que la 
cuestión terminológica castellano-
español se desplaza inevitablemen
te a esta otra: Unidad ó diversi
dad, con todas sus implicaciones. 
Y esto si que ya es decididamen
te realidad política, 

La Real Academia Española afir
ma muy sabiamente que acatará 
la autoridad soberan de las Cor. 
tes y el pueblo español. Pero no 
olvidemos que el pueblo español 
está en las comunidades y las na
cionalidades del Estado español. 
Aquellas en las que la lengua ma
terna es e l castellano, y aquellas 
en las que la lengua materna no 
es el castellano, y sí otra forma 
del español. 

Un español que no tiene por 
qué ser subalterno. A mí, al me
nos, las razones que da la Real 
Academia Española, sobre todo las 
razones prácticas, no me conven
cen. Pero ocasión tendremos en 
las Cortes para discutir en pro
fundidad este importante proble
ma". 

Amenazado de muerte 

un médico orénsano 
ORENSE, 22.—(EFE).—El doctor 

Pío Bermejo García ha sido ame
nazado de muerte por una voz anó
nima que comunicó telefónicamen
te con su domicilio y que fue aten
dida por su esposa. 

E l anónimo comunicante exigió 
al doctor Bermejo la cantidad de 
cinco millones de pesetas que de
bería abonar en momento y con
diciones que se le indicarían pos
teriormente. 

E l periódico orensano " L a Re
gión" recoge la noticia y señala 
que el anónimo comunicante le» 
yó a la esposa del doctor una re
lación de los bienes que poseen. 

E l doctor Bermejo García es je
fe del servicio de Radiología de 
la Residencia Sanitaria. Puso el 
hecho en conocimiento de la poli
cía. E l doctor y su esposa abando
naron Orense con rumbo descono
cido. 

MADRID, 22.— (EFE) .— La co
misión especial de investigación 
para la comercialización de los 
productos agrarios del Senado ha 
propuesto importantes modifica-
cienes en los canales tradiciona
les de comercialización agraria, 
a la par que ha señalado las de
ficiencias de los actuales, de 
acuerdo con el texto conocido por 
"Efe". Según el informe, la co
mercialización del ganado en vivo 
podrá mejorarse: 

a) Potenciando el sector de pro
ducción, mejorando la calidad del 
ganado, áumentando la dimensión 
de las exportaciones, capitalizan
do el sector y orientando al pe
queño productor. 

b) Racionalizando la oferta, 
culminando el proceso productivo 
de cada animal, tipificando el ga
nado y coordinando a las empre
sas del sector. 

c) Actuando sobre la demanda, 
evitando acciones monopolísticas 
en recintos y comarcas, estable
ciendo canales paralelos e implan
tando nuevas formas de compra
venta. 

Respecto al mercado de las car
nes, se recomienda racionalizar la 
distribución y utilización de los 
mataderos, teniendo en cuenta las 
necesidades de la población, au
mentar el nivel de utilización de 
los mataderos generales frigorífi
cos, favorecer él canal de las 
centrales distribuidoras, potenciar 
la capacidad exportadora de las 
industrias y de los productos deri
vados, eliminar en lo posible las 
importaciones para potenciar el 
autoabastecimiento y reestructurar 
y modernizar el sector minorista 
para dar a las carnicerías un ma
yor volumen y diversidad de ven
tas. 

La comisión especial para la co
mercialización de los pi'oduotos 
agrarios estima por otra parte que 

E l Ministerio Fiscal 
presenta denuncia 

contra 
" E l Imparcial" 

MADRID, 22. — (EFE). — Según 
ha podido confirmar "Efe", el mi
nisterio fiscal ha presentado una 
denuncia por supuesto delito de 
desacato contra el director de " E l 
Imparcial", por las acusaciones 
lanzadas en este diario madrileño 
contra el ex-secretario de Estado 
para la Función Pública, don José 
Luis Graullera, 

Pora el próximo domingo 

E l Gobierno Civil de Madrid autoriza 
manifestación de homosexuales una 

Y EL DE BARCELONA NIEGA EL PERMISO 

PARA LA CELEBRACION DE OTRA 
MADRID, 22. — (EFE). — E l 

próximo dommgo se celebrará en 
Madrid una manifestación en pro 
de los derechos de los homosexua
les, que hoy ha sido autorizada por 
el Gobierno Civil de Madrid. 

L a solicitud para realizar dicha 
manifestación fue presentada por 
los diputados Alonso José Puer
ta Guitiérrez y Cipriano García 
Rollán, elegidos por las candidatu
ras del PSOE por Madrid, y JoseD 
María Riera, elegido en Barcelona 
por el PSUC. 

La solicitud había sido presenta
da en el sentido de organizaría 
desde la calle de Alcalá hasta la 
Cruz de los Caídos, pero el Go
bierno Civil, en razón a la intensi
dad del tráfico urbano de la zona, 
la autoriza de acuerdo con el men
cionado recorrido por espacio de 
una hora. 

En la manifestación se solicitará 
la despenalización de los actos ho
mosexuales, la abolición de la lev 
de peligrosidad social y rehabilita

ción social, la libertad sexual y la 
amnistía para los homosexuales. 

DESAUTORIZADA 
BARCELONA, 22. — (EFE). — 

No ha sido autorizada la celebra-, 
ción de la "Diana D'Alliberament 
Gai", que debía celebrarse el pró
ximo domingo, y que había sido 
convocada por las dos organizacio
nes de homosexuales que funcio
nan en Cataluña. 

Dicha "Diana" debía coincidir 
con el día internacional y se formó 
un comité para solicitar los permi
sos preceptivos, que han sido de
negados por el Gobierno Civil. Por 
ello, el comité ha desconvocado el 
acto, pero las dos citadas organiza-
cion«s, "Front D'Alliberament Gai 
de Catalunya" y "Coordinadora de 
Col-Lectius D'Alliberament Gai", 
después de exponer su protesta 
por la prohibición, han decidido 
mantener la convocatoria pública, 
para celebrar la "Diana" en la ca
lle. 

el entrador cumple actualmente 
unas funciones que hacen difícil 
su aconsejable sustitución, ya que 
es imposible que todos los pro
ductores que llevan reses al mata
dero tengan acceso a las instala
ciones. 

PRODUCTOS AVICOLAS.— E n 
este apartado la comisión resalta 
que es necesaria una normativa 
para la exportación, así como para 
la señalización de las diferentes 
responsabilidades de los escalones 
comerciales. Estima también que 
sería conveniente una tipificación 
de productos, a fin de llegar a 
una clasificación en el mercado 
consumidor. 

FRUTAS, VERDURAS Y HORTA. 
LIZAS.— En cuanto a la comer-
cialización de estos productos se 
observa que los incrementos pro
ducidos entre el precio de origen 
y el precio de venta al público, 
oscilan entre un mínimo del 62 
y un máximo del 100. Esta misma 
comparación de Costes realizada a 
través de una central distribuido
ra, quedaría reducida en un mí
nimo de 23,5 a un máximo de un 
60. Sin embargo esta actividad no 
está desarrollada por la iniciati
va privada especializada. 

LECHE Y PRODUCTOS LAC-
TEOS.— Respecto a estos produo. 
tos, se recomienda fomentar la 
mejora de las condiciones de los 
establos, generalizar la utilización 
de tanques de enfriamiento indi-
viduales, fomentar las unidades de 
producción mayores, integrándose 
los ganaderos en grupos y coope
rativas, o la creación de grupos 
de recogida y refrigeración de le
che. Además, habría que tener en 
cuenta que nuestros mínimos de 
calidad resultan bajos respecto -a 
la CEE, y eso se podría subsanar 
fijando una normativa de pago de 
la leche según su composición y 
calidad bacteriológica, con lo cual 
se aumentaría el interés del ga
nadero por mejorar la calidad. 

Se apunta también el poco vo
lumen que tienen nuestras expor
taciones. Estas podrían incremen-
tarse con una debida tipificación 
de las clases de quesos naciona-
les. - í" H'TW^ 

ACEITES Y GRASAS.— Es ne-
cesario en este sector que la em
presa pública asocie a agricultores 
y productores con un doble fren
te de semillas nacionales y de inu 
portación. Es necesario que las 
empresas relacionadas con estos 
productos tengan una fuerte vin
culación, para poder así hacer 
frente a las grandes compañías 
multinacionales. 

MADERA Y CORCHO.— E l in-
forme estudia separadamente los 
temas de la madera y el . corcho. 
Refiriéndose a la madera, estima 
que es preciso tender a concertar 
la oferta, fomentando la creación 
de cooperativas de productores. 
Por su parte las empresas estata
les deben evitar los acuerdos con 
otras empresas del sector, dejando 
la fijación del precio al libre jue
go de la oferta y la demanda. 

VINO.— E l principal problema 
con respecto al vino es que la fa
se de distribución está en manos 
de mayoristas, emboteíladores y 
exportadores, ya que cada coope
rativa, de una forma aislada, no 
tiene volumen ni capaeidad para 
garantizar esta fase de comercia-' 
lización. Las empresas antes indi
cadas adquieren vino a las coo
perativas de agricultores a un pre
cio residual, sobre todo en años 
de excedentes. Además es prácti
ca habitual en la comercialización 
en realizar mezclas de vinos de ba
jo precio con otros de doble pasta, 
con lo cual aumentan los bene
ficios. 

AZUCAR.— Por último, el in
forme lamenta, en el sector de 
la remolacha azucarera, la dismi
nución del consumo interior, que 
ha pasadp de 87.000 toneladas por 
mes en 1974 a menos de 75.000 en 
la actualidad. Este descenso se 
achaca de un lado a la elevación 
del precio del azúcar, y por otro, 
a la aparición de nuevos edulco
rantes naturales, aparte de la ver-
satilidad de las importaciones. Sin 
embargo, se aprecia una pequeña 
reactivación, pero nuestra autén
tica solución será el aumento de 
ilas exportaciones. 
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GUÍlIRIZ: ADIOS AL ALCALDE, SR. VILLARES 
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• "Toda la Corporación lia trabajado para que el Balneario volviese 
abrir sus puertas pero, como es una 
empresa privada, no lo hemos logrado" 

• "ME GUSTARIA QÜE MIS SUCESORES CONSIGUIESEN PARA LA VlllA 

UN INSTITUTO Y IOS TELEFONOS RURAIES PARA LAS PARROQUIAS" 
Entrevista: ANGEL CALLES ^ + Foto: JOSE GARRIDO 
Dicen que ser alcalde de una 

villa no es una cosa agradable, 
pero aún así hay localidades en 
las que un alcalde está más 
tiempo del debido, y otras en las 
cuales el alcalde es querido por 
todos los vecinos del municipio. 
De ahí que se sienta mueno cuan
do se anuncia que muy pronto se
rán convocadas las elecciones mu
nicipales. Entre estos últimos se 
encuentra don Gonzalo Villares 
Paz, alcalde del mumcip.iO die 
Ouitiriz que, tras llevar siete años 
en el cargo ha anunciado formal
mente que no se presentara a la 
reelección, pese a las muenas pre
siones que estos días está reci
biendo. 

— ¿̂ Le queda poco tiempo en el 
cargo? 

—Espero, si no ocurre nada 
anormal, que me queden dos o 
tres , meses al mando de la alcal
día. Estoy a gusto, pero también 
estoy cansado de' tener tanto tra
bajo. 

—Entonces, ¿nada de reelec
ción? 

—Rotundamente puedo asegu
rarte que no me presento a la 
reelección. 

—Dice que está cansado de tan
to trabajo y sin embargo ia gente 
quiere que continúe, puesto que 
ve fructífera su labor. ¿Está sa
tisfecho de lo realizado? 

—¡Claro que estoy satisfecho de 

lo que hice! Empezando poi la pis
cina natural de "Siete Molinos", 
Colegio Nacional para Guitiriz y 
para Parga, creación de la Agen
cia de Extensión Agraria, por la 
cual no quiero recordar ei trabajo 
que costó conseguirla. Termina
ción de las aceras de Guitiriz, 
alumbrado público de la carrete
ra general, puesto que soiamente 
existían unas pequeñas bombillas. 
Terminación del segundo tramo, 
de 4 kilómetros, de la carretera 
Guitiriz-Negradas, carretera co
marcal de Labrada-Villares, do
tándola de riego asfáltico en unos 
20 kilómetros, innumerables puen
tes; 80 kilómetros de pistas en co
laboración con el I R Y D A y pres
taciones personales; Colegio Na
cional de Párvulos de Guitiriz; 
puesta en funcionamiento de la 
Escuela de Formación Profesional, 
donde se impart i rán dos ramas. 
Administrativos y del metal y que 
dará comienzo a primeros de sep
tiembre. Quiero aprovechar la 
ocasión para comunicar que que
da abierto el plazo de matrícula 
en las oficinas del Ayuntamiento 
para este primer curso. También 
he conseguido finalizar la calle 
de la Diputación y Campo de la 
Feria, con riego asfáltico, y el 
Mercado Ganadero de Parga, cu
yo proyecto está aprobado Le po
día seguir enumerando cosas y de 
ahí que me pueda sentir orgulloso 
de lo alcanzado. 

s o r t e o c o n m o t i v o 

d o 5 4 d í b 

u n i v e r s a l 

d o a f o r r o 
31deoutonoclel978 

1 coche R-12 matriculado 

2 televexos color 22" 
5 lavavaixelas 
5 ciclomdtores Vtespino 

l O televBoos portátiles 12" 

CA1XADE 
AFORROS PROVINCIAL DE LUGO. 

A Caixa da Provincia ó. seivicio da Provincia, - -

—Habla de marcharse dentro 
de dos o tres meses, pero, ¿qué 
queda por conseguir que le gusta
ría que sus sucesores hicie&en? 

—Quisiera para Guitiriz un Ins
tituto Nacional, puesto que jó
venes para estudiar hay en can
tidad, así como lograr de una vez 
el teléfono rural a varias parro
quias que lo necesitan. 

—Se habla de Guitiriz como zo
na industrial, ¿es así? 

—He establecido contacto con 
S I G A L S A organismo dependiente 
del Gran Area de Expansión de 
Galicia para establecer en Guit i 
riz una zona industrial. Le hemos 
ofrecido unos terrenos y estamos 
esperando su respuesta. 

• " H E T R A B A J A D O P A R A 
E L MUNICIPIO» 

—Cuando se va a un puesto de 
esta responsabilidad muebos di
cen que van a él para lucrarse. 
¿Usted también? 

—No. Yo entré en el Ayunt-a 
miento para trabajar en pro del 
municipio. Estoy n-uy satisfecho y 
creo que los vecinos no tendrán 
pegas de mi labor durante los sie
te años que he estado en la a l 
caldía, aunque sí te diré que hay 
otros Ayuntamientos de iguales 
características que el de Guitiriz 
y no han conseguido hacer io que 
nosotros hemos hecho. 

—¿Hubo algún problema entre 
usted y algún concejal? 

—Nunca tuve problema alguno 
con mis compañeros de Corpora
ción. Estamos todos unidos y tra
bajando en equipo. 

—Se habla, señor Villares, de 
que casi no hay agua en la villa 
y sin embargo se aprueban obras 
con alturas bastante elevadas, de 
cuatro o cinco pisos. ¿Por qué ra 
zón? 

— E l abastecimiento de aguas a 
Guitiriz es un trabajo duro y com
plicado. Hace tiempo hemos hecho 
la ampliación de captación y para 
ello hemos realizado captaciones 
en varias fuentes, no teniendo ga
rant ía de agua suficiente de cara 
al año 2000; aparte de esto inten
tamos, por medio de bombas, sa
car agua del río Parga, pero salía 
carísimo para el usuario. Entonces 
h e m o s ideado construir un 
gran embalse en el río Porxa y ya 
está encargado e1 proyecto. He
mos solicitado de la Diputación 
que sea aprobado por Servicios 
Técnicos, para el bienio 79-80. 

• "NADA SE P U E D E H A C E R 
POR E L B A L N E A R i O " 

—Mucha gente venía a Guitiriz 
por la importancia de los aguas 
termales y porque existía un B a i -

DON GONZALO VILLARES PAZ, ALCALDE DE GUITIRIZ 

neario que, por desgracia ña ce
rrado sus puertas. E l pueblo, se
ñor Villares, le critica a usted por 
no conseguir que el Balneario 
vuelva abril* sus puertas. ¿Qué me 
responde? 

—Tengo que decir que el Ayun
tamiento, desde que cerró el B a l 
neario, ha estado en contacto con 
los propietarios para que se pro
dujera la reapertura del mismo. Al 
mismo tiempo, a nivel oficial, con 
Turismo y gobernadores civiles; 
pero como el Balneario es particu
lar, la empresa dice que no se 
abre. Además ahora se ha dete
riorado completamente su exte
rior al realizar la tala de árboles 
muy difícil de volver a lograr. 

—Por culpa de ello, los agüis
tas no volverán por aquí. Vivien
das no hay, puesto que llegaron 
los trabajadores de Teijeiro y co
paron todas las residencias. ¿Qué 
va a pasar ahora? 

-—Los agüistas son un colectivo 
muy interesante para el turismo 
de Guitiriz y, efectivamente, no 
existen muchos alojamientos pa
ra ellos. S in embargo en un plazo 
no superior al año se construirán 
en la vil la unas 100 viviendas y las 
cosas creo que volverán a la nor
malidad. Por otra parte los pro
pietarios del Balneario de Pardi-
ñas están dispuestos a construir 
un gran hotel y varios bungalows 
y chalets en es azona importante 
de Guitiriz. 

• E S T A SEMANA S E A R R E 
G L A R A N V A R I A S C A L L E S 

—Las críticas, señor Villares, no 
acaban aquí, puesto que como sa
be hay varias calles levantadas y 
muy pocas acabadas. ¿Qué razón 
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C A R N I C E R I A A N I M A 

ULTRAMARINOS - FRUTERIA 

me da para que esto ocurra? 
— L a empresa constructora está 

trabajando para que esta semana 
queden listas varias calles, que por 
falta de riego asfáltico, no se da
ban terminado. Sólo hay un pro
blema y es con la calle de Trasou-
teiro, la que conduce a la nueva 
empresa del Sempe, y que por cul
pa de unos señores, que ven a sa
lir beneficiados, no se da llegado 
a un acuerdo. 

—Nuevo a taque al alcaide y en 
esta ocasión es por el parque in
fantil, que hace tiempo aprobó la 
Corporación, para el carnino de 
la Iglesia vieja y que por un mo
tivo —¿cuál?— no se pone en 
funcionamiento. 

Están los aparatos adquiridos 
para el parque infantil, pero he
mos solicitado una ayuda ai 
I R Y D A , puesto que pretendemos 
hacer algo bonito, ya que el par
que tiene su frente a la carretera 
general. 

—Usted, señor alcalde, nos dice 
que se va. ¿Los que vengan se
guirán intentando poner ese par
que en marcha? 

—Creo que los que vengan serán 
mejores que yo y t r a t a rán de ha
cer eso y algo más. 

—¿Algo más que decir? 
—Quiero mostrar mi agradeci

miento a los vecinos por su co
laboración y espero que sigan ha
ciéndolo con los nuevos manda
tarios, pues será la única forma 
de hacer prosperar el municipio. 

—Estamos de acuerdo smor V i 
llares y le deseamos los mayores 
éxitos en su vidft particular, la
mentando su marcha, añoro que 
el Ayuntamiento iba "viento en 
popa". 

Gral. Mola, 22 Telf. 35 - GUITIRIZ | 

t 

C O M E R C I A L P A R D O 
MAQUINARIA PARA OBRAS 

Próxima apertura 
GUITIRIZ (Lugo) 
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* W I T E R 1 r . I • 

Parece ser que el nombre de Gui-
tiriz proviene de Witerici (Villa de 
Viterico). Los suevos —aseguran 
los historiadores— conocieron y ha
bitaron los lugares de esta comar
ca Incensé. 

E l núcleo más importante del 
entonces municipio de Trasparga 
era la villa de Guitiriz, constaba 
de unos ochenta y tantos edificios 
y la población era de cerca de 
quinientos habitantes. 

Las aguas de Guitiriz, en la pa
rroquia de Lagostelle, eran harto 
conocidíis dentro y fuera de la re
gión gallega porque obraban verda
deros prodigios en la curación de 
cólicos hepáticos, ictericias, dispep
sias ácidas y otras enfermedades 
del aparato digestivo. Era ya Gui
tiriz una pintoresca villa en la que 
se destacaban —y destacan— lin
dos hotelitos de familias acauda
ladas que lo habitaban todos los 
veranos. 

Estos datos, recogidos de la obra 
«Geografía de Galicia», de Manuel 
Amor Meilán, reflejaban la impor
tancia de esta singular villa, cuyos 
atractivos conserva intactos, aun
que sin promocionar como se me
recen. 

Crece Guitiriz, como todas las 
localidades de nuestra provincia con 
recursos propios. Y a no son tan 
solo los ochenta y tantos edificios 
los que componen el núcleo de po
blación. Han surgido nuevas y mo
dernas edificaciones, importantes 
naves industriales y, desde el pun
to de vista urbanístico, Guitiriz 
ha experimentado un profundo 
cambio^ 

¿Qué se ha perdido? Para nos
otros, algo fundamental: el balnea
rio. E n su frondo amplísimo jardín 
—más bien un bosque de exhube-

L A C A T A L A N A 
Cía. de Seguros 

SEGUROS GENERALES 
Agente Oficial Colegiado para GUITIRIZ y comarca 

ANTONIO LOSADA LOPEZ 
RESTAURANTE L O S A D A 

Ponte Veiga, 145 GUITIRIZ (Lugo) 

rante vegetación— se ha produci
do una auténtica masacre forestal. 
E l balneario —perteneciente a una 
sociedad anónima— está cerrado. 
Y a no se registra la afluencia de 
veraneantes que antes daban carác
ter a la villa. Existen instalaciones 
hosteleras, pero ninguna puede te
ner el atractivo, el sabor del balnea
rio que caracteriza, que da perso
nalidad a Gutiriz. ¿Por qué se con
siente esta situación? Sí, sabemos 
que el balneario es propiedad pri
vada. Pero teniendo en cuenta lo 
que significó —-y debe significar— 
para Guitiriz, todas las acciones, a 
todos los niveles, que puedan lle
varse a cabo para conseguir su rea
pertura, nos parecen más que jus
tificadas. Sí, sabemos que existe in
quietud entre todos los que sien
ten esta pérdida de personalidad. 
Pero hasta el momento no conoce
mos una acción decidida para lo
grar, como sea, la puesta en fun
cionamiento del balneario que tan

to significó y debe significar para 
que Witerici vuelva a recuperar su 
personalidad. 

Pensamos que progresó y tradi
ción pueden complementarse y el 
balneario puede y debe ser el sím
bolo de ambas situaciones a las 
que no puede darse la espalda. 

Por Witerici (Guitiriz) debemos 
luchar manteniendo y potenciando 
un carácter que debe recuperarse. 
E l ir a tomar las aguas a Guitiriz, 
no debe ser impedimento para el 
progreso ni para que los hotelitos 
a los que se refería el historiador 
en la introducción de este artículo, 
de familias acaudaladas o no, vuel
van a recuperar el bullicio que. 
años atrás, mantenían cuando las 
hogueras de la noche de San Juan 
eran prólogo a las patronales fies
tas de una villa que tuvo y debe 
mantener el especial carácter que 
le proporcionaba su principal sím
bolo: el balneario.—S. 

PROGRAMA DE FIESTAS 
DIA 23, VIERNES 

A las cinco de la tarde, con una extraordinaria quema de fuegos, 
darán comienzo los festejos. 

A las seis de la tarde, gran trofeo de atletismo entre jóvenes de 
ambos sexos de Guitiriz y su comarca. 

A las ocho de la tarde, monumental verbena que estará amenizada 
por los extraordinarios conjuntos "Satélites" y "Breogans". 

A las once de la noche se encenderá una gran hoguera, finalizando 
la verbena soTjre las tres de la mañana. 

DIA 24, SABADO 
A las nueve de la mañana: Recorrerán las calles de la villa la 

Banda del Regimiento de Infantería Isabel la Católica, con gaitas y 
tambores. 

A las 12,30, misa solemne, con salida de procesión. 
A las dos de la tarde, gran baile-vermut amenizado por el con

junto "Skay". 
A las 5,30 de la tarde, fenomenal partido de fútbol femenino, entre 

el Karbo, campeón gallego y el Club Cinco Estrellas, de La Coruña. 
A las ocho de la tarde y hasta las tres de la madrugada, monumen

tal verbena a cargo de los "Duendes", "Sueños" y grupo "Contacto". 
DIA 25, DOMINGO 

A las diez de la mañana, grupos de gaitas del país recorrerán las 
calles de la villa. 

A las once de la mañana, dará comienzo la gran carrera de carre
tillas, seguida de tira de cuerda. 

A las 12,30 de la mañana, misa solemne. 
A las dos de la tarde, baile regional a cargo del grupo de niñas 

del Colegio Nacional E . G. B. de Guitiriz. 
A las ocho de la tarde, gran verbena amenizada por los conjuntos 

"Españoles", "Trébol" y "Dúo Gala y sus Mariachis", finalizando estas 
fiestas sobre las tres de la madrugada con una extraordinaria quema 
de fuegos artificiales. 

NOTA.—El gran premio de tiro al plato, con premios por valor de 
100.000 pesetas, será organizado los días 1 y , 2 del mes de julio. 

T R U C 

CONSTRUCCION Y PROMOCION DE VIVIENDAS 
Nuevas promociones en Guit ir iz: General Franco 

V E N T A D E P I S O S 
GRANDES FACILIDADES • CONSULTENOS 

Infórmese en nuestras oficinas de: 
LUGO*. Rda. Caídos, 116 • Entio. GUITIRIZ) Oral. Franco, s/n. - 1.° 

Telfs. 218218 • 221262 Teléfono 232 
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Et C.I.T. DE GUITIRIZ Y SU FUTURO FUTBOLISTICO 

" N u e s t r o o b j e t i v o e s a l c a n z a r 

P r i m e r a C a t e g o r í a R e g i o n a l " 

l a C A S A G A I B O R 

Entrevista con el presidente don Antonio García Vázqnez ("Gaibor") 
De la villa de Guitiriz no sola

mente se viene hablando, en la ac
tualidad, de sus balnearios o de 
sus bien iluminados accesos. Ahora 
con el magnífico trabajo de la jun
ta directiva del C. I . T. se habla 
en las tertulias especialmente en 
el plan deportivo. E l verdadero ar
tífice de este hacer es el actual 
presidente del C. I . T., Sr. García 
Vázquez (Gaibor) el cual, ayudado 
por unos eficientes compañeros, ha 
llevado a buen fin ésta su pfimera 
andadura por la zona costera de 
nuestra provincia. Ahora, con mo
tivo de las fiestas de nuestra villa, 
hemos creído conveniente el traer 
al señor Gaibor a nuestras páginas 
para que nos hable un poco del 
C. I . T. 

— E l C. I . T. se creó en marzo de 
1970. ¿Con qué finalidad? 

— L a finalidad de la primera jun
ta directiva era el promocionar el 
interés turístico, la cultura y el de
porté. 

—Sin embargo en la actualidad 
el turismo y la cultura poco se 
practica en la dirección del C. I . T. 
y sí se hace mucho fútbol, ¿por 
qué? 

—Sólo se trabaja en la actuali
dad el plan deportivo por no en
contrar gente idónea en la villa pa
ra encomendarle otros meneste
res... 

—¿No será que al presidente le 
gusta mucho el fútbol? 

—No voy a ocultar que me gus
ta mucho el fútbol, pero vuelvo a 
repetir que no dispongo de tiem
po necesario para este cargo y, 
además, no he encontrado las per
sonas idóneas para colaborar en 
el Centro de Iniciativas y Turismo. 

VAMOS A INTENTAR EL 
ASCENSO A LA REGIONAL 

NAL 

—Como se puede comprobar el 
slogam "Contamos contigo" en 
Guitiriz se lleva a la práctica, por 
ello preguntamos. ¿Cuándo se for
mó el C. I . T., en cuanto al fút
bol? 

—Comenzamos á jugar en la L i 
ga de la Montaña donde hemos ac
tuado a buen nivel, luego pasamos 
este año a la Liga provincial, al
canzando una clasificación decoro
sa, y ahora intentamos el conse
guir, esta próxima temporada, el 
ascenso a la primera regional. 

—¿Con cuantos socios? 
—Contamos en la actualidad con 

unos 200 socios, pero esta tempo
rada tendremos que alcanzar qui
nientos para lograr el objetivo pre
visto. 

—Creemos que con los 200 socios 
no se podrá subsistir. ¿Es así? 

—A duras penas podemos ir ti
rando, pero entre los directivos 

conseguimos reunir dinero por me
dio de venta de lotería, banderi
nes, etc. 

—¿Cuenta con muchos directi
vos? 

—Cuando hace un año nos hici
mos cargo de la sociedad todos los 
que formaron la directiva iban con 
el ánimo de trabajar, pero en la 
actualidad creo que sólo dos o tres 
colaboran con el Centro. 

EL AYUNTAMIENTO 
TIENE OLVIDADOS 

NOS 

—Apenas dos directivos ayudan 
al señor Gaibor. ¿Y el Ayunta
miento? 

Aquí el presidente se queda pen
sativo y, rotundamente, contesta: 
"Nos tiene completamente olvida
dos". Su ayuda no existe en abso
luto. 

—¿Por qué razón? 
—Quizá sea porque de momento 

el deporte no está introducido en 
la casa grande de la villa por falta 
de personas que lo hayan practica
do, aunque esto no sólo ocurre a 
nivel de Ayuntamiento sino tam
bién a otros. 

—Se habla y se critica sobre si 
el C. I . T. de Guitiriz paga a sus 
jugadores para que vengan a ju
gar, por ello creemos que nadie 
mejor que el señor Gaibor para 
que nos diga qué hay de cierto en 
ello. 

—Amigo Calles, muchos núme
ros tenemos que hacer para poder 
llevar el equipo en esta categoría, 
por ello te puedo contestar categó
ricamente que a los jugadores del 
C. I . T. no les damos más que al 
finalizar los partidos, una pequeña 
merienda y a veces una simbólica 
"prima" 

EQUIPO DEL C.I.T. DE GUITIRIZ, CLASIFICADO EN QUINTO 
LUGAR EN LA LIGA PROVINCIAL 

LA RENOVACION ES MUY 
IMPORTANTE 

— L a charla con el señor Gaibor 
se va "calentando" poco a poco. E l 
presidente está indignado con lo 
que últimamente viene ocurriendo 
entre algún sector de público y el 
equipo. ¿Está el aficionado identi
ficado con el equipo? 

—Creo que Ja afición está plena
mente identificada con el equipo, 
aunque en'algún momento no está 
totalmente de acuerdo con los 
planteamientos del entrenador. 

—Se habló algo en la directiva 
sobre cambios en la dirección téc
nica del equipo? 

—De momento es prematuro ha
blar del tema, pero en un futuro 
no tejado pienso que el cambio 
puede ser interesante. 

—¿Presupuesto para la próxima 
temporada? 
. —Si queremos alcanzar la meta 

prevista, el presupuesto no puede 
bajar de las 750.000 pesetas, aun
que para lograr tal cantidad es 
muy importante el trabajar todos, 
y muy fuerte. 

—¿Y si no se logra el objetivo? 
—Creo que no hay por qué es

tancarse, puesto que la monotonía 
es una de las peores cosas que 
pueden ocurrir en el seiío del club. 

—Hace unas temporadas el 
C. I . T. de Guitiriz era premiado 
por la Federación con un diploma, 
por ser el equipo más correcto. 
Ahora sin embargo las cosas no 
van por el mismo camino. ¿Qué 
pasa con esa deportividad? 

—Pienso que nada hay que decir 
en cuanto a la corrección del equi
po. Ahora, al final, se ha empaña
do un poco nuestro comportamien
to, jjero creo que nunca más se 
volverá a reincidir en dicha cues
tión. 

Creemos sinceramente que es el 
camiiio a seguir... 

ANGEL CALLES 

Calvo 

Ouxetos pro cazador 

X A N T A R E S E C E A S . 

T A B E R N A 

Sotelo, 5 • Teléfono 
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Ochocientas mil pesetas, 
presupuesto de las fiestas 

patronales de Guitiriz 
• ENTREVISTA CON EL PRESIDENTE DE 

LA COMISION, CARLOS TOME 
Carlos Tomé Martínez es él pre

sidente de la Comisión de Fiestas 
de Guitiriz.. Con el ex-alcalde 
y tantas yéces comisionado, hemos 
sostenido la siguiente entrevista 

—'6A qué se debe su vuelta a la 
Comisión de Fiestas? 

—Muy sencillo, porque al no 
hacerse cargo de su organización 
el C.I .T. , en cuyos estatutos figu
ra la organización de las fiestas 
patronales, un grupo de amigos 
encabezado por mí, decidimos rea
lizar esta labor. 

—¿Con tiempo suficiente? 
—Pués no. Hace Un mes que no;-

hemos puesto a trabajar. 
—¿Presupuesto ? 
—Ochocientas mil pesetas. 
—Con usted, ¿cuántos forman 

la Comisión? 
—Como secretario, Jesús Pena 

Calvo. Vocales} Angel Gástelo, An
tonio Losada, Jesús Angel Ponte, 
Enrique Ponte, Ramón Vázquez, 
Antonio López Rodríguez y An-

UBLICiDAD 

P R E N S A 
R A D I O 

C I N E 

CONFITERIA Y PASTELERIA 

F A R I S T A S 

ESPECIALIDAD EN TODA CLASE DE DULCES, 
EMPANADAS Y TORTAS DE MAIZ 

Gral. Franco, 23 GlIiTlRlZ (litóo) 

gel Calles. 
—¿Cómo respondió el vecinda

rio, en el aspecto económico? 
—^Formidablemente, pienso que 

mejor que nunca, 
—¿Novedades en él programa? 
—Sin duda alguna, e* partido 

de fútbol femenino. 
—¿Orquestas? 
•—Ocho, todas de extraurd;nana 

categoría. También habrá una 
atracción compuesta por el "Dúo 
Gala" . 

—¿Días de fiestas? 
—Comienzan hoy y culminan el 

domingo, día 25. 
—¿Hubo problemas con M ceie-

bración de las vísperas, en cuanto 
al lugar? 

—Sí, pero lo hemos solucionado 
de la manera que nos pareció 
mejor: E l hacer todos los feste
jos en el campo de la feria. Nos 
hubiese gustado mantener la tra
dición celebrando las vísperas en 
¿a Plaza del Campo, pero la es
casez de espacio y la proximidad 
a la carretera general, nos hizo 
desistir de ello. 

—¿No cree que faltan actos cul
turales? 

—¿Habíamos pensado en mon-
tar exposiciones de íotografia y 
pintura pero el escaso titmpo que 
había para organizarías roí im
pidió hacerlo. 

—¿Colaboró con u s t e d e s el 
Ayuntamiento? 

—Sí, lo hizo como todos .os años. 
—¿Algo más, señor Tomé? 
—Aprovechar la oportunidad 

que me brinda E L PROGRESO 
para agradecer a todos ia cola
boración que'nos están aivstaudo 
y asegurar a todo el pueblo d? 
Guitiriz que nuestro esfuerzo sfc 
v.-rá premiado con anos ! <-ftejos 
que. esperamos, sean lo-s .nejorés 
de siempre. 

Muchas gracias y ¡que asi sea! 
C A L L E S 

R e s t a u r a n t e 

H A B I T A C I O N E S - C A F E - B A R 
ESPECIAIIDAD EN TAPAS Y RACIONES VARIADAS 

Ponte Veiga, 145 . Telf. 61 . GUITIRIZ (lugo} 
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HMÍATIÍZARRA RESTAURAME - CAFEIERIA - HAIITACI01ES 
S A L A DE F I E S T A S 

BAUTIZOS - PRIMERAS COMUNIONES 

Telé fono 41 
- Consulte precios -

G U I T I R I Z (Lugo) 
Guitiriz es, contrariamente a 

otros muchos núcleos lucénses, un 
foco expansivo aunque, en gran 
medida, su zona de influencia es 
netamente coruñesa. Por otra par
te el que sea uno de los municipios 
más extensos de la provincia hace 
que, paradójicamente, esa influen-
cia que ejerce sobre Aranga, Cur
tos. Sobrado de los Monjes, Germa-
de, Begonte y Friol, no se manten
ga dentro de la totalidad de su 
municipio mismo. Area fundamen
talmente ganadera, con una agri
cultura de prados y forrajes, auto-
consumo de maíz, patatas, centeno 
y trigo, se espera se oriente esta 
riqueza ganadera juntamente con 
esta riqueza natural con el turismo 
pujante en la villa y así, la villa 
de Parga, su antigua e histórica ca
beza y capitalidad municipal, con 
su zona de influencia en el oriente 
municipal donde hasta, no ha mu
cho, hubo un-Campamento de Ins
trucción del C.I .R. de la Octava 
Región Militar por el cual pasaban 
anualmente unos 10.000 hombres; 
con sus 600 habitantes, estación de 
ferrocarril con dos ferias mensua
les de no escasa importancia ha 
hecho creer con cierto optimismo 
una importante recuperación en la 
misma villa de Gutiriz aunque la 
estadística no le sea del todo fa
vorable en su área pues con 11.476 
habitantes en 1950 descendió a 
10.406 en la siguiente década y en 
1965 sólo contaba 9.785 y 8.975 el 
3i de diciembre de 1974, y la ca
beza del municipio con 1.255 en su 
parroquia de Lagostelle tendida en 
su mayor parte, a lo largo de la 
N-Vl , Madrid-La Coruña, kilóme
tros 449-50, acusando una densidad 
relativa de 32 habitantes por kiló
metro cuadrado, albergados en 
2.274 viviendas familiares cultivan
do 1.801 explotaciones agrarias su
mando 22.955 hectáreas repartidas 
en 45.882 parcelas, trabajadas por 
176 tractores y 497 máquinas agrí
colas en una superficie labrada de 
unas 3.216 hectáreas, quedando 
19.739 sin laborar 

Por otra parte su magnífico bal
neario de aguas sulfurado-fluorora-
do-sódreas, indicadas principalmen
te para las enfermedades del híga
do, de merecida y antigua fama 
cual un «Carlsbad» español en su 
parque ameno a un kilómetro de la 
estación ferroviaria, con magnífico 
hotel y restaurante, con su pobla
ción flotante duplicada durante la 
estación estival debido a este fa
moso establecimiento y a su dulce 
clima y cuyos efectos terapéuticos 
oebió de conocer ya el romano 
Pues se sabe de una lápida roma
na de un Ayitus Marcianus de la 
gente de los «Apárracos», muerto 
a los 65 años de su edad y, desde 
hiego, dada la derivación del nom
bre de Gutiriz indudable del antro-
pónimo visigótico «Witerico», es in
dudable cómo, esta tierra propia
mente de transición, i-ntre el Ila-
uo y la montaña, entre la zona so
metida al influjo oceánico de la 
eorriente del Golfo y la propia
mente interior o continental, acu
sa en su paisaje esta condición geo
gráfica y, las montañas viejas, on
duladas y cupulares que la limitan, 
como la Cova da Serpe, el Cordal 
de Ousá, parecen haber bloqueado 
en edades pretéritas áreas lacustres 
en donde vivió una primitiva pobla
ción prehistórica sumamente inte
resante y cuyos vestigios nos dan 
a conocer una civilización notable 
P01- ser la aurora del hombre ac
tual. 

Hoy, esta condición natural se 
""ataba de aprovechar ventajosa
mente transformando el espacio 
Perfectamente plano y próximo a 
'a vía férrea en un magnífico cam 
Po de aviación de indudable porve-
nir por su posición estratégica y así 
V campo de Boedo sería algo me-
•lor que un pantanoso pastizal, sito 
a unos 450 metros de altitud. 

En la guía editada >or Editorial 
Everest de León, cuyo texto está 
redactado por nuestro buen amigo. 

L C A R B A D E S P A f i t a L 
Escribe: NARCISO PEINADO 

pero jugosas palabras a esta esta
ción balnearia: «Todos los pueblos 
de estas estaciones crecen rápida
mente. Ninguno como Guitiriz, el 
último de la provincia de Lugo 
en. tierra alta y fresca, de gánda
ras, bosques y abedules y vegas, 
montañas lejanas, gracias al ma
nantial de aguas medicinales como 
eficacísimas contra las dolencias he

páticas. E n el balneario y en los 
hoteles se reúne mucha clientela de 
toda Galicia y de fuera de ella». 

Y nada digamos de las encendi
das loas que en el tomo correspon
diente de la provincia de Lugo le 
consagra Amor Meilán en la Geo
grafía del Reino de Galicia en sus 
páginas 853 y 854, pero, estos va-
liosos elementos que atesora es de 
los que pueden echar en cara a 
los hombres el ingrato olvido en 
que siempre lo tuvieron y del que 
en realidad no es merecedor bajo 
ningún concepto. 

• Hoy nos limitaremos, áí pasar 
por Guitiriz, a comprar una tor
ta de maíz. Y esta vieja e hidalga 
tierra de Trasparga es digna de al
go y de mucho más. 

GUITIRIZ, V I l l A SIEMPRE ATRACTIVA 

y magnífico escritor gallego Alvaro 
Cunqueiro, se proclama como «el 
más famoso balneario lucense es 
hoy el de Guitiriz a donde acuden 
enfermos del hígado de toda Es
paña y de Portugal», haciendo en 
otra publicación de las Rutas de 
España, la 12, alusión oportuna al 
otro balneario, el de Pardiñas, ubi

cado no lejos de éste todo lo cual 
proclama el olvido y el abandono 
en que han sumido ciertas fuentes 
de riqueza y provecho indudable en 
esta tierra tan pródiga como aban
donada de los más llamados a va
lorarla entrañablemente. 

Otero Pedrayo, por su parte, de
dica en su Guía de Galicia pocas 

G A F E B A R 

— Desayunos y meriendas ~ 
Especialidad en churros y chocolate 

Representantes ALSA - VIACA 
Autocares diarios con destino 

ASTURIAS - BILBAO - EIBAR - SAN SEBASTIAN 

Gral Franco, 33 - Tel. 76 - GUITIRIZ (Lugo) 

De Friol a las tierras altas de 
Fonsagrada y de Vicedo, de l a 
Ría del Sor, a las cumbres de los 
Aneares, que hacen frontera con 
León, la villa de Guitiriz es can
tada cada día con más conoci
miento de causa merced a sus me
dicinales aguas, desde siempre ala-
vadas por quienes a ellas han acu
dido para curar de sus dolencias 
hepáticas, 

Y quienes regresan de Guitiriz 
se hacen lenguas no sólo de las 
propiedades de sus aguas medici
nales, "milagreras" para muchos, 
sino también de la presentación 
del pueblo con flores en torno a 
su estación ferroviaria, en muchos 
balcones de sus bien construidas 
casas y hasta en parte de su calle 
principal o carretera Madrid-La 
Coruña, cuyos ajardinados embe
llecen sobremanera aquella tra
vesía. 

L a hospitalidad de sus vecinos, 
con los cuales comparten mesa y 
mantel los agüistas menos adine
rados, en una cualquiera de sus 
casas a los que dejan así unos sa 
neados ingresos extras, no merece 
la pena de ser resaltada por 
cuanto ya es sobradamente cono
cida de cuantos han pasado a l -

C E R I M I C A 

FABRICAS 
S I L M E S E M A R 

DE LADRILLOS 
Y FORJADOS 

P O N F E R R A D A • H I G O • G U I T I R I Z 
GUITIRIZ - EL BOEDO Teléfono 106 

guna temporada en Guitiriz. Pero 
aparte de esto donde antaño sól© 
había el Gran Ba'neario hoy han 
surgido buenas instalaciones hos
teleras, con habitaciones a todo 
confort, con discotecas, cafete
rías, moderna estación de servi
cio, piscinas y toda clase de dis
tracciones que hacen que el tiem
po se pase sin sentir y que el te
dio no cunda en quienes acom
pañen a algún familiar convale
ciente. 

Guitiriz, por todo esto, y por 
su proximidad a esa gran ciudad 
que es L a Coruña, se convierte 
de año en año en importante 
cento de veraneo para centena
res de personas y como conse
cuencia de ello el ambiente es ca
da vez mayor. Bien se saben esto 
sus autoridades locales que desde 
hace varias décaoas se preocupan 
de que la villa presente un mejor 
aspecto y un mayor auge en to
dos los órdenes, a fin de que no 
marche defraudado la artista, el 
deportista, el político, o la locu-
tora de televisión que tiene el 
buen gusto de hacer de Guitiriz 
estación veraniega 

Arropado por sU paisaje en es
tos tiempos asotagado, por una 
banda, donde incluso reyes como 
Abdullah de Arabia Saudita en
contraron seguro aeropuerto pa
ra su avión real, y en donde hoy 
proliferan las granjas para apren
dizaje en el manejo de maquina
ria agrícola, y por el incompara
ble paraje de Siete Molinos, por 
' a otra, hoy convertido en piscina 
natural tras la construcción de 
un cómodo acceso y ser dotado el 
'ugar de las obras de infraestruc
tura indispensab.es, Guitiriz es 
escenario magnífico para un lar-
?o paseo en cualquier tarde vera
niega desgranando las últimas 
noticias de política nacional o 
nternacional, el acontecimiento 

'ocal recién surgiao o para el sim
ple placer de andar y observar la 
variadísima flora y el singular 
paisaje. 

Cualquier día del verano, en 
conclusión, justifica una tempo
rada de parada \ fonda en Gui 
tiriz, pero sobre todo, para los 
«venes, la villa tiene un especial 

encanto cuando tas fiestas de San 
luán son llegadas. Y ahora lo 
-on. Dejémonos pues de disquisi
ciones y acudamos a ellas antes 
de que los años nos dejen de l a 
do para tales menesteres. La ve
tusta gaita y la moderna orques
ta y conjunto musical así lo 
anuncian a partir del momento 
en que suena el primer cohete 
festero 

Alfredo ¿SANCHEZ C A R R O 

http://indispensab.es
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i G U I T I R I Z E N F I E S T A S i 
LAS FIESTAS DE SAN JUAN 

SON MUY IMPORTANTES 
# DECLARACIONES DE DON JUAN ROMERO 

A Guitiriz se le está comparan-
tío a L a Coruña en el sentido de 
que nadie se encuentra foraste
ro a la llegada a la vil la. Ahora 
que el San Juan llega queremos 
traer la opinión de un hombre 
que llegó a Guitiriz, se casó, le 
gustó la villa y ahora se muestra 
como un guitiriceño más. Se tra
ta de don Juan Romero, hombre 
muy amable y cordial que hoy 
sale a nuestras columnas de E L 
P R O G R E S O en este especial 
que sobre las fiestas de Guitiriz 
edita nuestra empresa. 

—Señor Romero, ¿cuántos años 
lleva viviendo en Guitiriz? 

—Yo soy de un pueblecito de 
L a Coi-uña y me vine para aquí 
Me casé y me gustó la villa y 
aquí me instalé e trabajar este 
puesto de revistas y periódicos. 

—¿Tanto le gustó la villa? 
—Me vine de la ciudad en la 

que nadie se encuentra forastero 
y ahora tengo que decir que Gui
tiriz es una villa de iguales ca-
íacterísticas, en este sentido, a 
L a Coruña. Aquí la gente es ma
ravillosa y todo lo que se diga so
bre los vecinos es poco. 

—Usted se vino para aquí hace 
ahora 13 años y se puso este nego
cio, al único que se dedica plena
mente, de venta de periódicos y 
revistas. 

—¿Se venden muchas revistas? 
—Aquí la gente femenina se 

viene cómprando bastante "Ho
l a " , "Semana" y "Lecturas" 
Luego hay otras revistas como 
" In te rv iú" y "Cambio 16", que 
nada más llegar casi se agotan. 

—¿En cuanto a los periódicos? 

—También se vienen vendien
do bastante bien. 

LAS FIESTAS SON MUY 
IMPORTANTES 

Mucho se habló acerca de posi
bilidad de quedarse un año sin 
fiestas la villa. Nadie quería coger 
el timón y al final unos hombres 
encabezados por Carlos Tomé van 
a intentar dejar en un buen lugar 
a Guitiriz con unos festejos de 
gran calidad y que han llamado, 
sobre todo en el plan de orquestas: 
muy poderosamente la atención. 

—¿Cómo vería usted el que un 
año se quedara la villa sin fies
tas? 

—Creo que eso nunca se puede 
consentir. Hay que luchar para que 
Guitiriz pueda cada año superarse 
en hacer estos festejos. 

—¿Está bien lo que la comisión 
ha preparado para estos festejos? 

—Desde luego hay que aplaudir
les el trabajo desempeñado por esos 
miembros de la actual comisión de 
fiestas por lo mucho y bien que 
han trabajado para hacer de este 
San Juan Bautista unas fiestas inol
vidables. 

—¿Algo más? 
—Solamente dar las gracias' a 

E L P R O G R E S O por lo mucho y 
bien que están apoyando la provin
cia e invitar a los forasteros a que 
se acrequen hasta la villa durante 
los días 23, 24 y 25, pues seguro 
que marcharán complacidos de los 
festejos a celebrar. 

—Estamos completamente segu
ros que esta su oetición será muy 
bien recibida. 

A N G E L C A L L E S 
Foto: JOSE GARRIDO 
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S E R V I C I O A D O M I C I L I O 

De las cosas de Guitiriz nos habla Francisco 
Fernández Santiso, hombre popular con 
veinte años de residencia en la villa 
Guitiriz está demostrando un de

seo de expansión evidente en todos 
los órdenes. A l visitante no le pa
sa desapercibida esta circunstancia. 
Pero para hablarnos de este pro
greso, charlaremos con una de las 
personas que, sin ser de Guitiriz, 
está más vinculada a esta locali
dad. Se trata de Francisco Fernán
dez Santiso, director del Banco de 
Bilbao en la villa y que en diver
sas etapas ocupó cargos de respon
sabilidad en distintos organismos y 
entidades. Veinte años viviendo en 
Guitiriz pueden avalar lo que él 
nos cuenta de la villa de los siete 
molinos. 

—¿En qué ha prosperado más 
Guitiriz, Paco? 

—Pienso que el progreso qued.i 
reflejado en la creación de indus
trias y comercio, 

—¿Perdió garra en el aspecto tu
rístico? 

—Esto es indudable. E l cierre 
del Balneario ha proporcionado es
te evidente índice regresivo. 

a n i f i c a d o r a « L A E S Q U I N A » 
Especialidad en tortas de maíz de Guitiriz y empanadas 

JOSE VAZQUEZ PEREIRA 
Gral. Mola, 1 • Teléfono 65 • G U I T I R I Z 

V D A . D E C A S T R O C A N C E L O 

T E J I D O S Y C O N F E C C I O N E S 

ÍES DESEA m \ F E L I C E S FIESTAS 

Oral. Mola, 6 • GUITIRIZ (Lugo) • Teléfono 29 I 

—¿Es que ha dejado de venir la 
gente a tomar las aguas? 

—Bueno, siguen viniendo, lo que 
ocurre que no en el número que 
cabía esperar. Hay otro tipo de 
instalaciones hosteleras que alber
gan un buen número de visitantes 
en la época estival. 

—¿No crees que la administra
ción, tanto local como provincial, 
debería de interesarse por la rea
pertura. y potenciación del famo
so Balneario? 

—Esto es evidente. Una instala
ción como la del Balneario, que ha 
adquirido justificaoá fama en todo 
el país, no debiera de mantenerse 
cerrada. Sus jardines, su capacidad, 
su singularidad, son algo tan arrai
gado a Guitiriz, e incluso a la 
provincia de Lugo, que la adminis
tración a todos ios niveles, tendría 
que intentar potenciarlo con una 
reapertura inmediata. 

—¿Por qué se cerró? 
—Se trata de una sociedad anó

nima y yo desconozco el motivo 
de este cierre. Solamente puedo de
cirte que el perjuicio, para todos 
los sectores de la zona, es notable 

—¿Está realmente identificada la 
gente de Guitiriz con la provincia 
de Lugo o existe la tendencia nor
mal, en localidades limítrofes, con 
la de L a Coruña? 

18 de Julio, 46 y 48 L U G O Teléfonos 211938 y 2157 49 

— L a respuesta no es fácil. Desde 
hace veinte años, tiempo que llevo 
residiendo en Guitiriz, las cosas 
han cambiado bastante. Por enton
ces, quizá por la escasez de medios 
de comunicación con la capital de 
la provincia, esta falta de identifi
cación tenía una justificación. Pe
ro desde hace unos cinco años, 
pienso que Guitiriz tiene una re
lación más intensa con Lugo. Lo 
demuestra el hecho de que la ju
ventud, en su mayor parte, estudia 
en la capital de la provincia. 

—Tú vives con intensidad toda 
la problemática de este municipio. 
¿Cómo están las cosas a nivel de
portivo? 

—Bien, muy bien. L a extraordi
naria labor que está realizando el 
presidente del C.I .T. , el popular 
«Gaibor», así como la no menos 
magnífica de la actual directora 
de la Agrupación Escolar, en de
portes minoritarios, son un refle
jo de esta indudable progresión de
portiva. 

—¿Y en el aspecto socio-econó
mico? 

—Hay un factor importante. La 
construcción de la Siderúrgica en 
Teijeiro. tiene un reflejo dtamente 
positivo en la villa. 

—¿Qué incidencia ha tenido la 
construcción de la piscina en «Sie
te Molinos»? 

—Mucha. Ha sido una obra dig
na del mayor de los elogios. E n 
este aspecto, el Ayuntamiento ' se 
ha apuntado un rotundo éxito; y 
no solamente por lo que directa
mente afecta a todos los rué aquí 
vivimos, sino por el atractivo que 
significa para los que nos vi
sitan en la época estival. Es más, 
creo que mucha gente viene a Gui
tiriz pensando en disfrutar de una 
instalación tan singular como la 
piscina y ambiente que ofrece to
do el contorno. 

—¿Qué me dices de las fiestas? 

—Por el ambiente que he pulsa
do, estoy convencido de que la co
misión se apuntará un rotundo éxi
to. Sé las dificultades que entraña 
una gestión como la de los ramis-
tas —la práctica así me lo ha de
mostrado— pero es de esperar que 
todo tenga un desarrollo de acuer
do con el indudable esfuerzo qu^ 
el grupo de comisionados está rea
lizando. 

Y esto es todo lo que nos ha di
cho el popular «Paco do Banco». E l 
amigo Santiso está siempre pen
diente de todo lo que sucede en 
Guitiriz, porque lo siente y lo vi
ve. Tanto a él como a los demás 
amigos de esta simpática localidad 
Incensé <e<: deseamos unas mu f®* 
lices fiestas. 

SISO 
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G U I T I R I Z E N 
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General Mala, 94 GUITIRIZ (Logo) 

UN CHALET-CANINO EN GUITIRIZ 

Don José García Pérez (Gaibor), un 
hombre que se pasa los días enteros 
entrenando a sus 14 perros de caza 
E n cada pueblo o en cada villa 

existen personas que por una u 
otra razón son muy queridas por 
todos sus convecinos. Uno de es
tos personajes se encuentra en 
Guitiriz y se llama flon José 
García Pérez, aunque este se
ñor es, más conocido como Gaibor. 
Se trata de una persona que desde 
muy joven se dedicó a la caza y 
a tratar de enseñar a perros y por 
ello e^ muy difícil que cada día no 
se encuentre en Guitiriz alguna 
persona para ponerse en contacto 
con nuestro buen hombre. 

—¿Qué edad tiene? 
E l señor Gaibor, muy campe

chano y de muy buen humor noá 
responde con un «¡todavía soy muy 
joven!», aunque luego nos diría que 
cuenta con 62 años. 

—¿Cuánto tiempo dedicado a la 
caza? 

—Te diré Calles que llevo meti
do en la caza desde muy joven, 
puesto que andaba cazando furti
vamente por no tener la edad re
glamentaria para obtener la licen
cia, que ya poseo desde que finali
zó la guerra. 

—Todo el mundo habla y no pa
ra de las cualidades del señor Gai
bor pero, ¿qué le gusta más, el 
plato, el pichón o la caza por el 
monte? 

—^Sinceramente me encanta más 
el buscar la pieza por el monte. 
E l tiro al plato o el tiro al pichón 
es más bien un deporte de reflejos 
y puntería. Sin embargo el andar 
detrás de un rastro es muy intere
sante. 

LA PRIMERA ESCOPETA 
VALIA 10 PESETAS 

—Como ha dicho usted, cazó 
desde muy jovencito y por ello 
cambiaría mucho el sistema de 
cazar y también el de las escope
tas, ¿recuerda cuánto valía su pri
mera arma? 

— L a primer arma que tuve fue 
una anticarga y que en aquellos 
tiempos podría valer sobre unas 
diez pesetas. E n la actualidad tiro 
con varias armas y por ejemplo en 
competición de plato o de pichón 
uso una superpuesta cuyo valor es 
de unas 150.000 pesetas, mientras 
Que en la caza uso una automáti
ca de 60.000. 

A l señor Gaibor se le conoce 
Por ser propietario de una espe
cie de chalet - canino y raro 
es el día que no aparece un ca
zador en busca del perro ideal pa-
ra su deporte. 

-—¿A qué se debe esa fama de 
tener buenos perros? 

—Mi lema es pedir los ejempla
res a perreras extranjeras y nacio
nales y luego los refino y les ense
no a mi manera. Cosa que de mo
mento me marcha «viento en po
pa». 

—¿Tiene muchos perros? 
—Én la actualidad cuento con 

unos 14 perros dev arias razas. 
—¿Son muy caros? 
- -Los perros de caza se pueden 

cotizar muy caros o muy baratos. 
Todo depende de las condiciones y 
«c como yo les pueda enseñar. 

—¿El más caro que tiene en la 
actualidad? 
. —Tengo un Grifón auténtico e 
inmejorable y su precio está sobre 
Jas 100.000 pesetas. Pero también 
ftay otros más baratos. 

-—¿No es muy caro? 

—Es muy caro el criar un pe
rro, puesto que es muy difícil ha
cer carrera de algún animal. 

—¿Tuvo algún probléma con es
tos animales? 

—De momento, gracias a Dios, 
no tuve problema alguno. Me han 
salido unos perros extraordinarios 
y eso vale mucho. 

—Para enseñarles sale muy a 
menudo con ellos al monte, ¿cuán
to tiempo? 

—-Esta profesión es muy sa
crificada ya que hay que salir por 
lo menos unas 4 horas diarias al 
monte con los 14 perros que tengo 
y uno a uno irles enseñando a ca
zar, montar, etc., etc. 

— A l ir tantas veces de caza y 
con varios perros es muy fácil el 
que alguno se le hubiese extravia
do, ¿es cierto? 

—¡Claro que sí! Varias veces al
gún perro por seguir la pista del 
zorro o del corzo se llegó a ex
traviar, pero luego a los cinco días 
me lo entregaban los Guardas de 
Reserva. 

— E l ser propietario de estos pe
rros implicaría el que venga mucha 
gente a hacerle proposiciones de 
compra. 

—Efectivamente. Todos los días 
recibo Uemadas o visitas de gente 
que se interesan por algún perro 
que en la actualidad poseo. Algu
no que vendí está ahora en Ar
gentina y también en Brasil.' 

E n esta especie de chalet-cani
no, como es natural, también los 
animales tienen sus enfermedades, 
sin embargo es muy raro que allí 
acuda un veterinario, ¿por qué? 

— A base de experiencia y prác
tica he conseguido salvar a varios 
de mis perros. Y o voy a la farmacia 
y trato de curarlo. Además le di
ré que el perro es el animal que 
mejor indica lo que le ocurre. 

Mucho se habla de la destreza 
que tiene el Sr. Gaibor para el tiro. 

Hace unos días en un concurso or
ganizado por la Sociedad de Caza 
del Val de Lemos obtuvo el primer 
premio en la caza del zorro, por 
ello es importante el preguntarle, 
¿cuándo tira mejor? 

—Cuando era joven no tenía mu
cha confianza en mí mismo. Ahora 
a partir de los 50 años me encuen
tro maduro y logro buenas punte
rías. 

—¿Por eso consiguió el trofeo 
en Monforte? 

—Efectivamente. Eramos una 
cuadrilla de ocho cazadores y ob
tuvimos el primer premio con una 
caza de 14 zorros en tres días. Con
seguimos un trofeo de plata y cier
ta cantidad de dinero, pero para 
mí lo más, importante es la ilusión 
con que habíamos participado todos 
y el momento de proclamarnos bri
llantes campeones. 

Hemos llegado al final de la 
charla, pero antes queremos decir
les que una persona como el señor 
Gaibor a sus 62 años es toda una 
historia dedicada a la crianza y a 
la caza. 

A N G E L C A L L E S 

TRES JOVENES DE... 
(Viene de l a siguiente) 

bran los bailes fuera y no hay pro
blema alguno. 

— Y a para finalizar. ¿Quiénes son 
más simpáticos, los chicos de aquí 
o los que vienen de fuera? 

—Sin dudarlo un momento, y al 
alimón, nos dicen: «Los mozos de 
fuera son muchísimo más simpáti
cos que los de aquí, ya que éstos 
para sacarnos alguna vez a bailar 
hay que pedírselo a San Juan Bau
tista. 

—¡Gracias morenas y qué suer
te el poder decir a estas chicas que 
nosotros tampoco somos de Guiti
riz! 

A N G E L C A L L E S 

I E S T A S 

S i el tiempo responde, las fiestas 
de Guitiriz marcarán un hito en 

la historia de la villa 
Declaraciones del industrial, don José 

Amenedo Otero 
Luís 

Ya tenemos las fiestas de San 
Juan Bautista en la villa de Gui
tiriz y el murmullo de unos y 
otros se palpa por las calles y ba
res de la villa. Unos dicen que si 
hay demasiadas fiestas, otros que 
falta "algo" para los niños, en fin, 
que nadie quiere dar el brazo a 
torcer, como vulgarmente se dice, 
y por ello hoy traemos hasta nues
tras columnas de E L PROGRESO, 
a un joven industrial de hostele
ría, don José Luis Amenedo Otero. 

—¿Cómo se presentan las fies
tas, amigo Luis? 

—Creo que si el tiempo nos ayu
da un poco,- al menos ahora sale 
el sol, van a resultar unas fiestas 
de gran magnitud y de suma bri
llantez. 

Se habló mucho, se criticó más 
y aún hoy las palabras están en 
todas las tertulias de los bares 
acerca del comportamiento de la 
comisión de fiestas con los vecinos 
del barrio del Curro Viejo. José 
Luis tiene el bar instalado en es
ta parte y nadie mejor que él pa
ra que nos diga o ratifique esa 
postura de la comisión para hacer 
los tres días de fiesta en el Campo 
de la Feria. 

—José Luis se pone serio y 
con amabilidad y cordura con
testa; 

—Aquí debiera seguir la tradi
ción de hacer la víspera en este 
lado del Curo Viejo. Creo que ha 
sido un fallo imperdonable y que 
en próximos años hay que solu
cionar. 

—Entonces ¿no conforme con la 
comisión de fiestas? 

—No. La comisión de fiestas ha 
trabajado, creo para mí, con hon
radez y con ganas de hacer unos 
festejos extraordinarios. , Confie
mos en que el tiempo les ayude y 
todo Guitiriz pueda disfrutar de 
un San Juan fenomenal. 

HAY QUE ABRIR EL BAL
NEARIO 

Guitiriz es una villa de la cual 
se habla en toda España. Sus aguas 
térmicas así lo indican, pero por 
unas razones que todavía no han 
visto la luz, el Balneario está ce
rrado y así los agüistas, por culpa 
de la fábrica a instalar en Teijei-
ro, tendrán que dejar de venir a 
Guitiriz, puesto que las casas de 
Guitriz, puesto que las pensiones 
están totalmente copadas de tra
bajadores. 

—¿Es importante el hacer bue
nas fiestas? 

—¡Claro que sí! Date cuenta, 
amigo Calles, que cuanto mejo
res fiestas, más gente vendrá has
ta guitiriz. Creo sinceramente que 

(Foto GARRIDO) este año son mucho mejores que 

las, que van a organizar en Sarria. 
—Se habla mucho de los agüis-

tas acerca de que si van a parar 
de venir a la villa, tú como hom
bre de negocios ¿crees convenien
te el que se abra el Balneario? 

—¡Hombre eso es muy impor
tante. Es totalmente conveniente 
el que el Ayuntamiento tome car
tas en la cuestión puesto que en 
la actualidad los agüistas apenas 
si tienen sitio para dormir y eso, 
qué duda cabe, repercute en ía 
llegada de nuevos veraneantes. 

DEBIERA HABER UNA 
PRUEBA DE MOTOCROS 

Pasamos de nuevo a la charla 
sobre las fiestas y por ello nues
tra pregunta es: ¿Le falta o le so-
bra algo a los festejos? 

—Creo que está todo muy bien. 
Las orquestas son extraordinarias, 
hay atletismo, fútbol, pero... 

—¿Pero qué? 
—Aquí en Guitiriz hay unos si

tios muy buenos para organizar 
una prueba de motoeros como por 
ejemplo en el Barreiro y eso no 
cabe duda que traería más gente 
a los festejos. 

—Dices que una prueba de mo
toeros traería ^nás gente a Guiti-
riz, pero sin embargo se va cele
brar un partido de fútbol feme
nino que también será una cosa 
interesante, ¿no lo crees? 

—Sí. E l fútbol es interesante en 
todas las partes y más ahora en 
Guitiriz con un choque entre 22 
jovencitas en busea de un balón 
y un trofeo que habrá en disputa. 

—¿Responde el público de Gui
tiriz en las fiestas? 

—Sí que responde. No se re
traen en gastar un duro durante 
todo el año y menos ahora en la 
fiesta del patrón. 

Pues ustedes ya lo saben. Acu
dan a Guitiriz y pasarán, estamos 
seguros, unas fiestas fabulosas. 

ANGEL CALLES 

ULTRAMARINOS L O S A D A 
DE A B E L Y CARMUCHA 

E S P E C I A L I D A D EN " R I C O U S C O " 
• S e r v i c i o de T A X I • 

Puente Veiga, 145 • GUITIRIZ (Lugo) • Teléfono 201 

M A D E R A S G A L I C I A , 
M A D E R G A L 

S • L« 
• Aserrado de maderas del país. 
• Suministro de traviesas para FF. C C . y Minas. 
• Suministro de apeas para Minas y Celulosas. 

Km. 546 Carretera N-Vl . GÜITIRIZ (lugo) . Telfs. Guitiriz: 244 y 92 
Lugo: 212942 
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i G U I T I R I Z E N F I E S T A S 
Desde hace unos meses Guitl-

riz cuenta con una Asociación de 
vecinos, cosa muy importante de 
cara a organiza^ pedir y hacer co
sas en beneficio del municipio. 

A l comienzo, Arrequento este es 
su nombre, empezó con fuerza. Los 
vecinos acudieron a la reunión que 
la junta directiva había señalado, 
pero sin embargo las cosas, al me
nos para algún vecino, no se han 
hecho como se pensaba. Nosotros 
hemos querido pulsar la opinión 
que hay en la junta directiva de 
Arrequeto y para ello nada mejor 
que su secretario general, señor 
Tomé Martíenz, para ello quien nos 
responde a las criticas que en 
el pueblo se están llevando a cabo 
sobre la Asociación. 

—¿Cómo se formó esta Asocia
ción? 

—Fue la unión de varios vecinos 
con el solo ánimo de mejorar y 
colaborar en pro de un municipio 
mejor. 

—Sin embargo no me negará 
que la labor llevada a cabo es 
prácticamente desconocida para el 
vecindario, ¿no lo cree así? 

—Sí. De momento la labor lle
vada a cabo es muy sorda y calla
da, pero supongo que tampoco 
tiene que ser muy espectacular. 

—O sea, ¿totalmente satisfechos 
de lo realizado? 

—Toda la junta directiva está 
plenamente satisfecha de los lo
gros alcanzados hasta el momento. 

—¿Y los socios? 
—Tenemos sobre unos 200 y to

dos ellos, creo, están satisfechos 
con nuestra labor. 

DEBERIAMOS TENER UN 
60 O 70 POR CIEN DE SO
CIOS 

--Creemos que son muy pocos 
socios para mantener una socie
dad. Sin embargo en el pueblo to
do el mundo habla de Arrequento. 
¿A qué es debido? 

—Como esta Asociación es una 
cosa nueva la gente está esperan
do nuevos logros y luego estamos 
seguros que los socios aumentarán. 

—¿En qué número? 
—Es muy difícil predecirlo, pe

ro pienso que el tope ideal sería 
de un 60 ó 70 por cien de veci
nos del municipio para lograr nues
tros objetivos. 

—Los gastos son vaiios y sin 
embargo todavía no hay cuota pa
ra esos 20 socios que existen en 
la actualidad. ¿A qué se debe? 

—Es muy sencillo. Nuestra me
ta no es lucrarnos sino servir a 
los vecinos. Es muy posible que 
algún día pueda haber alguna cuo
ta módica para cubrir gastos de 
cartas, papeles, escritorio, etc. etc. 

—¿Qué proyectos tiene la Aso
ciación? 

—De momento tenemos el pro-
yecto de hacer una sociedad que 
abarque lo recreativo, cultural, de
portivo, etc. etc. 

—¿Con permiso del Ayuntamien
to? 

—Hasta el momento el Ayunta
miento se mostró muy comprensi
vo con nuestros proyectos y siem
pre que hemos acudido a hacer al
guna gestión nos atendieron con 
suma corrección. 

CON EL SOLO DESEO DE AYUDAR A LA VILLA 

La Asociación de vecinos "Arrequento" 
quiere, junto a la Asociación Cultural, 

formar una gran biblioteca 
y eso hizo que nos moviésemos pa- lómetros para llegar a la parada 
ra complacerles y que sus chicos del coche escolar, 
no tuvieran que andar tantos ki- —¿Algo más? 

—Sí, ya que nos brinda esta 
oportunidad E L PROGRESO, quie-
ro comunicar que vamos a inten
tar formar una biblioteca en unión 
con la Asociación Cultural. Creo 
que será una cosa muy importan
te y de gran prestigio para todo el 
municipio. 

Muchas gracias Sr. Tomé y que 
todo cuanto hagan en.favor del 
municipio de Guitiriz, estamos se
guros, les será le gran prestigio 
y de mucho valor para otros me
nesteres incluido si algún miembro 
de la Asociación tiene el pensar 
miento en las municipales. 

ANGEL C A L L E S 

LO NUESTRO NO ES HA-
CER POLITICA 

A la Asociación de vecinos de 
Arrequento se le viene criticando 
duramente en la villa porque pa
rece ser que algún miembro está 
ahí por hacer publicidad de cara 
a las elecciones municipales, ¿qué 
me dice a eso? 

—Esta Asociación se creó para 
uso exclusivo de ayuda al pueblo, 
nunca de cara a hacer política. De 
momento no hay absolutamente 
nada de nada, ahora bien si algún 
miembro se presenta por fuera de 
la Sociedad es muy libre de ha
cerlo. 

—¿Con el apoyo de la Asocia
ción? 

—Hombre nunca nos hemos plan
teado ese problema, pero depende 
de la situación y del momento po
lítico que la sociedad desee. 

—¿Era conveniente el hacer esta 
Asociación? 

—Efectivamente, era muy conve
niente que alguien vigilase los in
tereses vecinales bajo otro punto 
de vista. 

—Se dice que la Asociación se 
creó para ayudar a los vecinos. 
Hace unos días en el Ayuntamiento 
se planteó el deseo de los vecinos 
de Negradas, Villar y Mariz para 
la creación de una plaza de taxi. 
Se opusieron los taxistas y sin em
bargo la Asociación no se inmutó, 
¿por qué? 

—Me alegro que me hagas esa 
pregunta por la sencilla razón que 
se criticó nuestra labor en ese 
problema pero tengo que decir 
que los vecinos de las tres parro
quias nada nos consultaron y ante 
eso creíamos los directivos de 
Arrequento que no era nuestro 
deber el acudir en su ayuda, 

—Sin embargo sí ayudaron a los 
vecinos de Labrada en el trans
porte escolar. 

—Efectivamente. Los vecinos de 
Labrada se dirigieron a nosotros 

H O S T A L «LA CASILLA» 
Amplios y 
bautizos, 

modernos comedores para bodas, 
etc., hasta 500 plazas, con 

primeras comuniones, 
jardines exteriores 

EXCELENTE COCINA 

Teléfonos 36 - 73 y 204 

HABITACIONES CONFORTABLES 

(Lago) 

TRES JOVENES DE ACUERDO.., 

"Es una pena que las fiestas de 
Guitiriz solo duren tres díasH 

"LA COMISION DE FIESTAS COMETIO EL ERROR DE NO BUSCAR ÜN 

EQUIPO DE CHICAS DE LA VILLA Y TRAERSE DOS DE LA CORllM" 
Las famosas fiestas de San Juan 

Bautista, en la vecina villa de Gui
tiriz, llaman poderosamente la aten
ción pues no en balde allí acuden 
cada año gran cantidad de perso
nas de una y otra parte de nuestra 
región. Este año la comisión de 
fiestas ha querido «tirar la casa 
por la ventana», como vulgarmente 
se dice para traer las mejores or
questas y programar unos números 
de fiestas que gusten a unos y a 
otros. Sin embargo no vamos a ser 
nosotros los que juzguemos estos 
festejos y sí lo hagan tres bellezas 
de la villa. Sus nombres son: María 
Luisa Pereira, Manolita Capón y 
María del Carmen Gallardo, tres 
chicas encantadoras, simpáticas y 
que por una u otra razón quieren 
que llegue el momento de que se 
suelte el primer cartucho de pól
vora y den comienzo las fiestas de 
1978. 

—¿Qué os parece el programa 
festero? 

—-Las tres chicas se miran, se 
ríen y al final nos dicen: «Creemos 
que estas fiestas van a resultar ex
traordinarias. L a pena es que sólo 
sean tres días. E n cuanto a las 
siete orquestas que van amenizar 
los festejos, tenemos que decir que 
nos gustan mucho, aunque sobra 

^TTTT^TTTTTXTtXtXXXrTTrXTXXyXXXTXXXIIIIIXlIIXIIXXlXXXXXXXXXXXXXX: 

^ C A S A P E P E 
CAFETERIA - COMIDAS Y 

ESPECIALIDAD EN TAPAS 

Gral. Mola, 58 • 

HABITACIONES 

DE COCINA 

GUITIRIZ (Lugo) 
rgTTTTTXXTTTTTTTTTTTTTXXXTTTTTrYXXXXrXrXXXXXXXIXXXlXX^ 

la atracción del «Dúo Gala», pues
to que una atracción no queda bien 
en una fiesta al aire libre. 

—Hablásteis de las orquestas, pe
ro ¿qué me decís sobre del resto 
del programa? 

—Las tres morenas al alimón: 
¡Debieran programarle algo instruc
tivo y más juegos!, puesto que no 
sólo con bailes se hacen los feste
jos. 

Uno de ios números grandes de 
las fiestas de Guitiriz es sin duda 
alguna el partido de fútbol feme
nino entre el Karbo, campeón ga
llego, y una selección coruñesa cu
yo nombre es Club Cinco Estre
llas. ¿Qué os parece este parti
do? 

—Creemos que debieran, los se
ñores de la comisión, tratar de ha
cer un equipo de chicas de Guiti
riz para jugar ante el Karbo, sin 
necesidad de traer todos los con
tendientes de fuera. Será un buen 
espectáculo, pero al ser los dos 
equipos de fuera pierde interés. 

—Se habla por la villa de que 
dentro de la comisión de fiestas 
debiera haber algún grupo de chi-

G e s t o r í a D i n a A u t o - E s c u e l a 
TRAMITACION DE MATRICDIACIONES 
Y TRANSFERENCIAS DE VEHICIIIOS 

Plaza de El Ferrol, 2 

ENSEÑANZA DE CONDUCTORES 

L U G O Teléfono 214155 

cas y chicos jóvenes. ¿Qué opináis? 
—jCIaro que debiera de haber!, 

puesto que de esta forma nosotras 
y los jóvenes podríamos organizar 
algún número que fuese a nuestro 
gusto total. 

-^-Otro punto candente es que 
los tres días de fiestas se van hacer 
en el Campo de la Feria, sacando 
de esta manera la verbena del día 
23 en el Curro Viejo. ¿Os parece 
bien? 

—Ha sido un acierto total. Allí3 
en el Curro Viejo, es imposible bai
lar y, además, muy peligroso. Por 
otra parte si allí se organiza una 
verbena, también los de la Ponte-
Veiga o los del Pazo pedirían la 
organización de algún espectáculo. 

— L a conversación con estas tres 
jóvenes se va haciendo cada vez 
más amena, las tres se muestran 
cordiales, aunque algo remisas a la 
hora de ponerse ante la cámara 
de nuestro fotógrafo, José Garri
do. 

—¿Hay separatismo entre las chi
cas y chicos de Guitiriz? 

—^Efectivamente. Somos todos 
muy separatistas y creemos que na
da de eso debiera existir. Se llega 
al extremo de que casi nunca nos 
dicen nada y alguna vez, muy po
cas, se dignan a saludarnos. 

Eso desde luego, no debiera 
existir, pues no nos cansaremos de 
decir que, con nosotros, os estáis 
portando maravillosamente. 

—¿Hay suficientes lugares en la 
villa para poderlo pasar bien? 

— E n la actualidad nos encontra
mos muchos fuera de la villa, pof 
motivos de estudio y por ello con 
las dos salas de fiestas que existen, 
creemos que en el invierno es su
ficiente En el verano ya se cele-

(Pasa a l a página anterior) 
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El pleno del Congreso comenzó con treinta 
minutos de retraso por falta de «quorum» 

Moción del socialista Salamanca sobre la necesidad de articular 
medidas para paliar el paro agrícola, que fue aprobada 

El policía municipal asesinado en 
Tolosa pertenecía a CCLOO, y tuvo 
parientes presos por izquierdistas 

Sus compañeros hacen un llamamiento a la huelga 
de policías municipales en toda España 

Carlota Bustelo defendió el que los beneficiarios de la Seguridad 
Social tengan derecho a la obtención de anticonceptivos 

MADRID, 22. - (EFE). -
Por falta de "quorum" no ha 
podido dar comienzo la se
sión del Pleno del Congreso 
de los diputados esta maña
na. 

A las diez cuarenta, el pre
sidente de la Cámara, Fer
nando Alvarez de Miranda, 
anunció que se iba a compro
bar, mediante votación indi
cativa, la existencia de "quo
rum". Había 126 presentes. 
Cinco minutos después se re
pitió la votación con una pre
sencia de 160, que tampoco 
llegaba al "quorum", puesto 
que son necesarios 176. 

En consecuencia, el presi
dente suspendió la sesión du
rante media hora. 

A las once y cuarto de la maña
na, transcurrida la media hora de 
interrupción, se verificó una nue
va prueba de asistencia que refle
jó la asistencia de 211 diputados, 
cifra con la que ya se alcanzaba 
el "quorum" preceptivo. 

E l presidente de la Cámara dio 
paso entonces al estudio de los 
temas que figuran en el orden del 
día, tomando la palabra en primer 
lugar el señor Colino Salamanca, 
del grupo socialista, para defender 
una moción sobre paro agrícola. 

PARO AGRICOLA 
Defendió la moción el señor 

Colino que volvió a referirse a la 
necesidad de articular medidas pa
ra paliar el paro agrícola. 

La moción consta de tres apar
tados. En el primero se pide que 
el Gobierno envíe a las Cortes a la 
mayor brevedad posible un pro
yecto de ley de reforma y desarro
llo agrario y especialmente una 
nueva regulación de fincas y co
marcas mejorables. E l segundo 
punto pide la equiparación del 
régimen especial agrario con el 
régimen general de la Seguridad 
Social E l tercer apartado, en su 
redacción primitiva, pedía que se 
garantizase la presencia de las 
centrales sindicales en las comi
siones provinciales de Gobierno. 
_ E l ministro de Agricultura se
ñor Lamo de Espinosa dijo que el 
Gobierno no tiene riada que obje
tar al primer punto y que el Con
sejo de Ministros de mañana co
nocerá el mencionado proyecto de 
ley para su envío a las Cortes. Res
pecto ál segundo punto dijo que 
también se aceptaba con alguna 
matización de carácter técnico. En 
cuanto al tercer apartado señaló 
Que el Gobierno no podía aceptar
lo, porque las comisiones provin
ciales de Gobierno tienen carácter 
administrativo y pidió al señor Co

lino que estudiase una adaptación 
del párrafo buscando un cauce 
más abierto para esta presencia de 
las centrales. 

E l señor Fraga dijo que Alianza 
Popular apoyará la moción, excep
to el punto tercero, y Ramón Ta-
mames anunció el apoyo del grupo 
comunista. 

E l señor Colino dio lectura a 
una nueva redacción del apartado 
tercero que pide que por el Go
bierno se establezcan los mecanis
mos oportunos para estudiar en 
un plazo de tres meses la partici
pación de las centrales sindicales 
y organizaciones empresariales en 
la distribución y el control de los 
fondos de paro agrícola. 

Con esta redacción la moción 
fue aprobada por 234 a favor, nin
guno en contra y tres abstencio
nes. 

LA S.S, Y LOS ANTICON
CEPTIVOS 

La socialista Carlota Bustelo de
fendió, en el turno de interpela
ciones, la necesidad de que los be
neficiarios de la Seguridad Social 
tengan derecho a un servicio de 
planificación familiar y obtención 
de anticonceptivos. En su discurso 
la diputada afirmó, entre otras co
sas, que también en el hemiciclo 
de las Cortes se ofende a la mujer 
cuando se leen revistas que Utili
zan a ésta como un objeto, y aña
dió que la lucha de la mujer por 
sus propios derechos ha comenza
do ya a dar sus frutos, con la des-
penalización de los anticonceptivos 
aprobada por el Congreso y pen
diente ya solamente de la aproba
ción del Senado. En apoyo de la 
planificación y dispensación de an
ticonceptivos por la Seguridad So
cial, la señora Bustelo se refirió 
al alto índice de mujeres casadas 
que vienen utilizando algunas de 
las fórmulas de anticoncepción. 

E l ministro de Sanidad y Segu
ridad Social, Enrique Sánchez de 
León, contestó a !a interpelación 
diciendo que el Gobierno elabora 
un proyecto de decreto en el que 
se aborda este problema, pero que 
aún no ha sido aprobado por el 
Consejo de Ministros. Su retraso 
está sin duda motivado por una 
cortesía hacia el Senado y la apro
bación que en su caso haya de 
darle al proyecto ya aprobado por 
el , Congreso. 

Negó que la Seguridad Social 
haya dado instrucciones a sus fa-
cultativop para que no dispensen 
anticonceptivos, y señaló que du
rante el pasado año en España se 
expendieron ocho millones de en
vases de anovulatorios, de los cua
les un 40 por ciento corrieron a 
cargo de la Seguridad Social. 

• E l T I E M P O • 
E N L U G O 

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico de Punto 
Centro correspondientes al día de ayer: 

Presión, 723,6; temperatura máxima, 18,2; temperatura mínima, 
11,6; humedad relativa del aire, 79%; dirección del viento, S O.; 
velocidad del mismo, 43 kilómetros por hora; agua caída, 1,2 l i 
tros por metro cuadrado. 

E N T O D A E S P A Ñ A 
Ayer ha predominado en España el tiempo soleado y tan solo 

en GaUcia la nubosidad ha sido abundante, con precipitaciones 
débiles. Las temperaturas han subido de forma general, aunque 
todavía manteniéndose ligeramente por debajo del nivel térmico 
normal en estas fechas. 

Temperaturas extremas: Mínima de 6 grados en Valladolid, Vi
toria y Pamplona; y máxima de 32 grados en Valencia y Murcia, 
máxima de 27 grados. 

T f c M P O P R O B A B L E 
Para hoy se esperan pocos cambios, con nubosidad abundante 

en Galicia y en el Cantábrico y chubascos dispersos que ocasional-
niente podrán extenderse al resto de la mitad Norte peninsular, 
oonde predominarán los grandes claros. En las demás regiones 
seguirá el tiempo soleado y las temperaturas moderadamente altas. 

En Galicia y Cantábrico habrá nubosidad abundante con chu-

E l señor Sánchez de León califi
có como un deber del Estado el 
poner las bases de la planificación 
familiar, y recordó que hasta hace 
muy poco esta expresión no po
día utilizarse en nuestro país. Se
gún una encuesta realizada el pa
sado mes de mayo, en España 
existen cerca de 2.800.000 muje
res casadas y no embarazadas que 
utñizan métodos para controlar el 
número de hijos, cifra significati
va si se compara con el total de 
mujeres, casadas y no embarazadas, 
entre 15 y 49 años, que es de 
5.315.000. De ello se desprende 
—dijo el ministro— que más del 
50 por ciento controlan la natali
dad por este procedimiento. 

Dijo luego que lo ideal sería 
controlar en nuestro país con no 
menos de 74 centros de orienta
ción familiar a cargo del Estado 
y de la Seguridad Social y añadió, 
con relación al pago de los ano
vulatorios, que el criterio del Go
bierno es que la Seguridad Social 
no puede recetarlos indiscrimina
damente ni ignorar la intervención 
del médico en su consumo. 

Cerca de la una de la tarde, el 
presidente primero del Congreso, 
presidente p rimero del Congreso, 
Luis Gómez Llórente, levantó la 
sesión anunciando que la Cámara 
celebrará nueva reunión plenaria 
la semana próxima, en fecha 
hora que se anunciará previamente y 

MADRID.— ( M U L T I P R E S S ) . — 
E l policía municipal de Tolosa 
asesinado en. la noche ael día 
veintiuno pertencía de&ae hace 
dos años a Comisiones Obreras, 
según manifestó ayer el tespon-
sable del citado sindicato en la 
ciudad guipuzcoana, Ramón Sán
chez, ante un grupo de periodis
tas. 

Para el dirigente sindical de 
Tolosa son un enigma las motiva
ciones del criminal atentado, ya 
que el policía encargado de la 
grúa municipal no pertenecía a 
ningún partido político. "Lo cono
cía personalmente y no creo que 
lo hayan matado por pertenecer a 
ninguna organización de ia dere
cha o paramilitar", dijo Ramón 
Sánchez. Según declaró a "Multi-
press" el senador de Euskadiko 
Ezquerra, Juan María Banárés, se 
desconoce quien ha podido ser el 
autor de los disparen, aunque di
jo del asesinado que era una per
sona "conflictiva, e Irascible, que 
durante algún tiempo había esta
do expedientado por el cuerpo de 
policía". 

Procedía de una familia cam
pesina y algunos parientes estu
vieron presos por sú ideología iz
quierdista. 

Normalmente, iba desarmado. 
HOY S E C E L E B R A E L S E 
P E L I O 

TOLOSA (Guipúzcoa), 22.— 
( E F E ) . — Dos individuos parece 
que fueron los autores de los dis
paros que ocasionaron la muerte 
ayer por la noche en • Tolosa del 
guardia municipal, Antoniy Gar
cía Caballero, cuando se dirigía a 

ONCE MESES DE ARRESTO Y 
.000 PESETAS DE MULTA 

Condena para los dos autores del "Fraude del pan¡ 

1 h rancia y (Jantabnco habrá nutao 
^ bascos dispersos y temperaturas suaves. 

M A D R I D , 22.— ( E F E ) . — L a sec
ción primera de lo penal de la 
Audiencia Nacional, ha condena
do a Pedro Castro Carrero y To-
ribio del Río, como autores de un 
delito de maquinación paia alte
rar el "precio de las cosas" 

A l primero le ha sido impuesta 
una condena de 6 meses de arres
to y una multa de 100.000 pesetas 
mientras que el segundo ha sido 
condenado a 5 meses de arresto 
y al pago de una multa de 50.000 
pesetas, todo ello de acuerdo con 
lo solicitado por el fiscal. 

Expone l a sentencia que los fa
bricantes y expendedores de pan, 
quejosos de que el precio del mis
mo no cubría la elevación de cos
tos producida en el salario y en 
harina, mantuvieron contactos 
con la Administración en Julio de 
1977 por medio de sus directivos, 
con el fin de lograr que el referi
do precio fuese elevado. 
- A l no obtener respuesta con la 
celeridad y cuantía que creían 
conveniente. Castro, presidente de 
la Asociación Nacional de Fabri
cantes y expendedores de Pan, con 
el deseo de conseguir una inme
diata elevación del precio del 
producto, convocó una esamble» 
nacional celebrada en Madrid y 
presidida por él, los días 10 y 11 
de agosto del pasado año. 

E n l a reunión. Castro pr. opuso a 
los asistentes una rebaja en 
peso del pan sin modificación de 

Problemas en el dictamen 
del proyecto del Impuesto 

sobre la Renta 
MADRID, 22. — (EFE) . — La 

comisión de Hacienda del Congreso 
ha acordado darse por enterada de 
una comunicación de la presiden
cia del Congreso que señala que 
un punto de la disposición adicio
nal sexta del proyecto de ley so
bre el Impuesto sobre la Renta ex
cede de la competencia de la comi
sión. 

Esta disposición acordaba la in
tegración de personal de distintos 
cuerpos administrativos en otros 
cuerpos para los que se exige titu-

sus precios, consciente de la ile
galidad de su propuesta que hizo 
constar, pese a lo cual fue acepta
da por una mayoría, comunicando 
el acuerdo a todos los asociados, 
cristalizando en que los días 14, 
15 y 16 del mismo agosto, una ma
yoría de fabricantes de pan, diez
mó sus piezas en un 30 por ciento. 

su domicilio en el barrio de Bide-
bieta. 

E n el barrio Soravilla de A n -
doain, la Guardia Civil encontró a 
última hora de la noche el vehícu
lo utilizado en el atentado. Es un 
"Seat-850", SS-6471-B, que había 
sido robado a las ocho de la tarde 
en el Alto de Orlo a su propieta
rio, Joaquín María Azpiroa, a 
quien dejaron amordazado y ma
niatado en las proximidades de 
Usurbil. 

E n el interior del citado vehícu
lo la Guardia Civil encontró cas
quines de la misma munición que 
mató al, policía municipal, vainas 
9 mm. " Parabellum", marca 
" Geco". 

A primera hora de la mañana 
de hoy se reunió con carácter ur
gente la gestora municipaj de T o 
losa, que acordó condenar el ase
sinato de Antonio García Caba
llero, guardia municipal encar
gado del servicio de la grúa de es
ta localidad. 

Los funerales se celebrarán ma
ñana y posteriormente su cadá
ver será trasladado al pueblo na
tal de ^a víctima, en l a provincia 
de Badajoz, donde los costos se
rán inhumados. 

L L A M A M I E N T O A L A 
H U E L G A D E P O L I C I A S 
MUNICIPALES EN T O 
DA ESPAÑA 

SAN S E B A S T I A N , 22.— ( E F E ) . 
L a plantilla de la Policía Muni
cipal del Ayuntamiento de Tolosa 
han hecho un llamamientc a una 
huelga general de las policías mu
nicipales en toda España, para el 
próximo día 27 de junio, como re
pulsa por el asesinato de Antonio 
García Caballero. 

E n un comunicado necno pú
blico hoy, condenan con toda 
energía el asesinato y exponen que 
Antonio García "ha sido para 
nosotros un compañero intacha
ble. E n ningún momento ante 
nosotros ha manifestado ninguna 
ideología ni de extrema derecha 
ni de extrema izquierda". 

Afirman los policías mameipa-
les de Tolosa que en la esfera so
cial y política los "únicos datos 
que sobre él poseemos son eme era 
afiliado de CC.OO. y que por otra 
parte en su familia se dan mi l i 
tantes de partidos de izquierda, 
habiendo sufrido algunos de ellos 
cárcel en periodo de dictadura". 

TOTALMENTE INTERCEPTADO E L 
TRAFICO EN LA FRONTERA DE IRUN 

La medida fue tomada por los camioneros 
franceses en apoyo de los españoles 

I R U N (Guipúzcoa), 22 . - - (EFE) . -
Ha quedado totalmente intercepta
da al tráfico la frontera de Irún 
a su paso por los tres puentes in
ternacionales, por el cruce de ve
hículos y la formación de piquetes 
por parte de los camioneros fran
ceses. 

Esta medida de Jos camioneros 
franceses ha sido tomada en apo
yo de sus compañeros españoles, 
actualmente en huelga debido a 
las dificultades que encuentran en 
el paso de la frontera por la huel
ga de celo que, desde el pasado 
lunes, mantienen los funcionarios 
de Aduanas de Irún. 

Los camioneros españoles, en 
una asamblea celebrada esta mis
ma noche, han tomado con simpa
tía la medida de los franceses de 
interceptar totalmente la frontera 
y han criticado duramente a la Di
rección General de Aduanas, por 
no aceptar las reivindicaciones de 
sus funcionarios. También se mos
traron de acuerdo en continuar la 
huelga en lo referente al tráfico de 

lación superior, y el punto conflic-
tivo fue el segundo, que estable
cía la integración del personal de 
la escala técnica (a extinguir), del 
Ministerio de Hacienda en el cuer
po técnico de la administración ci
vil del Estado. 

camiones, sin intervenir para na
da en el tráfico de turismos y auto
buses. 

«ETA Militar», por medio de 
llamadas telefónicas, ha hecho lle
gar graves amenazas a la Direc
ción General de Aduanas, a tra
vés de las oficinas de los tres puen
tes internacionales de Irún, dando 
un plazo de 24 horas que se re
suelva el problema de los aduane
ros. 

E N B I L B A O 
B I L B A O , 22.— ( E F E ) . — Cinco 

barricadas, a las que se dio fuego, 
fueron montadas esta mañana en 
otros tantos lugares de Bilbao, lo 
que produjo alteraciones de trá
fico e hizo necesaria la interven
ción de los bomberos. 

Las barricadas fueron instaladas 
por personas todavía no identifi
cadas, que amontonaron grandes 
neumáticos viejos a los que pren
dieron fuego. Los incendios provo
caron también densas columnas de 
humo. 

Los bomberos acudieron a cua
tro de los lugares donde habían 
sido montadas estas barricadas de 
humo: Carretera de Basurto a Cas-
trejana, Elorrieta, Carretera de 
Santo Domingo a Derio e Ibar-
susi. L a otra barricada, de simila
res características, fue colocada en 
el alto de Enecuri y él fueflO se 
extinguió por sí solo. 
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los periodistas españoles fueron tratados 
desconsideradamente por la policía 
• LA R E I N A SOFIA, IGNORADA POR E L PROTOCOLO 

Clausurada la XLV1 Asamblea 
General de las Cajas de Ahorro 

BAGDAD, 22.— ( E F E ) . — Tras 
de un viaje de catorce horas des
de Pekín, los Reyes de España 
han llegado a Bagdad, la capital 
del Iraq, en la mañana de hoy. 

E l avión de Iteria, en el que 
viajaron los Reyet tomó tierra 
en el aeropuerto de la capital i ra
quí, luego de una larga escala en 
Karachi , para perder tiempo y 
poder llegar a la capital iraquí 
a la hora prevista. 

Fuerzas de seguridad trataron 
de malos modos a los informado
res españoles, y d uno de ellos le 
arrebataron la cámara fotográ
fica y le velaron un rollo de pe
lícula. Tampoco recibieron ayuda 
para retirar ios equipajes. 

E n el aeropuerto esperaba a 
los Reyes el presidente de Iraq 
Ahmad Hassan /u-Bakr. 

Juan Carlos y el presidente 
Iraquí escucharor. en un podio 
los himnos de los ctos países —el 
eppañol apenas st reconocía— y 
pasaron r e v i s t a a las tropas, 
mientras sonaba la salva de 21 
cañonazos. 

Discretamente, y desde la mis
ma escalerilla de! avión, la pre
sidenta de la Federación de Mu
jeres Iraquíes Manal Allusi, sé 
llevaba a Doña Sofía en un apa
ratoso automóvil E l protocolo 
del país excluye a las mujeres de 
todos los actos oficiales. 

E n Bagdad, el alcalde Ibtahim 
Mohamed Ismail entregó al Rey 
las llaves de oro de la ciudad, en 
le primera ceremonia a la que 
asistió el monarc» después de la 
recepción en el aeropuerto. 

Don Juan Carlos, a través de 
la televisión iraquí, dirigió un 
mensaje al país en el que subra
yó la "importanc:a" el "papel 
histórico" y el "protagonismo 
mundial" de la nación árabe. 

"Permitidme ante todo que os 
exprese, amigos naquíes —dijo—, 
la alegría que, tanto la Reina co
mo yo, sentimos al encontrarnos 
hoy en esta tierr« árabe de Iraq. 
tan cargada de tnstoria y en ple
no desarrollo futuro. Y celebro 
ésta oportunidad que me ofrece 
la televisión iraqji para enviaros 
el saludo fratern > del pueblo es
pañol. 

" E igualmente quiero reitera
ros que mi país comparte vues
tras inauietudes v DreOcupacio-

nes. Siempre encentráis junto a 
vosotros al pueblo español en la 
defensa y apoyo de los legítimos 
intereses y derecnos de la nación 
árabe y de sus lustas causas. 

LOS R E Y E S V I S I T A N E L 
MUSEO 

Don Juan Carlos y Doña So
fía han visitado este mediodía el 
Museo del Iraq, acompañados por 
el ministro iraquí de Justicia, el 
director general de Arqueología 
—en Irak se denomina director 
general de antigüedades— por el 
director-conservador de d i c h o 
Museo y por el séquito oficial es
pañol. 

A las doce y veinte, los Reyes 
de España llegaron al edificio 
que alberga el Museo del Iraq, 
donde visitaron las veinte salas 
que lo integran. 

Con anterioridad a l a visita al 
Museo, el presidente del I raq,Ha-
mad Hassan Al-Bakr, saludó a la 
Reina, en la residencia oficial 
que los Reyes ocupan en Bagdad, 
detalle un tanto insólito en la 
vida cotidiana de este país, don
de l a mujer permanece margina
da en todo acto de carácter ofi
cial. 

JORNADA D E LOS R E Y E S 
E N BAGDAD 

Don Juan Carlos y Doña Sofía, 
que mañana visitarán Babilonia, 
antes de emprender regreso a 
Madrid, departieron largamente 

E l cáncer, segunda causa 
de muerte en España 
MADRID, 22. — (EFE) . — Más 

de cuarenta y cinco mil personas 
murieron en España de cáncer en 
el año 1970, de un total de 280.000 
fallecimientos, con lo que el cán
cer ha pasado a ocupar el segundo 
puesto entre las causas de muerte, 
después de las enfermedades car
diovasculares. 

De ésta cifra 24.368 eran hom
bres y 20.763 mujeres, lo que re
presenta una mortalidad de un 
17,24 para los varones y 15,26 para 
las hembras. Es decir, de cada 
seis fallecidos en el hombre uno 
fue de cáncer, y de cada 6,5 muje
res una murió a consecuencia de 
cáncer. Esta mortalidad parece ha
ber seguido en los años siguientes 
aunque todavía no se tienen datos 
concretos. 

con los españoles afincados en 
Bagdad, interesándose especial
mente por sus problemas. 

Por su parte la Reina asistió a 
un desfile de modelos, sólo para 
mujeres, en el que le fue mos
trado a través dfc los distintos 
modelos la historia del Irak, des
de los sumerios y acadios hasta 
ruestros días. 

Durante el desfile, y por pri
mera vez en la historia y tradi
ciones de este país, se permitió 
tomar fotografías de las mujeres 
que presenciaban el desfile y de 
los modelos. 

A continuación la esposa del 
vicepresidente d ^ Consejo de la 
Revolución, ofreció una cena en 
honor de la Reina de España en 
el Palacio de Al-Salam, residen
cia ofiieal de los Reyes en Bag
dad. 

MADRID. — (MULTIPRESS). — 
" L a reducción del coeficiente de 
inversión obligatoria debe cons
tituir para todas las cajas una 
oportunidad escepcional de poten
ciar sus inversiones en el campo 
que les es propio: L a vivienda, la 
financiación de la pequeña y me-
dia empresa y la agricultura; sec
tores todos ellos clave para im
pulsar las cifras de inversión del 
país y aumentar las oportunida
des de empleo de las que tanto 
precisan las jóvenes generaciones 
españolas que alimentan la mayor 
parte de las cifras del paro", dijo 
Fernando Abril Martorell, vicepre
sidente segundo del Gobierno y 
ministro de Economía en la clau
sura de la X L V I Asamblea Gene
ral de las Cajas de Ahorros. 

CONCLUSIONES DE LA 
ASAMBLEA 

Con anterioridad al discurso de 
clausura leído por el vicepresiden
te segundo del Gobierno y minis
tro de Economía fueron dadas a 
conocer las conclusiones elabora
das por las cinco ponencias deba
tidas. 

En concreto la quinta ponencia, 

La Compañía Telef ónica amplía su 
capital en 19.000 millones de pesetas 

MADRID, 22. ~- (EFE) — E l 
próximo día 24 dará comienzo la 
ampliación de capital de la Compa
ñía Telefónica Nacional de España 
por un importe nominal de 19.000 
millones de pesetas. 

La suscripción se hará con des
embolso del 70 por 100 y la pro
porción de una por ocho. E l 30 
por 100 liberado será con cargo a 
la cuenta de regularización. E l pa
trimonio del Estado, por la partici
pación que ostenta en el capital, 
suscribirá un 34 por 100 de la am
pliación y el Banco de España y 
banca oficial el 11 por 100. 

Las inversiones previstas para 
este año por la compañía ascien
den a 93.000 millones de pesetas, 
un 24 por 100 más que en el ejer
cicio anterior. 

La estructura de la financiación 
de las instalaciones en servicio re
fleja en el origeñ de los fondos 
un 58,7 por 100 procedente de fi
nanciación propia y un 41,3 por 
100 de financiación ajena. De esta 
última un doce por 100 procede 
de deudas a medio y largo plazo 
y un 29,3 a obligaciones. 

e o n 

La Seguridad Social adeuda a los 
farmacéuticos de l a c i u d a d unos 
cuatrocientos noventa millones de pesetas 

L E O N , 22.— ( E F E ) . — L a Segu-
rldad Social de León adeuda a los 
farmacéuticos .de la ciudad unos 
ciento ochenta millones de pesetas 

REPRESENTANTES DE FUNCIONARIOS DE POLICIA SE ENTREVISTAN 
CON E l DIRECTOR GENERAL DE SEGURIDAD 

# Sobre las reestructuraciones en el Ministerio del Interior 
MADRID, 22.— ( E F E j — Re

presentantes de la Asociación Pro
fesional del Cuerpo Genera] de 
Policía se han entrevistado este 
mediodía con el director general 
de Seguridad, a quien han expues
to las conclusiones que, sobre la 
reestructuración de la Escuela de 
Policía, Dirección General de Se
guridad e incompatibilidades, ha 
elaborado la comisión de decretos. 

L a asamblea de represt-ntantes 
de la asociación no ha podido pro
nunciarse aún sobre el tema, ya 
que la comisión apenas ha podido 
exponer a los delegados sus acuer
dos, al haberse precipitad:: la en
trevista con el director general de 
Seguridad, Mariano Nicolás. 

A l parecer, ios resultados a los 
qüe ha llegado la comlsvon. for
mada por representantes de cada 
región policial, han sido «proba
dos por unanimidad, por lo que 
se espera que esta tarde sean ra 
tificados por la; asamblea; en la 
que se informará también de la 
entrevista con el director general 
de Seguridad. 

B E E S T R U C T U R A C S O N E S 
EN E L M I N I S T E R I O D E L 
I N T E R I O R 

' E l Boletín Oficial del Estado 
publica hoy cinco decretos refe
rentes a otras tantas reestructu
raciones en diversos departamen
tos del Ministerio del Interior. 
- L a forma de ingreso y ei plan de 
enseñanzas de la Escuela General 
de Policía ha sido sustituida "poi 

que estén coordinados con el plan 
de enseñanzas actualmente mo
dificado". 

E l ingreso en la Escuela de Poli
cía se hará , según prevé el Real 
Decreto, tras la superación de las 
pruebas correspondientes entre 
los aspirantes que posean xa na
cionalidad española, que tengan 
los títulos exigibles para el acceso 
a la universidad, estar entre 18 
y 28 años de edad. 

Las pruebas selectivas necesa
rios para acceder al cuerpo cons
tan de exámenes de cultura, edu
cación física, psicotécnicos v cul
turales. Una vez superadas estu
diarán durante un curso académi
co en la Escuela General de Po
licía y seguidamente ya serán 
funcionarios en prácticas y segui
rán en la misma escuela dos cur
sos lectivos de formación especi
fica, aprobados los cuales serán 
nombrados funcionarlos de carre
ra del Cuerpo General de Policía, 
y podrán acceder a las plazas co
rrespondientes. 

CONCLUSIONES DE LA 
ASAMBLEA 

MADRID, 22. — (EFE) . — E l pre
sidente de la Junta Nacional de la 
Asociación de Funcionarios del 
Guerpo General de Policía, Carlos 
Gabrerizo Rica, ha reunido esta 
noche a la Prensa para informar 
sobre la asamblea que ha venido 
celebrándose durante los tres úl
timos días. 

Aseguró el señor Gabrerizo que 
la objeción de la asociación al 

métodos más actuales de ¿elección proyecto del real decreto sobre 

creación de unidades especializa
das de policía judicial se refiere a 
la actuación conjunta de la poli
cía gubernativa y de la Guardia 
Givil, por parejas, en la calle, ante 
un acto de terrorismo. En ningún 
modo, contra la colaboración que 
entre ambos cuerpos debe existir. 
En este caso la colaboración debe 
existir por zonas. 

E l problema de las funcionarlas 
administrativas, dijo el señor Ga
brerizo, es exclusivamente de ti
tulación y en cuanto a la incom
patibilidad, aseguró que la aso
ciación la acepta y desea que sea 
obligatoria; la reivindicación con
siste en la petición de sentarse a 
la mesa con el ministro del Inte
rior para su negociación. 

Informó el vicepresidente del al
cance del "exceso de celo" que 
habían venido practicando estos úl
timos días, debido a que en ej 
Guerpo las huelgas están prohibi
das, y repitió que pedían disculpas 
por los problemas que habían po
dido causar, pero deseaban llamar 
la atención a l a : opinión pública 
sobre sus reivindicaciones. 

Finalmente se aseguró que no 
habían tenido ninguna presión, ni 
dentro ni fuera del Guerpo, sobre 
la asociación, y que en estos mo
mentos están iniciando contactos 
a nivel internacional, con entidades 
similares, como el sindicato autó
nomo francés, del cual han asisti
do a la asamblea dos de sus miem
bros, y que si llegara el caso se 
integrarían en la Unión Interna
cional de Policía. 

—aunque la cantidad adelantada 
se-eleva en la actualidad a los 270 
millones— y otros doscientos vein
te millones a los centros hospitala
rios. 

Esta situación, que no es nue
va, causa malestar y preocupación 
en dichos sectores por los retrasos 
en cobrar, malestar que en el caso 
de los farmacéuticos ha llegado a 
límites insostenibles: 

"Hay farmacias que no sé si po
drán abonar la paga extraordinaria 
de julio —ha manifestado a «Efe» 
el presidente del Colegio de Far
macéuticos de León, señor García 
Gatón— y puedo asegurar que es
tamos decididos a tomar medidas 
drásticas a nivel nacional para sol
ventar el problema». 

E n principio, añadió, se ha acor
dado la posibilidad de dejar de pa
gar a los laboratorios y si éstos nos 
sirven a crédito, bien, y si no ya 
veremos qué pasa cuando se ago
ten nuestras existencias. 

L a Seguridad Social —continuó 
el presidente del Golegio de Farma
céuticos— es deficitaria en la pro
vincia de León en unos dos mil 
millones de pesetas anuales, canti
dad dada por la diferencia entre los 
ingresos y los gastos por todos los 
conceptos. 

La OCU pedhá la retirada 
de las Cortes del plan 

energético nacional 
BARGELONA, 22. — (EFE). — 

E l señor García de Pablos ha 
anunciado hoy que la Organiza
ción de Gonsumidores y Usuarios 
(OGU) pedirá al Gobierno y a los 
partidos políticos con representa
ción parlamentaria la retirada del 
Plan Energético actualmente de
positado en las Gortes. 

E l anuncio fue hecho en una 
rueda de Prensa celebrada a pri
mera hora de la tarde de hoy, con 
motivo de la presentación de esta. 
organización en Gataluña. La 
"OGU" en Gataluña está presidida 
por Frederic Rahola y mantendrá 
total independencia con respecto 

que llevaba por título " L a regio, 
nalización de las inversiones da 
las cajas de ahorros", acordó qu« 
será imposible la regionalización 
de las inversiones sin unificar los 
coeficientes generales de inversión 
obligatoria en valores, préstamo» 
y créditos. L a unificación perml. 
tirá a las cajas actuar según las 
necesidades de sus zonas y apoyar 
en mayor medida que en la actúa, 
lidad, la financiación de las pe
queñas y medianas empresas. Se 
consideró también por la ponen
cia que la existencia de planes de 
desarrollo para cada región es un 
paso importante para contar con 
un marco de referencia a la hora 
de encauzar la política de inver
siones. 

Sobre "el ahorro y la superación 
económica de la crisis" se llegó a 
la conclusión de que las causas 
condicionantes en la tendencia ne. 
gativa del ahorro han sido la in
flación y la propia profundidad de 
la crisis junto con la caída de la 
tasa de beneficios. La superación 
de la crisis requiere impulsar el 
proceso ahorro-inversión mante
niendo la actual estructura de par, 
ticipación de las rentas salariales . 
en la renta nacional y no alteran
do la relación de precios de im
portación respecto a los precios 
interiores. 

" L a Maquinista Terrestre 
y Marítima" tiene 326 

millones de pérdidas 
BARCELONA, 22.— l E P E ) . — 

" L a Maquinista Terrestre y Ma
r í t ima" celebró Junta General de 
Accionistas, bajo la presidencia 
de Alvaro Alvarez, quien comentó 
el ejercicio, con pérdidas que se 
elevan a 326 millones de pesetas. 
E i presidente de la sociedad atri
buyó la situación a l a baja da 
pedidos y al retraso en cobrar de 
sus clientes. 

E n relación con este segundo 
factor, se puso de manifiesto que 
el "Metro" Barcelonés, uno de los 
más importantes clientes de " L a 
Maquinista" adeuda cuatrocientos 
millones de pesetas. 

Los ventas de la compañía au
mentaron un seis por cierno y pa
saron a ser de 4.444 millories de 
pesetas. 

L a empresa aumentará su ca
pital, actualmente de 700 millo
nes de pesetas, en otros 700 mi
llones en metálico, más 175 millo
nes mediant?a la aplicación de la 
cuenta de regularizíación. 

La "Histórica U G F 
tiene derecho a 

utilizar este 
nombre 

MADRID, 22. — (EFE) . — La 
"Histórica UGT" tendrá derecho a 
llamarse así, según ha dictaminado 
el juez de Primera Instancia nú
mero trece de Madrid, en senten
cia promulgada hoy. 

E l pleito ante el Juzgado fue 
promovido por la UGT y su se
cretarlo general, Nicolás Redondo, 
en contra de Felipe Ronda y otros, 
como promotores de la "Histórica 
UGT", en súplica de que se decla
rase no ser conforme a derecho 
la asociación denominada "Histó
rica UGT". 

L a sentencia notificada hoy ma
nifiesta desestimar las pretensio
nes del ministerio fiscal, de la 
UGT y de Nicolás Redondo, contra 
la "Histórica UGT" que tiene per
fecto derecho a utilizar este npm* 
bre. 

la "Histórica Unión General de 
Trabajadores" ha sido defendida 
en este pleito por el letrado Mi
guel Peydro, presidente del par
tido Socialista Obrero Español His
tórico. 

a las distintas organizaciones se
mejantes del resto del Estado, fe
derándose únicamente con ellas a 
efectos de llevar adelante campa
ñas de nivel estatal o internacional. 

La "OGU" ha decidido pedir un 
debate nacional técnico-económico 
social, abierto a todos, que permi
ta a los ciudadanos hacer llegar a 
sus representan'ps las diversa* op
ciones posibles ante el Plan Ener-
gótico^ 
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¿Qué negocio 
se permite el lujo 

de desaprovechar 
seiscientas una mil 

quinientas 
treinta y cinco 

oportunidades 
de negocio? 

originales Chrysler. Es lógico. Los usuarios soben 
que estos recambios están 

homologados por la misma Empresa 
que fabricó su Simca 1200. su 

Chrysler o su Dodge; su camión, 
autobús, o su tractor Barreiros. 
Y porque lo saben, los exigen. 

Por garantía de calidad. 
Por seguridad 

e incluso por precio. 

DIRIJASE A 

Teóricamente ninguno. 
Sin embargo, en la práctica, todo 
aquel profesional del recambio 

y del taller que no cuente con los 
RECAMBIOS ORIGINALES 
CHRYSLER, las pierde. 

Aprovéchese de las oportunidades 
Chrysler. 
El parque nacional de vehículos de 
Chrysler llega, en la actualidad, 

a las 601.535 unidades. 
Y este parque —¡atención 
profesionales!— 
demanda recambios 

M O S A 
Ctra. Coruña, Km. 552 

Alto de Garabolos 
LUGO 

o de CHRYSLER 

VIDA 
OLITICA 

E l P.S.G, desea una celebración unitaria 

del "Día da Patria Galega" 
E l pasado lunes se celebró, en 

Santiago, una nueva reunión de 
partidos políticos nacionalistas, a 
la que asistieron el PG-SD, el P G P , 
el P O G y el P S G . L a ÜPG no 
asistió y el Partido Obreirc Gale-
go (POG) reiteró su postura de no 
prestarse a un acuerdo previo de 
los nacionalistas con vistas a la 
negociación con futuras fuerzas 

^políticas para l a celebración del 
11 Día da Patria Galega". 

E n relación con el tema, el Par
tido Socialista Galego (PSG) ha 
hecho público un comunicado en 

V I D A 

el que manifiesta que "todas os 
mixtificacións ás que vimos asis-
bindo estes días (convocatorias 
múltiples, posibles cambios de de
nominación, etc.) son un intento 
de desvirtuar anha data que, ao 
longo destes últimos anos, chegóu 
a ter un outo contido nacionalis
ta; pra evitar esto é polo que o 
P S G chegóu a considerar necesa
rio un acordó previo dos naciona
listas. S i esto non chegara a calar', 
non será porque nós non o este
ñamos intentando". 

• En Porto (Portugal): Rueda de Prensa de la 

IN.G. sobre el problema de "Corfi" 
E l miérocles, en Porto (Portu

gal) la Intersindical Nacional G a 
lega ( ING) celebró una rueda de 
prensa, Junto a la Federación dos 
Testéis de Porto (integrada en la 
Intersindical Portuguesa), para 
analizar la situación de la empre
sa de Porrlño "Corfi Española", 
tanto por lo que se refiere a l a 
actitud de la patronal (vinculada 
económicamente el grupo Violas, 
de Portugal) como a la de los t ra
bajadores, que es tán llevando a 
cabo una serie de medidas enca
minadas a "obligar á empresa a 
sentarse a negociar o Convenio 
Oolectlvo, eliminar os despidos e 
abrir a factoria". 

Por su parte, la "Federación dos 
sindicatos dos traballadores Tes
téis, Lanificios e Vestuarios de 
Portugal" acordó dar a conocer a 
los trabajadores del sector la pro
blemática de "Corfi Española", 

fundamentalmente en las empre
sas ligadas a l grupo Violas. 

E n relación con esta rueda de 
prensa, la I N G manifiesta, en un 
comunicado hecho público, que 
"estas xuntanzas e contactos en
tre os traballadores dos dous paí 
ses son un importante paso adían-
te pro desenrolo da solidaridade 
internaaionalústa, dentro dunha 
perspectiva de eras". 

• Hoy, asamblea de 
la U.G.T. del 
Transporte 

Esta tarde, a las nueve, en su 
local social (Avda. Coruña, 172), 
la UGT celebrará una asamblea de 
sus afiliados del Transporte, pa
ra dar lectura al convenio colec
tivo del sector. 

23 D E JUNIO D E 1928 
—Organizada por la entu

siasta sociedad deportiva de es
ta ciudad «Racing Club» se 
celebrará mañana a las diez de 
la noche, una verbena en el 
Campo de la Feria, a benefi
cio de la institución la Gota 
de Leche. Sin duda, esta será 
una fiesta brillantísima, a la 
que concurrirá lo más selec
to de la juventud lucense. E l 
Campo de la Feria estará pro
fusamente iluminado y ador
nado, y la banda de música 
de la localidad incitará a bai
lar a los adoradores de Ter-
psícore. Desde luego queda 
reservado el derecho de admi
sión. E l importe de las locali
dades enviadas a domicilio pa
ra este festival, puede hacer
se, hasta la una de la larde, 
en el almacén de materiales 
de construcción de don José 
Arias Nádela, en la calle de 
Manuel Becerra. 

—Como estaba anunciado, 
ayer se celebró en el campo 
de deportes del Polvorín, un 
partido amistoso de fútbol en
tre el equipo local «Adelanto» 

I y otro compuesto por once co
nocidos jóvenes de esta loca-

I lidad. Durante este encuentro 
i ocurrió un grave suceso, que 
j causó gran pena en la ciudad. 
I Uno de los jugadores de uno 
1 de estos equipos, tuvo la des

gracia de recibir de uno de 
sus compañeros de juego una 
tremenda patada en la cabeza 
y un fuerte golpe en el pecho 
con el balón. E l citado joven, 
a consecuencia de estos gol
pes, quedó sin sentido en el 
campo, siendo trasladado a 
Lugo por sus compañeros que 
lo condujeron en automóvil 
hasta la clínica del doctor Ló
pez Pardo quien, viendo la 
gravedad del jugador, ordenó 
que lo trasladasen inmediata
mente el hospital. En el bené
fico establecimiento, fue aten
dido el infortunado joven por 
el médico de guardia doctor 
Lomas. Inocencio García Ula
nos, que así se llamaba el in
fortunado joven, sufría con
moción cerebral y visceral, 
siendo calificado su estado de 
pronóstico grave. 
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H H m i 

h Un 5010 dedo basta a Sylvia Teron para mantener 
j el «"ás difícil equilibrio, ya sea en su número ha

bitual en el Circo Barum o —como lo demuestra 
aquí— en la azotea del rascacielos más alto de la 
ciudad de Hamburgo (Alemania). — (FOTOFIEL) 

EL MISTERIO DE 
LAS BERMUDAS 

MARSELLA.—(EFE).—El destacado especialista en 
inmersiones en el mar, Jacques Mayol, está convencido 
de que la mole que se observa en el fondo del "Trián
gulo de Las Bermudas" es una pirámide. 

Mayol intervendrá en agosto próximo en una ex-
pedición científica que organiza el industrial griego 
Ari Marshall y en la que también figurará el doctor 
Mansol Valentine, de Miami, especialista en arqueolo
gía submarina. 

Se trata de explorar el fondo del mar en el famoso 
"Triángulo de Las Bermudas", donde con buena vi
sibilidad, se observa desde la superficie una mole pi
ramidal y bloques de piedras dispuestos como "cami
nos". 

Mayol ha expresado el convencimiento de que esa 
mole es una pirámide, pero para verificarlo es nece
sario descender con un "submarino de bolsillo" (del 
que dispondrá la expedición), perforar la piedra y 
traer muestras de ella. Mayol estima que después de 
tomar estas muestras, será el momento de realizar 
otras incursiones más amplias en el fondo del mar. 

La mole, según los observadores, puede tener unos 
150 metros de altura, y una base de 300 metros de la
do (sería una pirámide cuadrada). 

La cúspide de la mole se encuentra a unos cien 
metros bajo la superficie del mar. Al parecer, dos 
orificios de la mole, situados uno frente al otro, ab
sorben el agua en remolino y a una velocidad im
presionante. 

A una pregunta sobre si el estudio de la mote po-
dría revelar el "misterio" del Triángulo, Jacques Ma-
yol se mostró escéptko. "Es difícil relacionar todas es-
tas cosas, sabidas unas, exageradas otras, pero que 
no dejan de tener su lado "romántico". 

Y añade que se trata de establecer "algo" que 
conduzca a un conocimiento mejor. No dejó de seña-
lar que podría tratarse de vestigios de una antigua 
civilización y sus ruinas. 

En este caso podría tratarse de la legendaria isla 
que algunos denominan Atlántida, y que se supone 
era el punto de unión entre el antiguo y el nuevo 
mundo. 

Mayol tampoco descarta que exista en esa zona 
algún tipo de energía descubierto por otras civiliza
ciones y desconocido por nosotros. 

Al respecto cita el "mareo" de las agujas de las 
brújulas, el paro de relojes u otras máquinas, la desa-
parición de personas, etc., que no deja de ser inquie
tante, "cuyas referencias son alucinantes". 

Para Mayol todas las hipótesis son válidas, incluso 
"la continuidad de tiempo-espacio". 

La expedición costará unos 250.000 dólares, que <í 
serán pagados por el griego Marshall. J¡ 
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COTIZACIONES DE BOLSA 
F A C I L I T A D A S P O R E L * , 
BANCO D E BILBAO 

BOLSA OS MADRID BOLSA DE BARCELONA BOLSA t>E BILBAO 
Nominal ACCIONES 

500 Bilbao 
50(i Central 
250 Banesto , 
500 Exterior 
600 Fomento „ ., 
500 Guipuzcoano 
500 Hispano 
500 Ibérico 

1.000 l de Cataluña 
150 López Quesada 

1.000 Mercantil 
500 Popular 
250 Santander 

1.000 ürquijo 
500 Vizcaya „ 
50ü Bankunión 
50(i Sesuros Aurora 
500 Unión y Fénix Seg. 
500 Herrero 

1.000 Pastor „ 
1.000 Noroeste 
1.000 Batikisur 

600 Cartímbao , , 
600 Cartisa 
250 Fibansa , 
500 Figranvlsa , 

1.000 Finsa , 
600 Gra. Inversiones .. 
500 Popuiarinsa 

•ai3saifiMhMi»t?.^w.TdTna 
600 
500 

5.000 
1.000 
1.000 

500 
500 
500 
500 
500 
500 
315011 
m 
500 

1.000 
1.000 

500 
600 
600 
150 
500 
600 
500 

1.000 

Elecira de Vtesgo . 
Reunidas Zaragoza 
Fecsa (Gi 
Fecsa (P» 
Penosa 
Hid Cantábrico .... 
Hld Cataluña 
Hldrola 
nterduero 
Sevillana 
ü Eléctrica 

Altos Hornos 
üuró-Feiguera 
Eiihevarria , 
Fisa-Renault , 
Srnta Bárbara 
¡Wat f Construe. ... 
Snnta Ana .....( 
P «nferrada 
Mitor (bórica 
Nueva M Quljano 
Olarra , 
Seat 

800 Metro 
500 
SOí! 
600 
600 
600 
500 
600 
600 
600 
600 
600 
500 

l.ono 
INMOBILIARIAS Y AUXILIARES 
DE LA CONSTRUCCION 

500 
500 

500 
50C 
500 
601 
600 
500 

Naviera Aznar ..... 
Fransme^tterránea 

Crn» 
'í. e L Aragonesas ... 
Oeosa ... 
Firestone Híspanla » 
Papelera Española ... 
Paaejera de Lelza ... 
Papeleras Reunidas « 
Petroliber 
Solace 
t E Rio Tinto ........ 

Aí.anr 
Cementos Lemona .. 
Crtsraieria Española 
Dragados 
t Coionlat 
L Metrooolltana ...... 
troto 
Vaiderribas 
Vailehermoso ......... 

mv uampsa ... 
600 Tabacalera 
500 retefAniea 

50O Corp Bancobao .... 
600 "El Asuila" 
600 Ebro 
600 Ftnanzauto * 

I.OíJO Flnanz ? Serviclós' 
500 Gaierlas Preciados 
500 Grax Azucarera ... 

1.000 Koipe 
1.000 Savín 

601 Ta&acos Plílpinas*" 
1.000 Rum asina 

Planmvei i .. 
Planinver 2 .., 

1 s 5 Banco Central 

Ultima 
Cotización 

293 
300 
273 
265 
247 

218 

232 

222 
414 
260 
226 
151 

322 

343 
148 
204 

90 
173 
96 

«9 
J27 

71 
53,50 
67 
69,75 
74 
77 
63 
83,50 
85 
69,75 
69,75 

39 
70 

9^ 

36 
67 
56 

105 
108 
80 

61 
54,50 

199,50 

55 
56 
72 

122 
50 
92,25 

424 
280 

101 
97 

155 
128 

246,50 
141 ' 
88,25 

70 
62,50 

315 
130 
129 
78 
80 

101 

66,02 
61,61 

172 

Cotización 
del día 

293 
300 
273 
264 
245 

218 

232 

222 
412 
260 
224 
147 

148 
204 

90 

96 

130 

71 
52,50 
70,2íi 
74 
7? 
^3,50 
43,75 
85,25 
69,50 
70 

40 
68 

96 

68 
58 

112 
80 

61 
54 

201 

56.50 
72 

50 
92 

425 
275 

101 
96 

128 

246 
141 
88 

70 
63 

315 
130 
129 
76 
81 

101 

65,85 
61,45 

170 

Ultima 
Cotización 

297 
294 
271 
263 
256 

218 

187 
225 

225 
405 
260 
232 
150 

347 

90 

87 
128 

51 
68,50 
69,50 

64 
84 
85 
70 
71 

38 
70 

57 
67 

170 

79 

63 
55 

198 

55 
68 

50 
93 

122 

281 
129 

249 
149 
88,50 

70 

130 
130 

79 

200 

66.02 
61^1 

173 

Cotización 
del día 

297 
294 
268 
263 

218 

225 

222 
404 
2 ^ 
228 
J.47 

Ultima 
Cotización 

297 
295 
270 

245 
215 

191 
225 
225 
404 
262 
230 
151 
620 

128 

50 
68,50 
70 

63,50 
83,75 
85,50 
69 
70 

40 

67 

173 

77 

62,50 

198,50 

56 
70,50 

92,50 

122 

279 
d. 130 

88,50 

130 
130 

65,85 
61,45 

170 

NOTA: 
O. e» dinero. P » papel. 
Ex « ex dvdo ' ex dcho. 

C a m b i o s d e l d í a , C B o l s a y m o n e d a E x t r . l d e s d e U 

l l a m a n d o a l t e l e f o n o n - S l S i < 4 B 

90 

47 
72 

71 
50 

73 

83 
86 
69 
70 

38 
68 
40 

45 

107 

58 
201 
105 
50 
55 
70 

51 
91 

195 

285 

244 
.139 
88,50 

70 

325 
131 
130 

140 
108 

66,02 
61,61 

173 

Cotización 
del día 

297 
295 
269 

245 
215 

185 
225 

225 
408 
260 
228 
150 
620 

90 

46 

70,50 
52 

83 
R7 
68 
68,50 

40 
68 
40 

108 

201 

52 

70,50 

49 
93,50 

279 

139 
89 

70 

131 
130 

65,85 
61,45 

173 

ish.Ures tarde) 

LA BOLSA EN MADRID. 
BARCELONA Y BILBAO 

• SIGUE IA IRREGULARIDAD ¥ LA FALTA DE NERVIO 

SERVICIO TOTAL 

M A D R I D , 22. — ( E F E ) . — Si
gue la Bolsa dentro de la misma 
irregularidad y falta de nervio, con 
que vienen celebrándose las sesio
nes: Hubo pequeñas revalorizacio
nes para los grupos eléctrico, da 
alimentación, inversión, minerosi-
derúrgicas y químicas y Textiles, 
lo que hizo que el índice general 
volviese a desmerecer en pequeña 
cuantía —menor que la de la se
sión anterior— ya que la influen
cia de estos sectores en alza, hace 
que se vaya sujetando la baja del 
índice general, a mínimas propor
ciones. E l cierre, con predominio 
del papel sobre el dinero. 

De un total de 162 clases de 
valores contratados en renta varia
ble, 39 suben, 47 bajan y 76 no 
varían. 

Indice general de la sesión; 
101,93 contra 102,06. - • -

B A R C E L O N A , 22. — ( E F E ) . — 
E n la sesión de hoy, el mercado 
ha continuado caracterizándose por 
la apatía y. falta de decisión de los 
inversores. E l equilibrio entre las 
fuerzas del mercado ha sido más 
notorio, siendo las diferencias en 
los cambios de escasa cuantía, si 
bien con ligero predominio de las 
de signo negativo. 

A l cierre no se apreciaban sín
tomas de cambio. 

Los sectores eléctrico, servicios 
y varios han respondido a este 
clima de equilibrio de la sesión. Las 
diferencias en los cambios en estos 
valores han sido muy reducidas, 
con predominio de alzas en las 
eléctricas y de bajas en servicios 
y varios. 

Los valores bancarios, y en me
nor medida los químicos, han mos
trado en conjunto cierta debilidad, 
afectados por un ligero predominio 
vendedor que ha supuesto bajas de 
escasa cuantía. 

Los sectores cementos, construc
ciones, inmobiliarias y siderúrgicas 

y minero han tenido un comporta
miento más irregular dentro de un 
tono equilibrado en el que el dii.e-
ro se ha orientado de forma selec
tiva. 

E l sector mejor dispuesto de la 
sesión ha sido el textil y papelero, 
para el que el dinero se ha mos
trado más decidido, generalizándo
se para la mayoría de estos valores. 

E n total se han contratado 117 
clases de acciones, de las que 25 
suben, 29 bajan y 63 no experi
mentan variación. 

E l índice general ponderado re
trocede seis centésimas y cierra a 
102,89 y en base 1-1-63 se sitúa a 
142,44, con pérdida de ocho cen
tésimas. 

B I L B A O , 22. — ( E F E ) . — L a 
poca actividad desarrollada ha pro
piciado el sostenimiento de la Bol
sa en una sesión que ha carecido 
de animación y que deja al final 
el ambiente más entonado, al ceder 
la presión del papel que durante 
todos estos días ha venido afectan
do a su estabilidad. 

Esta mejor situación que se apre
ciaba al final en nada impide que 
se manifieste un dominio de signos 
negativos, si bien son más numero-
ros los valores que mejoran, así 
como los que repiten, por lo que 
la jornada merece una impresión 
más satisfactoria. 

E l rumor en la Bolsa recogía el 
próximo de una ampliación en Te
lefónica en proporción de una ac
ción nueva por cada ocho anti
guáis, al 70 por ciento, conside
rándola con efecto inmediato. 

L a retirada de la oferta se deja 
notar en la situación final, al exis
tir demanda en torno a una parte 
de los valores eléctricos y sidero-
metalúrgicos. 

Indice general 103,42 +0,11. 
Suben 19, bajan 24 y repiten 36. 
E l volumen total de contratación 

en la jornada de ayer, día 21, ha 
sido de 23.271.850. 

LOS GRÜPOS BANCARIOS CONTROLAN El 85 POR CíINÍO 
M IOS RECURSOS AJENOS DE IA BANCA 

M A D R I D , 22. — ( E F E ) . — A l 
finalizar el pasado mes de abril 
los 12 grupos bancarios controla
ban el 85,3 por 100 de los recursos 
ajenos de la banca privada, lo que 
significa un ligero aumento sobre 

su participación en diciembre de 
1977. 

Por su parte, sólo los grupos de 
los siete grandes controlaban el 73 
por 100 de los recursos ajenos. 

(Pasa a la página 26) 

ERCAD0 DE DIVISAS 
BILLETES DE BANCO EXTRANJEROS 

Billetes correspondientes a las di
visas convertibles admitidas a coti
zación en el Mercado Español. 

l üólar USA Billete grande (1) .. 
1 Dólar USA Billete pequeño (2) 
l Dólar iranadlense . . . . . . . . . . . i 
1 Franco francés 
I Libra esterlina (3) >.«..«............ 
1 Franco suizo 

100. Francos belgas 
1 Marco alemán 

100 Liras italianas (4) 
Florín noiandés 

1 Corona sueca (5) .......... 
1 Corona danesa 
I Corona noruega 
1 Marco finlandés 

100 Chelines austríacos 
100 Escudos portugueses (6) 
100 Yens iaponeses 
Otros billetes 

1 Dlrham 
00 Francos C.F.A. 

I Crucelro < 
1 Bolívar 

Comprador 

Pesetas 

77.68 
76.90 
69.25 
16.87 

142.24 
40.84 

235.54 
37.06 
9.05 

34.57 
16,72 
13,62 
14.26 
18.04 

514.67 
162.56 
35.66 

14.24 
33.86 
3.60 

17.80 

Vendedor 

Pesetas 

80,59 
80.59 
72,19 
17,50 

147.57 
42,37 

244,37 
38.45 
9.96 

35.87 
17.43 
14.20 
14,87 
18.81 

. 536.54 
169,47 
36.76 

14.83 
34,91 
3.71 

18.35 

(1) Esta cotización es apdcable para los billetes de 10 Dólares USA 
i denominaciones superiores. 

(2) Esta cotización es aplicable para los billetes d© 1. 2 y 5 Dólares 
USA 

(3) Esta cotización es también aplicable a tos billetes de 1. 5 y 10 
Libras: irlandesas emitidos por el Central Bank of Ireland 

(4) Cambios aplicables pura billetes de denominaciones de nasta 
50 000 Liras. Queda excluida la compra de billetes de 100 000 
Liras 

(5) Queda excluida la compra de billetes de denominaciones supe 
rlores a 100 Coronas suecas 

(6) Las compras *e limitara a residentes en Portugal y sin excede? 
de l 000 Escudos o r persona 
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La subasta de arte de Sotheby s PARO EN ESTAÑO-
batió el record mundial de precios 

PAGINA 25 

P o r un medallón se pagaron 178 millones 
de pesetas y, por un brazalete, 163 millones 

LONDRES, 22.— (EFE) . — La 
venta de la legendaria colección 
de arte del difunto Robert Hirsch 
batió hoy todos los records duran
te su tercera sesión celebrada en 
los salones de subastas de Sothe-
by's, en Londres. 

Con otras cinco sesiones en pers. 
ipectiva, la subasta batió el ante
rior record mundial de 932.400.000 
¡millones de pesetas conseguido el 
año pasado por la subasta de pin
turas y muebles de Mentmore, una 
de las majestuosas mansiones bri
tánicas. 

La cifra aicanzada por los ob
jetos de arte procedentes de Ment-
more fue superada al salir a su
basta esta mañana unos raros es
maltes medievales que fueron ad
judicados por más de 160 millo
nes de pesetas. 

Las dos primeras sesiones de la 
venta habían ya alcanzado la ci
fra de 645.043.200 pesetas eñ la su
basta de dibujos y pinturas de los 
grandes maestros. 

Hoy la puesta en venta de es 
maltes medievales del tipo que 
no se ha visto en el mercado des
de los decenios de los años veinte 
y treinta, alcanzaron los precios 
mundiales record. 

Un medallón de esmalte de Meu-
se en que se ve un ángel que 
representa la Caridad, que data 
de alrededor del año 1150, fue 
comprado por Reines Zietz, un co
merciante alemán de Hannover, 

para el museo Staartliche de Ber-
Un, por 178 millones de pesetas. 

Unos minutos antes, el comer
ciante londinense Agnew había 
pagado unos 163 millones por un 
brazalete de esmalte (armilla), del 
año 1156 aproximadamente, que se 
cree llevó puesto el emperador 
Federico Barbarroja durante su 
coronación. 

Estos son los precios más altos 
que jamás se hayan pagado por 
un objeto de arte que no sea una 
pintura. 

La subasta continuará hasta el 
próximo martes, cuando saldrán a 
la venta lienzos impresionistas y 
modernos. 

FENE (La Coruña), 22. — (EFE). 
Unos 800 trabajadores de Asta-
no realizaron durante esta mañana 
un paro laboral que afectó a los 
muelles 7 y 10 y al buque "Cala-
trava", sometido a reparaciones. 

La actitud de los productores 
está motivada como protesta por 
la actuación de dos miembros del 
consejo de delegados, cuya dimi
sión pidieron que tergiversaron 
el resultado de una votación que 
se había llevado a cabo para deci
dir si se realizaba una marcha a 
pie hasta E l Ferrol o si se cele
braba una manifestación en E l 

.Ferrol. La votación había sido ma-
yoritaria en el sentido de celebrar 
la manifestación, pero los miem
bros del consejo de delegados 
anunciaron que se había votado 
la realización de la marcha. 

Los trabajadores de Astano acor
daron celebrar mañana, viernes, a 
las diez horas una asamblea ge
neral en el recinto de la factoría. 

Los ingresos por turismo 
pueden alcanzar este año los 
cinco mil millones de dólares 

MADRID, 22.— ( E F E ) . — Ei Se
cretarlo de Estado para el Turis
mo, Ignacio Aguirre, se mostró 
partidario de una "mayor coordi
nación" entre la Federación Na
cional de Deportes y la Secretaría 
de Turismo para la promoción tu
rística española de cara a los 
Mundiales de Fútbol de 1982, que 
tendrán como sede a nuestro país. 

Durante 1977, España había in
gresado cuatro mil millones de 

dólares procedentes de los 34 mi
llones de turistas que nos visita
ron. 

" E s casi una profecía —señaló 
Ignacio Aguirre—, pero nuestras 
estimaciones para 1978 indican que 
a finales del corriente añc Espa
ña habrá recibido unos 37 millo
nes de turistas y unos ingresos, 
por este concepto, que pueden os
cilar entre 4.500 millones 5 5.000 
millones de dólares". 

LA SEÑORA 

t DONA JOSEFA CASTRO GONZALEZ 
(Viuda de Evaristo Vázquez Rodríguez) 

Falleció en su casa de Carral, a los 87 años de edad, después de haber recibido los Santos Sacramentos 
y la bendición de Su Santidad 

D. E. P. 

Su hi¡o, José Vázquez Castro (empleado de M. Díaz y Prieto, S.A.); hija política, María Cllsat 
Vázquez Díaz; hermanas políticas, Teresa y Piedad Vázquez Rodríguez; nietos, Pepita, Isabel y Pa
blo Vázquez y Vázquez; sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y demás personas piadosas una oración por su alma y la asistencia a 
la conducción del cadáver y funerales, que se celebrarán mañana, sábado, día 24, a las CINCO de la 
tarde, en la iglesia parroquial de San Martín de Carral (Begonte); favores que agradecerán. 

CASA MORTUORIA: Casa do Xastre Carral, 23 de junio de 1978 

LA SEÑORA 

DOÑA VICTORIA PRADO DIAZ 
Falleció en su casa de Roca-Parga, el día 22 de los corrientes, a los 64 años de edad, habiendo recibido 

los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 
D. E P. 

Su esposo, Jesús López López; hl}o, Jesús López Prado; hija política, María Fanego Acción; nle-
tot, Cristina y Antonio; hermanos, Juana y Jesús Prado Díaz; hermanos políticos, Rosendo Berganti-
ftos. Generosa Martínez, Fe Rodríguez y Carmen Méndez; sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN una oración por su alma y la asistencia a la conducción del cadáver y funerales, actos 
que tendrán lugar mañana, sábado, día 24, a las CINCO Y MEDIA de la tarde, en la iglesia parro
quial de San Julián de Roca, favores que agradecerán. 

Casa mortuoria: Casa de Acción de Roca-Parga Roca (Parga), 23 de junio de 1978 

S U C E S O S 
LUGO: Fal lece un joven en 

Las M€r€edes,, al m^w êŝ edido 

Era de Ribadeo y el mes de abril murió otro hermano 
en accidente de tráfico ocurrido en Ráhade 

Alrededor de las, seis de la tar
de de anteayer se produjo un acci
dente de tráfico en la Avenida de 
Madrid, zona de «Las Mercedes» 

- concretamente a la altura de la bi
furcación del acceso al Colegio 
Alonso Vega, cuando precisamen
te la furgoneta LU-9866-B. que 
conducía Carlos Vázquez García, 
de 21 años, estudiante, natural de 
Monterroso y con domicilio en 
Lugo, se disponía a enfilarlo proce
dente de la carretera general. 

No se sabe exactamente per qué 
—el conductor alega que ni le res
pondió el embrague para introdu
cir la segunda ni tampoco el fre
no—, la furgoneta se estrelló con
tra un muro del Laboratorio de 
Sanidad Animal, momento en que 
a consecuencia del golpe salió des
pedido el viajero de la furgoneta 
Carlos Francisco Andina Penabad, 
de 22 años, soltero, estudiante de 
tercer año de Magisterio, natural 
de Ribadeo y residente en el Cole
gio «Alonso Vega»."Sufrió graves 
lesiones, siendo trasladado de in
mediato a la Residencia del Segu
ro de Enfermedad, donde fallece
ría horas después. 

E l conductor del vehículo sólo 
sufre ligeras contusiones. 

Se da la fatal casualidad de que 
en el pasado mes de abril, un her
mano de Carlos Andina también 
falleció en un accidente de circu
lación ocurrido en Xábade, en el 
cruce de la N-VT con la que con-

Emisiones de radio 
de ETA 

BILBAO, 27. — Una emisión ra
diofónica de ETA, rama político-
militar, fue captada a primeras ho
ras de esta tarde por varios ve
cinos de Bilbao, en frecuencia mo
dulada. 

Es la primera vez que se detecta 
en el estado español la existencia 
de una "emisora pirata" de dicha 
organización armada. 

La captación se realizó hacia las 
tres y diez de esta tarde. Tras la 
identificación correspondiente, fue 
leído cuatro veces el comunicado 
referente al asalto perpetrado en 
la madrugada del domingo último 
contra la sede del Gobierno Mili
tar de San Sebastián, comunicado 
que E T A ya hizo llegar a los me
dios informativos. 

A l término de cada lectura fue 
cantado el "Eusko Gudariak" 
(himno al soldado vasco). 

Técnicos de una conocida emiso
ra bilbaína han señalado que, en 
su opinión, la "emisora pirata" de 
ETA está instalada en un vehículo 
en movimiento, ya que la audien
cia se produjo con varias interfe
rencias. También consideran que 
el centro emisor es de pequeña 
potencia. 

duce al Ferrol, cuando se dirigía 
a Lugo a satisfacer el importe de 
la cuenta que adeudaba en un sa
natorio donde había estado inter
nada su esposa al dar a luz. 

MOTOR ISTA / CC1 DEN
TADO 

En los cruces de la Avenida de 
Calvo Sotelo y General Primo de 
Rivera, de Sarria, se produjo un 
accidente de circulación al colisio-
nar el furgón LU-4978-A, condu
cido por Antonio Cao Rombo, de 
18 años, vecino de Incio y el ci-
clomotor que pilotaba Javier Arias 
Pérez, de 37 años, vecino de Ma-
side (Sarria), que momentos antes 
se lo había cogido a un amigo. 

Resultó con heridas de carácter 
reservado el conductor del ciclomo-
tor, que hace poco sufriera otro 
accidente de tráfico, fracturándose 
una pierna. 

F A L L E C E UNA ACCI
DENTADA 

Concepción Lago Vázquez, de 66 
años, vecina de Lugo, calle Con
cepción Arenal, 27-1.°, falleció a 
consecuencia de las heridas que le 
produjo el pasado día 17 de mayo, 
el turismo C-6551-C, conducido por 
Constantino González Conde, de 
50 años, vecino de L a Coruña. 

E l accidente había tenido lugar 
en San Cristóbal de Chamoso (Cor-
go), en la N - V I . 

ASISTIDOS EN LA CA
SA DE SOCORRO 

E n la Casa de Socorro Munici
pal fueron asistidos Pedro Gonzá
lez del Corral, de 23 años, vecino 
de Lugo, y Francisco Javier Ro
zas Sanfiz, de 14 años, también do
miciliado en nuestra ciudad. E n 
sendos accidentes casuales se pro
dujeron, el primero herida inciso 
contusa en pie izquierdo y el se
gundo, herida inciso contusa en 
tobillo derecho. 

ASISTIDOS P O R L A 
CRÜZ ROJA 

En el Dispensario local de la 
Cruz Roja han recibido asistencia 
las siguientes personas: 

—Luis Campos Lozano, de 5 
años de edad y con domicilio en 
18 de Julio, que presentaba herida 
contusa en la zona frontal. 

-José María Veiga Vega, de 61 
años y vecino de la calle de la Mi
lagrosa, número 8. que presentaba 
herida contusa en el antebrazo iz
quierdo. 

-Francisco López Pénela, de 30 
años y con domicilio en la calle 
Río ¿Jila, que presentaba herida 
contusa en la región frontal. 

—Ramón Fernández Várela, de 
17 años y con domicilio en la ca
lle Serrano Súñer, que presentaba 
herida contusa en el antebrazo iz
quierdo. 

Una vez recibida asistencia, to
dos ellos se trasladaron a sus res
pectivos domicilios, siendo el pro
nóstico de su estado leve, salvo-
complicaciones. 

E l S E Ñ O R 

t D O N J O S E T O R R E P U G A 
Falleció ayer, día 22 de los corrientes, a ios 75 años de edad, en su casa de San Félix de Paradela, Corgo, después de recibir los Santos Sacramentos y la 

bendición de Su Santidad 

D. E. P. 
Su desconsolada esposa, Carmen Otero García; hija, Mercedes Torre Otero; hijo político, Ramón Vila Vila: nieto, Ma

nuel Vila Tnrre: hermanos, Carmen (Vda, de Antonw Torrón), Josefa, Asunción, Av*1mo, Julio, Consuelo, Concepción y Lnzd}-
vma Torre P*m: hermanos políticosf César Castedo, Julio López, Antonij Vila, Enrique López, Julio Galán y Concepción Vi
la; sohrínfis. nrímos v demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración por su alma y la asistencia a la conducción del cadáver y funerales que tendrán 
lugar mañana, día 24, a las SEIS de la tarde, en ta iglesia parroquial de San Félix de Paradela, favore- que agradecerán. 

Casa mortuoria: Casa Otero de Vilanova San Félix de Paradela (Corgo), 23 de junio de 1978 
NOTA.—De la Plaza del Comandante Manso, a las cinco de la tarde, saldrán coches de la empresa "Meilán", pasando por Nádela y Santa Com 

ba, para tas personas aue deseen asistir a dichos acfos. 
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MUNDIAL DE FUTBOL - 78 

El domingo, gran final entre las selecciones de 
Argentina y Holanda (ocho de la tarde, hora española) 
• No sólo será una lucha Sudamérica - Europa, sino 

también el resumen de lo que técnicamente 
ha aportado como novedades este Mundial 
TODA ARGENTINA FESTEJO AYER LA CLASIFICACION 
D E S U S E L E C C I O N P A R A L A F I N A L 

PARA E l TERCER V CUARTO PCESTO, EL SARADO SE ENFRENTARAN R R A S I l E ITALIA 
jetTENOS iUH&Ó, 22.— ( E F E ) . 

Argentina y Holanda, estos últi
mos actuales suocampeones del 
mundo, jugarán la final del un
décimo Campeonato Mundial de 
Fútbol, el próxima domingo 25 de 
junio. 

E l partiao, programado para 
las 15,00 hora local (18,00 gmt), 
se jugará en el estadio de River 
Píate en Buenos Aires. 

E n caso de empate al terminar 
la íinal el partido será prolonga
do en media hora más que se j u 
garán en dos tiempos de 15 mi
nutos cada uno. 

S i después de las proiongacio-
nes el resultado de la final sigue 
siendo un empate, se jugará una 
segunda final y, s fuere necesa
rio, con prolongación de media 
hora más de juego, primero ya 
que en caso de permanecer siem
pre el resultado en empate, el 
vencedor será designado por tiro 
de penaltys. 

E l dia, la hora y el lugar de 
una segunda final eventual, se
r án fijados por la comisión or
ganizadora. 

E l partido por ei tercer puesto 
lo jugarán el sábado 24 de junio, 
también a las 15,00 hora local 
(18,00 gmt> en ei estadio de R i 
ver Píate, Italia y Brasil , que se 
clasificaron segundos en sus res
pectivos grupos en la fase semi
final. 

E n caso de empate la defini
ción será la misma que para el 
caso de la final. 

FINAL SUDAMERICA 
EUROPA 

BUENOS AIRJKS, 22.— (Por 
Juan Carlos Muñoz, de E F E ) . 

L a final del undécimo Campeo
nato Mundial de Fútbol entre 
Argentina y Holanda verá en ac
ción el próximo domingo a dos 
modalidades distintas • la sud-
smericana y la europea, 

Argentina, un equipo donde se 
conjugan los aspectos esenciales 
del fútbol, es denir. efectividad e 
individualismo 

Basado su esquema en algunos 
jugadores claves tanto en la de
fensa como en el mediocampo y 
con el aporte de hombres de gran 
capacidad en la delantera, Ar
gentina ha encontrado un equipo 
ideal para intentar la conquista 
del título. 

E n el actual terneo Argentina 

IOS GRFPOS BANCARIOS... 
(Viene de la página 24) 

Banesto continúa ocupando la 
primera plaza de los grupos a 
77.000 millones de diferencia con 
su inmediato seeuidor. el Central. 
No obstante, con resoecto a di
ciembre de 1977 Banesto sólo ha 
crecido alao menos de 2 000 millo
nes mientras eme el sruoo Central 
incrementó sus ffcnrsos en algo 
más de 7 000 mitlones. 

ET ?ruoo Santander reeistra dos 
altas, la de Tnver comorada a 
Banlcnnión. v la del Comercial Es
pañol, víncnlarto al Industrial del 
Merlíterr^neo Pr^karnente esta úl
tima oneractón hace désanarecer 
un erunn hnnran'o. el del Indus
trial del Mediterráneo. 

E l eruno hanenrio que registra 
un mavor crecimiento relativo en 
los cuatro nrimonví meses de este 
año es el del Pomdar con un 5.15 
por 100. «jewMiMo riel de Santander 
con un 4.67 Por cu narte el faro
lillo roio del ranVine de gruoos 
bancarios. el del Orannda. nierde 
en el nerfodo eonsídfrado un 3.34 
por 100 de sus recursos, eme re
presentan en rífrw absolutas 1 OS^ 
millones de pesetas. 

reveló que al juege preciosista de 
antaño ha unido un mayor sen
tido de conjunto y unido, a lo 
tradicional sudamericano que es 
el dominio de la pelota, picardía 
e imaginación; ajgo de Europa, 
es decir, resisteucia, velocidad y 
fuerza. 

Argentina ha quedado a las 
puertas de gana», por primera 
vez un campeonato mundial de 
fútbol, luego de haberse privado 
de ese halago frente a Uruguay 
en 1930 y desperdiciado una in
mejorable ocasión en el Mundial 
de 1950, cuando ene país era con
siderada la más grande potencia 
futbolística. 

Holanaa, por su partej que lle
gó al Argentina Ib' con la ausen
cia de JOhah Cruyff, considerado 
uno de los mejores valores en el 
fútbol mundial, volvió a asom
brar aquí con su nueva concep 
ción del fútbol y está en condi
ciones de revalidar los pergami
nos de 1974. 

L a llamada " naranja mecáni
ca" que revolucionó en Alemania 
ios esquemas futoolisticos con un 
sistema de rotac.-ón constante y 
con un excelente equilibrio entre 
defensa y ataque, planteará ante 
la pragmática Argentina su des
lumbrante luego del "fútbol to
ta l" . 

L a confrontación Argentina-
Holanda no sera, sin embargo, 
sólo una final SJdamérica-Euro-
pa, sino también el resumen de 
lo que técnicamente ha aportado 
como novedades este Mundial. 

E n primer lugar tanto riopla-
tenses como 'viejo mundo" con
firmarán que en este Mundial la 
función del 'libere " como la del 
"stopper" no puede parcializarse 
a una ¿ñera táreú defensiva. 

Tanto Argentina como Holan
da, en los seis partidos jugados 
han revelado claramente que la 
consideración de 'defensores es
pecialistas" ha s:ao superada con 
creces por las francas oportuni
dades que tienen para participar 
de lleno en la gestación, proyec
ción y definición de los ataques. 

Durante el desarrollo de los 
partidos jugados por estos dos 
equipos finalistas se pudo com
probar la versatilidad que tienen 
algunos de sus bumbres que des
empeñan esas funciones de " l i 
bero" y "stopper Y sobre todo 
''aquí un poco mas Holanda) ob
servar el desdobl imiento defensi
vo-ofensivo que saben imprimir 
a las acciones en ias distintas a l 
ternativas que generan en eljue-

Colosal encuentro de 
Argentina ante Perú 

Por su parte Argentina se pue
de igualar al "fatbol total" de 
los holandeses, en el llamado 
equilibrio funcional del conjunto. 

L a selección gaucha ha logra
do una estructura funcional tan 
apta para defender como para 
atacar, que convertirá en poco 
menos que sensacional el partido 
frente a sus inventores. 

Sudamérica y tfuropa, Argenti
na y Holanda como sus represen
tantes cuentan para esta finalí-
sima con una mecánica funcio
nal que no ofrece desequilibrios 
y sus respectivas estructuras de 
equipo son tan sóhdas a t rás co-

(Viene de la página anterior) 

R O S A R I O (Argentina), 22. — 
( E F E ) . — Un colosal equipo de 
Argentina propinó a Perú una go
leada histórica de seis a cero, que 
pone a los de la celeste y blanca 
en la final del undécimo Campeo
nato Mundial de Fútbol, que dis
putará a Holanda, en el estadio 
de River Píate, en Buenos Aires. 

E l primer tiempo del partido en 
la cancha de Rosario Central fi
nalizó con ventaja argentina de dos 
goles a cero, para realizar los otros 
cuatro goles en la segunda mitad. 

Antes, Brasil había vencido a Po
lonia por tres goles a uno, en 
Mendoza, lo que obligaba a Argen
tina a superar a Perú por cuatro 

E l ESCANDALO ESCOCES 
LONDRES. —(Por Cartób R I E 

RA, de E F E ) . 
Mientras la afición y las auto

ridades futbolísticas escoctíóas tra
tan de encajar el desastre de su 
equipo en Argentina en ei más 
discreto de los silencios, el escán
dalo generado por el "dopirg" del 
jugador Willie Johnstone empie
za a resonar en el Parlamento de 
Westminster. 

E l diputado laborista escocés, 
Dennis Canavan, interpeló hoy al 
subsecretario de la oficina ae E s 
cocia, Frank McElhone, urgién-
dole a que solicite una investiga
ción oficial sobre el uso de las 
drogas en el deporte. 

Canavan apuntó, no sin razón, 
que el incidente de Johnstone "ha 
contribuido a desprestigiar el fút
bol escocés, más aún que la l a 
mentable actuación de su selec
ción en el terreno de Juego". 

L a F . I .F .A. (Federación Inter
nacional de Asociaciones de Fút
bol) pidió ya a la Asociación B r i 
tánica y a la Federación Escoce
sa que lleven a cabo una investi
gación exhaustiva sobre el uso de 
las drogas en el fútbol, algo que, 
según el propio Johnstone. sucede 
al parecer con bastante regula
ridad. 

Hasta ahora la responsa bilidacl 
por el control en el uso de las 
drogas compete a los organismos 
oficiales deportivos, que sen a su 
vez asesorados por el Consbjo E s 
cocés del Deporte sobre los dife
rentes tipos de estimulantes y sus 
efectos sobre la salud. 

HOMENAJE A PORTA EN BUENOS AIRES 

«El Mundial de España será el del turismo» 

BUENOS AIRES.—La Asociación 
de Amigos de la Avenida de Mayo 
homenajeó con un vino de honor 
a Pablo Porta, presidente de la Fe
deración Española de Fútbol, en 
un céntrico hotel de Buenos Ai
res. 

Dicha asociación está integrada 
por españoles residentes en esta 
capital y amigos de la Avenida 
de Mayo, la arteria más hispáni
ca de Buenos Aires y a la que se 
denomina "La Avenida", por anto
nomasia. 

Pablo Porta se refirió a la eli
minación de España del undécimo 
Campeonato Mundial de Fútbol 

que se disputa en Argentina di
ciendo que "son cosas del fútbol: 
unas veces se gana y otras se 
pierde". 

Con respecto al Mundial que se 
disputará en España en 1982, Por-
ta dijo que ya están tomadas to
das las medidas oportunas para 
que ese certamente sea un éxito. 

" Y a se cuenta con casi toda la 
infraestructura y se sabe que ven
drá una cantidad enorme de tu
ristas", añadió. 

" E l Mundial de la Argentina es
tá siendo el mundial de la cordia
lidad y el de España será el mun
dial del turismo", dijo Pablo Por
ta. 

E n virtud de su conveniente 
subdivisión en cuatro asociaciones 
diferentes, la inglesa, la escocesa, 
la galesa y la norirlandesa, el 
fútbol británico goza del excep
cional e inamovible privilegio de 
presentar cuatro selecciones a los 
torneas internacionales. 

Esta situación se mantendrá en
tretanto el consejo ejecutivo de la 
P.I.P.A, siga compuesto por ocho 
miembros, de los que cuatro son 
los representantes de las asocia
ciones mencionadas, y se requie
ra a l menos el voto de seis de 
ellos para alterar las normas so
bre participación en competicio
nes internacionales. 

T a n conveniente p l u r a l i d a d , , 
puede resultar también ua serio 
obstáculo a la solución de los pro
blemas del fútbol británico, a los 
que ahora se mima el de las dro
gas y que están empezando a mer
mar el prestigio, ya que no la po
pularidad, de este deporte. 

L a derrota y el escándalo en la 
Argentina produjeron un curioso 
aislamiento de la prensa Inglesa 
frente a l problema "escocés", y 
los mismos diarios que antes del 
desastre predecían como "br i t á 
nicas" las presuntas hazañas dé 
los hombres de Ally McLeod, no 
tardaron en volver a resaltar que, 
al fin y al cabo, fue Escocia quieii 
sufrió la vergüenza de tener que 
regresar con el rabo entre las 
piernas. 

Esta actitud está empezando a 
repetirse ahora en torno al pro
blema de las drogas estimulan
tes, del que la prensa inglesa no 
se siente responsable, identificán
dolo como un asunto pui amenté 
escocés. 

S i Willie Johnstone decía la 
verdad al referirse a la "toma ge
neral" de estimulantes en el fút
bol británico, la solución de» pro
blema a nivel escocés no ayudaría 
a resolver nada puesto que 1̂  ma
yor parte de los componentes de 
la selección escocesa pasan casi 
toda su vida profesional en los 
equipos de la liga inglesa y sólo 
son llamados a jugar por Escocia 
cuando, hay torneos internacio
nales. 

Igual que con el gamberrismo .v 
la creciente violencia, el proble
ma de las, drogas en el fútbol bri
tánico sólo podrá ser resuelto me
diante una acción conjunta de las. 
cuatro asociaciones reconocidas 
por la F.I .P.A. 

Pero hasta el momento nada 
hace pensar que existen proyec
tos para atacar los problemas a 
escala nacional, a no ser que los 
políticos se ocupen de ello. 

goles de diferencia para estar en 
la final. 

L a selección argentina superó la 
marca, hizo seis goles y realizó un 
partido sensacional de fuerza, con
junción y éxito individual de sus 
grandes figuras. 

Perú, que jugó enrrabietado por 
la campaña demoledora que ha ve
nido sufriendo en los últimos días, 
con acusaciones de ofertas brasi
leña* si frenaba a Argentina, no 
fue enemigo para los inspirados ar
gentinos de esta noche, aunque 
opusieron una primera tenaz resis
tencia, que quedó rota desde el 
momento en que Argentina encon
tró el camino del gol por media
ción de Mario Kempes. 

E l susto se produjo a los 10 mi
nutos de juego, cuando una esca
pada del peruano Múñante, en ful
minante contragolpe, terminó en 
disparo del peruano a un poste, y 
cuatro minutos después, el incaico 
Oblitas ponía un nudo en la gar
ganta del público con otra buena 
oportunidad de gol. 

Pero en plena ofensiva de Ar
gentina, Mario Kempes alcanzó uña 
pelota en su sitio clásico, la do
minó con el pie izquierdo y dispa
ró, llevando el balón a la red de 
Perú. 

A los 26 minutos, Luque estrelló 
un pelotazo en un poste y un mi
nuto después, Ortiz pegó un pelo
tazo al travesaño de Ramón Qui-
roga. 

Se veía venir la goleada y un 
minuto antes del final del primer 
tiempo, Tarántini cabeceó a la red 
peruana un balón lanzado desde el 
comer por Bertoni, en el cuarto 
saque de esquina argentino. 

E n el segundo tiempo y de sa
lida, a los 3 minutos, Mario Kem
pes hizo el tercer gol argentino, 
con un remate de izquierda, y un 
minuto después fue Luqué el autor 
del gol, de remate de cabeza. 

A los 22 minutos, Housemann, 
que había sustituido a Bertoni, 
consiguió el quinto tanto y a los 
27 minutos, Luque anotó el sexto 
y definitivo gol para los blanquia
zules, que había tenido tres mi* 
ñutos antes otra oportunidad de 
gol por mediación de Tarántini. 

No hubo color y la superioridad 
argentina fue total por juego, por 
técnica y por fuerza. Victoria ina-
penable de Argentina, la más abul
tada de la historia de los 26 parti
dos que han jugado desde el 27 
de diciembre de 1927, en Lima, 
en que Argentina inauguró los par
tidos entre ambos países con una 
victoria de cinco goles á uno, la 
más abultada hasta la de esta no* 
che. 

E l arbitraje del francés Robert 
Wurtz, al que auxiliaron en las 
bandas el alemán Biwersi y el ita
liano Gonella. Mala la labor del 
señor Wurtz, que no quiso saber 
nada en el área peruana, toleró 
brusquedades y no aplicó bien la 
ley de la ventaja, aunque mostró 
tarjetas de amonestaciones a loS 
peruanos Quesada y Velásquez, y 
debió haber mostrado bastantes 
más a jugadores de los dos equi
pos. 

Las alineaciones fueron: 
A R G E N T I N A . — Fillol; Olgum, 

, Galván, Pasarella; Tarántini,. La-
rrosa; Gallego. Kempes, Bertoni, 
Luque y Ortiz. 

En el segundo, tiempo, H<?.Uj ' 
. mann sustituyó a Bertoni y Oviedo 

a Gallego. 
P E R U . — Quiroga; : Duaiie, 

Manso, Chumpitaz; Rojas. Cue
to; Quesada, Velásquez, Cubilas, 
Múñante y Oblitas. 

E n el segundo tiempo, Gornw 
sustituyó a Velásquez. 
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BOTA Y BALON D E ORO 

E L DOMINGO, G R A N F I N A L . . . 
{Pasa a la página siguiente) 

jno potentes arrio A Por eso el re
sultado final de esta final es, 
cuando menos, de pronóstico i n 
cierto. Seguramente ganará el 
que controle mejor sus nervios y 
presente un mayor equilibrio fun
cional. 

BUENOS A I R E S F U E UNA 
F I E S T A 

BUENOS A I R E S , 22.— ( E F E ) , 
Buenos Aires tardó hoy algo más 
que lo habitual eu despertar, des
pués de festejar hasta la madru
gada la clasificación para l a f i 
na l del Campeonato Mundial de 
Fútbol con una multitudinaria 
manifestación popular que no 
tiene precedentes entre las cele
braciones deportivas. 

Los festejos, aue comenzaron 
a ú n antes de que finalizara el 
partido con Perú-, alcanzaron su 
climax cerca de la medianoche. 

E n las primeras horas de esta 
madrugada era tal la cantidad 
de gente que a pie o en camiones 
y otros vehículos se desplazaba 
por el centro, que a las 02,00 (sie
te de la mañana hora española) 
comenzaron a recorrer la populo
sa Avenida de Mayo y otras ar
terias aledañas camionetas con 
personal militar provisto de ar
mas automáticas. 

Sin embargo, la presencia de 
esos —y otros— efectivos de se
guridad sólo tuvu carácter pre
ventivo, ya que en ningún mo
mentos las celebraciones perdie
ron su sentido estrictamente de
portivo ni derivaron en desbor
damientos como ha ocurrido en 
otras ocasiones. 

E l epicentro ds la gran fiesta 
fue la céntrica Plaza de la Re
pública, donde el característico 
obelisco iluminado p r e s i d í a el 
festejo de decenas de miles de 
hombres, mujeres y niños, que 
bailaban y saltaban alocadamen
te mientras agitaban banderas 
argentinas, muñecos y paraguas 
y hacían sonar los bombos. 

Todo ello con la "mús ica" de 
fondo permanente de bombos. 

silbatos, cornetas, carracas y bo
cinas, que daban ritmo a los es
tribillos, l a mayoría dedicados a 
resaltar la victoria argentina, pe-
ío sin que fueran pocos los que 
aludían de modo hiriente a la 
frustración brasileña. 

Los festejos se caracterizaron 
por l a heterogeneidad de los ma
nifestantes, ya que a los habi
tantes del centro y de los barrios 
del norte de l a ciudad se suma
ron esta vez los de las populosas 
localidades del Gran Buenos A i 
res que llegaron apiñados en in
terminables hileras de camiones, 
como en los ya lejanos días de] 
peronismo. 

Cerca de l a medianoche la ele
gante calle Florida era recorrida 
en uno y otro servido por colum
nas de entusiastas manifestantes 
que, avanzando con pases y sones 
de comparsas, cantaban que " y a 
todos saben que Argentina está 
de moda, y Brasil llora, y Brasil 
Hora", con l a difundida música 
de un tema de Palito Ortega. 

L a multitud, en el centro de la 
ciudad, se renovaba constante
mente, y cerca de la medianoche, 
mientras los subterráneos se ale
gaban colmados de aficionados 
afónicos, cansado,; y felices, los 
que avanzaban en sentido con
trario para el centro traían reno
vadas huestes dispuestas a pro
longar el rito victorioso. 

E n plena calle Corrientes un 
señor con una pamela en la ca
beza/ semidesnudo y usando a 
modo de atuendo femenino una 
bandera argentina, bailaba una 
especie de danza del vientre. 

Esta mañana, las calles ama
necieron cubiertas de papeles, as
tillas de cabos de banderas rotas 
y "confettis" entremezclados con 
residuos menos carnavalescos. 

Casi todos los escolares hicie
ron novillos hoy \ se lanzaron a 
las calles, doradas por un sol in 
vernal pero benigro, con bande
ras y pancartas, gritando a voz 
en cuello: "Argentina, Argenti
na...", 

SUPERSTICIONES H * 
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El caneerbero al que 
íolearon mientras rezaba 

ZOXXXXZXXJ 
BUENOS A I R E S . — (José Maríá 

Calle, de E F E ) . 
Hace unos años, un brasileño lo

gró el gol más rápido de la histo-
riaria del fútbol, cuando, al reci
bir el pase inicial desde el centro, 
levantó la cabeza y vio que el 
guardameta todavía rezaba arrodi
llado junto a un poste, y tiró des
de el centro de la cancha e hizo 
gol. 

Inmediatamente saltó al campo el 
cuñado del devoto cancerbero sacó 
«n revólver y reventó a tiros la pe
lota. 

Menos mal que no la emprendió 
a balazos con aquel fervoroso guar
dameta, que tal vez llevaba su re
ligiosidad al límite de la supersti
ción. 

Porque la superstición es mone
da corriente en el deporte. Y o he 
«ido de labios de Angel Nieto, el 
campeón mundial de motorismo, 
que, cuando abandona su aloja
miento para competir, inicia siem
pre, indefectiblemente, el descenso 
de las escaleras con el pie izquier
do: «Me da suerte», afirma el 
campón. 

E n este mundial hay jugadores 
Que, en días de partido, se ponen 
siempre la bota derecha antes que 
« izquierda; los hay con la manta 
de ser los últimos en saltar a la 
cancha o los que guardan alguna 
prenda que usaron en un encuen-
wo victorioso y que procuran usar 
«empre, hasta que se deshace de 
^ a y de utilizarla. 

Hay equipos en los que la dístri-
wición de las camisetas las hace 
f£fmPj;e «n dirigente y no e! uti-
«ero habitual, sin que ese dirigen-
»« pertenezca a! cuerpo técnico. 
«,.« Í?02co un federativo brasileño 

^ 1 6 "ene la monimanía de teg&lar 

XZZXZZZZXX 
caramelos a los periodistas en 
palco de prensa antes de un parti 
do de los verdiamarillos. 

Y con el número trece de las 
camisetas han pasado cosas de 
lo más divertido. Por ejemplo los 
peruanos se negaron en redondo a 
que ese número figurara en ningu
na de las prendas deportivas de 
la selección incaica. 

Ningún jugador quería el trece 
y la federación peruana se vio 
al necesidad de comunicar a 
F I F A el problema: «Por favor, l i 

(Viene de la página anterior) 

el 

eu 
la 

"Buenos Aires" era una fies
ta...", hubiera escrito Hemingway. 

E U F O R I A E N ROSARIO 
R O S A R I O (Argentina), 2 2 .— 

( E F E ) . — "Argentina l o g r ó el 
triunfo con coraje"; "Rosario 
nos llevó a la gmn final" , son 
dos titulares destacados del ma
tutino " L a Capital", que dedicó 
varias páginas con fotografías al 
partido de ayer entre Argentina 
y Perú y a la fiesta que se mani
festó luego en las calles. 

L a ciudad mueotra hoy el as
pecto propio de quien estuvo 
anoche de gran tiesta, sin prece
dentes en Rosario 

Papeles por todas las calles son 
recogidos silenciosamente, mien
tras en los accesos al trabajo se 
escuchan voces apagadas y afó
nicas. 

Hasta esta madrugada la mul
titud recorrió eulórica, vitorean
do a la Argentina, las calles de 
la ciudad libremente y sin obs
táculos. Su objetivo principal era 
congregarse frente a los medios 
periodísticos. 

J U B I L O EN CORDOBA 
CORDOBA (Axgentina), 22.— 

( E F E ) . — Una verdadera explo
sión de júbilo, superior a la de 
las ocasiones anteriores, estalló 
anoche aquí coa motivo de la 
aplastante victoria de Argentina 
sobre Perú, en Rosario, por 6-0. 

Millares de personas de todas 
las edades y condiciones soeiales; 
portando banderas argentinas y 
otras insignias con el azul celes
te y el blanco, coparon las prin
cipales avenidas de l a ciudad, a 
los gritos de "Argentina, Argen
tina". 

Cálculos aproximados indican 
que no menos de 100.000 perso
nas coparon la avenida "Carlos 
Paz", en donde se encuentra ubi
cado el centro de Prensa, y las 
avenidas y calles aledañas, reali
zando una verdadera fiesta de 
unidad argentina 

S i en días anteriores el júbilo 
había sido notable, hoy desbordó 
todos los cálculos más optimistas, 
porque en forma alegre y pacífi
ca, los argentinos con sus gritos 
de batalla y su entusiasmo, con
sagraron en los jugadores de la 
selección un estado de ánimo di
fícil de describir 

C ó r d o b a , verdaderamente, se 
vistió anoche con sus mejores ga
las, para hacer suya esta gran 
victoria que permite a l a selec
ción argentina disputar el máxi
mo título de la X I Copa Mundial 
" P I F A " , el próximo domingo, 
fuerte y habilidosa equipo de Ho 
ianda. 

E n la Plaza San Martín, sitúa 
da en el centro de Córdoba, 
manifestación alegre y cordial se 
desarrolló también en forma en
tusiasta, y no menos de 60.000 
personas estuvieron presentes allí 
y en las calles cercanas. 

E l clásico "tac tac", de las bo
cinas de los coches, ayudó a ale
grar mucho más la jubilosa fies
ta, y como s i ello fuese poco, el 
clima agradable en su tempera
tura y sin viento se convirtió en 
el más entusiasta aliado de los 
cordobeses para su manifestación 
de Júbilo, 

al 

Ja 

BUENOS A I R E S . — ( E F E ) . — 
Ganen o pierdan, uno o dos juga
dores encontrarán oro en la Copa 
Mundial de 1978: el máximo golea
dor del campeonato o el jugador 
más destacado recibirán trofeos es
peciales como premio por sus mé
ritos y con el objeto de premiar 
a los jugadores más sobresalientes, 
la F I F A ha organizado junto dos 
concursos oficiales. 

Bota dorada de la Copa Mun
dial: Se trata de una auténtica bo
ta de fútbol bañada en oro, que se
rá entregada, durante la cena de 
clausura el 25 de junio, al juga
dor que haya conseguido más goles. 
E l segundo y el tercer puesto se
rán premiados con una bota baña
da en plata y bronce, respectiva-, 
mente. 

E n caso de empate, la F I F A se
leccionará al ganador de acuerdo 
con: 

— E l promedio mayor de goles 
por partido. 

— E l número máximo de goles 
marcados por el jugador, en rela
ción con el total de goles de su 
equipo. 

La clasificación final del equi
po ti el jugador. 

Balón dorado de la Copa Mun
dial: Se trata de un modelo de ba
lón oficial «Tanto» bañado en oro, 
que será entregado durante la ce
remonia de clausura al mejor juga
dor, según el criterio de un jurado 
especial formado por técnicos de 
la F I F A y representantes de la 
Prensa. 

Cada miembro del jurado emiti
rá su voto para la elección del pri
mero, segundo y tercer puesto. Pa
ra el primer puesto, el jugador re
cibe 3 puntos, el segundo 2 pun
tos y el tercero 1 punto. L a clasi
ficación final se obtiene por suma 
de puntos. E n caso de empate, se 
elegirá el jugador con mayor núme
ro de votos para el primer puesto. 
En caso de que este recurso no 
desultara definitorio, se tomará en 
cuenta la cantidad de votos para 
el segundo y él tercer puesto. 

E l segundo y el tercer puesto 
serán premiados con un balón ba
ñado en plata y en bronce, respec
tivamente. 

C. D. 

Claudio Coutinho, despedido 
R I O D E JANEIRO.— E n la 

Confederación Brasileña de De
portes se confirmó que Claudio 
Coutinho será despedido como téc
nico de la selección que participa 
en el Mundial de fútbol do Argen
tina. 

Dos horas antes del partido cru
cial de Brasil con Polonia en Men
doza un portavoz de la CBD con
firmó las versiones llegadas de 
Buenos Aires basadas en comen
tarios del presidente del organis
mo, almirante Heleno Nunes. 

"Aunque el equipo hubiese ob
tenido el título de campeón mun
dial la permanencia de Coutinho 
es incompatible con los planes de 
la C B D a l revelarse como un hom
bre con escasos conocimientos tác
ticos", dijo el portavoz. 

Dio a entender que los jugado
res y el presidente de la C B D fue
ron los responsables de la recupe
ración del equipo luego de " l a 
desastrosa actuación en ios octa
vos de final donde nos clasifica
mos por milagro". 

"Los jugadores y dirigentes sen
satos impusieron a Coutinho sus 

m 
puntos de vista e hicieron cam
biar este^ triste panorama para 
salvar el honor del fútbol brasi
leño", agregó. 

* P I E D R A S CONTRA C E R E 
ZO 

B E L O HORIZONTE.— Un gru
po de exaltados apedreó el frente 
del departamento habilitado por 
Cerezo, jugador de la selección de 
Brasil que participa del Mundial 
de Fútbol en Anrgentina. 

Los agresores fueron disueltoa 
por la policía que atribuye el ata
que a las noticias comentando que 
Cerezo no entró a jugar ei partido 
con Argentina porque tuvo miedo. 

Pese a las aclaraciones del j u 
gador y del cuerpo técnico en el 
sentido de que no había sido i n 
cluido por estar lesionado la cr í 
tica siguió insistiendo en que Ce
rezo no estaba en buena forma 
anímica. 

L a agresión no alcanzó conse
cuencias pues la esposa del Juga
dor se halla viviendo en la casa 
de su madre desde que Cerezo fue 
convocado para viajar a Argenti-
na. 

"BALDE DE AGUA" SOBRE EL 
CARNAVAL BRASILEÑO 

R I O D E J A N E I R O , 22 .—(EFE) . 
L a cómoda victoria de Argentina 
sobre Perú sentó como un balde 
de agua fría sobre el Carnaval 
y di entusiasmo brasileño por su 
triunfo frente a Polonia. 

A l percibir que la derrota pe
ruana era evidente los comenta
ristas deportivos comenzaron a 
' desconfiar» si Perú no estaría 
facilitando l a victoria argentina. 

Los calificativos f u e r o n de 
' vergüenza" por la "facilidad" 
con que Perú permitió la entrada 
de los argentinos aunque l a i n 
tegridad del guardameta Qulroga 

CINCO FIESTA 
mRA USTED 

AL COMPRAR 
SU CICL0M0T0R 

C O N S U L T E EN N U E S T R A S 
AGENCIAS OFICIALES 

(argentino naturalizado perua
no) fue dejada a salvo, ya que 
se comportó "dignamente" y con 
un "desempeñó ejemplar". 

Esta "absolución" dé Quiroga 
fue ratificada inclusive por el 
campeón del mundo Gerson, a 
través de sus comentarios por 
una red radial. 

Las críticas se centralizaron a i 
"desinterés" de Perú, especial
mente a su defensa, que jugó 
"desorganizada", mientras el res
to del equipo "no disputó palmo 
a palmo, jugando sin combativi
dad" 

Pasada la "desconfianza" or i 
ginal y enfriados un poco los á n i 
mos, comentaristas brasileños ad
mitieron que el triunfo argentino 
fue con toda Justicia, alentado 
por su hinchada y por su exce
lente campaña. 

Finalmente, señalaron que que
daron cuatro finalistas de graa 
mérito para la» finales, inclu
yendo a Brasi l tque disputará e l 
tercero y cuarto lugar con I t a 
l ia ) . 

" E l corazón la t inoamericano 
debe latir más fuerte y ahora 
Brasil en la finaj de Argentina 
contra Holanda, debe "hinchar" 
por nuestros vecinos", cerró su 
comentario un comentarista de
portivo. 

Con todo, la " i lus t rac ión" bra
sileña y el sentimiento de que 
Perú no luchó todo lo que pudo 
y todo lo que sabía, quedó laten
te, 

CONDVCTUl»; Circule por 1» 
derecha, con ello «entribvlrit 
usted « que reine en la earre» 
tera un clima de cordialidad y 
respeto. 
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DEPORTES 
Vergüenza tras vergüenza. . . 

El Consejo Superior del Deporte no está 
dispuesto a arreglar el «Angel Carro» 

¥ AUTORIZA A l C D. IÜG0 PARA OÜE REALICE 1AS OBRAS 

E l Consejo Superior del Deporte 
—o la Federación Española de 
Fútbol, si es que ha recibido ya 
la instalación— sigue dando la 
nota, y dejando bien sentado de 
que Lugo no cuenta absolutamen
te para nada como no sea para ob
tener beneficios, que a esc sí que 
no renuncia. 

Nos manifestó ayer García Pena 
que según le habían comunicado 
el delegado de Deportes, tíon An
tonio Núñez-Torrón Freijo, el 
Consejo Superior no está dispuesto 

a hacer nada en el "Angel Ca
rro"; Es decir, que no va & llevar 
a cabo esas reformas de las que 
se había hablado, arreglando las 
instalaciones y también reforman
do el terreno de juego. Y le auto
rizó para que, en vista de eso, 
fuese el CJ>. Lugo el que realiza
se las obras, que era lo que le fal
taba para debilitar todavía más la 
deteriorada economía. 

Y como el campo hay que arre
glarlo, porque tal como está no 
podría ser utilizado en la próxima 

El cancerbero al que golearon... 
(Pasa a la página siguiente) 

bérennos del trece y autorícennos a 
usar el número veintitrés». 

Como es sabido, el número ofi
cial de jugadores de cada selección 
en un mundial es de veintidós y 
otros tantos son los números para 
las camisetas. Los jugadores tienen 
que numerarse del 1 al 22. 

E n el caso de los peruanos tuvo 
que intervenir hasta el embajador 
en Argentina. Pues ni por esos. Se 
propuso sortear el numerito con 
idéntica negativa de los incaicos. 
Por fin, se decidió adjudicárselo a 
Juan Cáceres, un jugador que se 
suponía no iba a jugar nunca. Co
mo así ha sido. 

E l problema der trece no es nue
vo. Se planteó- en la selección po
laca en el mundial de 1974. Se 
sorteó y le correspondió a Kasperc-
zak y el jugador afirma todavía 
muy serio que Polonia no fue cam
peón por culpa del trece. 

E n este mundial, Kasperczak lle
va el 8 y el 13 es el de Kupcewicz, 
que no ha jugado. 

Los dieciséis jugadores que han 
llevado el número 13 en este mun
dial son éstos: E l argentino Ricar
do Lacoste, el peruano Juan Cáce-
tes, el polaco, Janusz Kupcewicz,, 
el alemán Haral Konopke, el ita
liano Patricio Sala, el holandés Joan 

Neeskenss, el brasileño Manoel de 
Mattos, el escocés Stuart Kenne
dy, el Austríaco Gunter Hapich, 
el francés Jean Petit, el sueco Mag-
nus Andersson, el iraní feij Denal-
far, el español Miguel Angel, el 
húngaro Karoly Csapo, el mexica
no Rigoberto Cisneros y el tuneci
no Nejib Liman. 

De ellos, solamente han jugado 
en alineaciones iniciales Neeskenss, 
Miguel Angel y Csapo, y han sus
tituido a otros jugadores Kanopke, 
Kennedy y Happich. 

Gentes tan serias como los ho
landeses se han negado a utilizar 
calzón negro, porque dicen que 
trae mala suerte y los de la «na
ranja mecánica» han solicitado de 
la F I F A que les autorice a usar 
siempre calzón blanco. 

E l ayudante del entrenador, Ha-
ppel, confirma: «Yo mismo les pro
hibí usar calzón negro, porque nos 
ganaban siempre». 

Los iraníes besaban el piso de 
la cancha antes de iniciar un par
tido. Claro que fueron igualmente 
eliminados y los peruanos se han 
traído a Argentina una imagen de 
un Cristo Negro, reproducción de 
una célebre imagen que fue todo 
lo que quedó después de un terre
moto, y rezan ante ella antes de 
salir a la cancha y en el descanso. 

Bajas en la S. D. Compostela 
Siete jugadores han causado baja 

en la plantilla de la Sociedad De
portiva Compostela, que la última 
temporada descendió a Tercera Di 
visión. 

Se trata del guardameta Mon
cho; los defensas Toubes, Pechas 
y Casado; el mediocampista Rivas 
y los extremos Javier y Canito. 

L a junta directiva de la S. D. 
Compostela dará a conocer en fe
cha próxima la situación oficial 
de la plantilla, con la incorrpora-
ción de nuevos elementos. 

E L M I R A N D E S V E N D E 
T E R R E N O S 

L a venta de terrenos del Club, 
valorados en cinco millones de pe
setas, ha sido uno de los acuerdos 
tomados en las asambleas ordinaria 
y extraordinaria, que acaba de ce>-
lebrar el C. D. Mirandés. 

Se dio cuenta del estado econó
mico del Club, y se señaló que 
existe un déficit de más de cinco 
millones de pesetas en la actual 
campaña, a lo que hay que añadir 
una cantidad similar que se arras
tra de las dos anteriores tempora
das. 

E l saldo real puede quedar prác
ticamente a cero con el valor de 
los terrenos aludidos y el casi se
guro traspaso de los jugadores 
Alava, al Osasuna, por tres millo
nes, y Paco, al Burgos, por dos. 

L O Q U E P I D E N LOS 
E N T R E N A D O R E S 

-Los entrenadores de Segunda Di
visión «A», piden tres y cuatro mi
llones de pesetas por la ficha de 
una temporada, según noticias fi
dedignas facilitadas por personas 
dedicadas a la oferta y demanda 

de hombres de fútbol. 
Por su parte, los de Segunda 

División «B», no piden menos de 
un millón a millón y medio de 
pesetas; los de Tercera División, 
de setecientas mil hacia arriba; los 
de Regional Preferente, casi lo 
mismo, y los de Primera Regional 
no bajan sus aspiraciones de medio 
millón dé pesetas. 

También ha pedido medio millón 
de pesetas por estampar la firma 
en la cartulina de aficionados, un 
jugador de Primera Regional, que 
ha exigido, además, cobrar en un 
cheque bancario a fecha determi
nada. 

¿FISCHER A L B A R C E L O 
NA? 

Klaus Fischer, uno de los más 
destacados artilleros de la selección 
alemana de fútbol tiene miedo de 
que su relativo fracaso en los Mun
diales de Argentina le haya cerra
do las puertas del «C. F . Barcelo
na». 

E n unas declaraciones que pu
blica el diario «Die Welt», Fischer, 
de 29 años y 17 veces internacio
nal, dijo que se sentía observado 
y estudiado por representantes del 
Club azulgrana. 

Tras reconocer que en los Mun
diales ha sido víctima dé una mala 
racha, el jugador del «Schalke 04», 
señaló a «Die Welt»: «Los espa
ñoles me conocen bien y saben 
que volveré a marcar goles» y aña
dió «Una vez concluido el Mundial 
se reanudarán las negociaciones». 

Según el diario la oferta del Bar
celona al Schalke 04 por Fischer. 
era hasta ahora de tres millones 

(Pasa a la página siguiente) 

temporada, al Lugo no le queda 
otro remedio. E n vista de ello va 
a procurarse que los trabajos de 
remodelación del campo, para pro
ceder a un nuevo sembrado, se in i 
cien cuanto antes, si es posible el 
día 28 de este mes, ya que el día 
27 va a disputarse allí un encuen
tro de promoción a la Regional 
Preferente, por estimarlo así la 
Federación Gallega que lo utiliza 
en calidad de campo neutral. 

Pero, naturalmente, esta no es 
la solución. E l Lugo va a sembrar 
la hierba y le va a costar sus bue
nos cuartos. Sin embargo era pre
ciso que el Consejo Superior de 
Deportes solucionase lo del dre
naje, porque está visto que el dre
naje no funciona. Y el Club no 
va a meterse en una obra de tanta 
envergadura. 

Está claro que el Consejo Supe
rior del Deporte, hace valer sus 
derechos cuando le conviene, pero 
a l a hora de arreglar el recinto y 
también a la hora de mantenerlo, 
lo deja en manos del C.D. Lugo, 
que está pagando un alguiler por 
su utilización. Las obras en una 
casa debe de afrontarlas el due
ño del edificio, no el inquilino. 
Pues este caso debiera de ser el 
mismo. 

¿Cómo podrá el Consejo del De
porte tener fuerza moral para 
exigir en un momento dado que 
el Lugo tiene que dejar el campo 
a otro equipo?. Esto está más cla
ro que el agua. 

Hay dinero para casi todas par
tes excepto para Lugo. Y es que 
Lugo sigue siendo lo que era a 
pesar de la democracia. Claro, los 
que deciden son los mismos perros 
que ni tan siquiera lucen distintos 
collares. 

MALOCA 

LOS MODESTOS 

5e retrasan media hora 
los encuentros del 

sábado 
Como consecuencia de petición 

formulada a esta Delegación por 
la dirección del Colegio Nacional 
de EGB "Las Mercedes", por cele
brar la fiesta de fin de curso, se 
pone en conocimiento de los Clubs 
que deben disputar sus encuen
tros el sábado, día 24, programa
dos para las cinco y siete de la 
tarde, respectivamente, que éstos 
se retrasarán en media hora, con 
el fin de dar facilidades a dicho 
Colegio para que celebren los ac
tos previstos, rogando a los Clubs 
San Lázaro, Sagrado Corazón, Re
sidencia y San Vicente, disculpen 
las molestias que se les pueda 
causar. 

SALOIKZKO 

Jaime Ventura no sigue como 
entrenador del Breogán 
Se marcha una temporada a la Universidad 

de Fiillerton, en los EX. UU. 
Ayer ha venido hasta nuestra 

Redacción Jaime Ventura, que en 
la última temporada, entrenó al 
Breogán. Se marcha mañana, sá
bado, y quiso despedirse de toda 
la afición. 

—Una afición que a veces te ha 
chillado... 

—Sí, pero esto pasa siempre, 
ellos defienden a su equipo y es 
lógico que protesten cuando ven 
que las cosas no salen como to
dos queremos. 

— E l balance de la temporada, 
¿lo consideras positivo? 

—Después de empezar con seis 
jugadores, sin poder hacer pre-
temporada, sumando a esto las le
siones y los problemas que ha te
nido el club, el juego no ha sido 
bonito pero la clasificación es 
aceptable, aunque siempre que
remos más. 

—-ANadie te ofreció continuar? 
—De los directivos actuales he 

hablado con cuatro o cinco, y a 
ellos les gustaría que siguiera, pe
ro e l futuro del club no está cla
ro. Y aparte tengo la posibilidad 
de irme una temporada a los Es
tados Unidos, a la universidad de 
Fullarton, y para mí es muy inte
resante. Voy a entrenar y al mis
mo tiempo a aprender cosas. Pero 
antes voy a una concentración de 
la Federación que empieza el día 
30 en Gijón, donde estarán jugado, 
res menores de 23 años, y de esas 
concentraciones saldrá la selección 
"Sub-23". 

—En un futuro próximo, a tu 
regreso de América, ¿te importa
ría volver a Lugo? 

—Lo cierto es que antes de 

marcharme a América, ya hay al
gunos proyectos para mi regreso> 
pero de todas maneras aquí en 
Lugo no he estado mal, y las di-
ficultades que ha habido han sido 
solamente en el aspecto deportivo. 
Entonces si a mi regreso el club 
tiene interés y hay una mejor pro-
gramación, por supuesto que me 
agradaría volver. 

Jaime Ventura quiere despedir
se de toda la afición, como decía-
mos, y agradecer a la gente que 
le ha apoyado con su confianza. 

Le deseamos suerte, y estamos 
seguros de que Jaime Ventura, un 
hombre muy joven, va a triunfar 
plenamente en st̂  carrera, porque 
cualidades paira ello le sobran. 

MALOCA 

Torneo de liga de Modestos 
Los encuentros a celebrar en 

este fin de semana son los si
guientes: 

Viernes: San Roque - Chanca. 
Sábado, a las 5: San Lázaro — 

Sagrado Corazón . 
Sábado, a las 7: Residencia — 

San Vicente. 
Domingo, a las 10: Nueva Rúa -

Saamasas. 
Domingo, a las 12: Chanca — Go. 

mercial. 
No hay anormalidad ninguna 

hasta el momento ya que aquellos, 
con mayor o menor claridad, con
siderados superiores van salvando 
sus papeletas en beneficio de lo 
borrascoso que está eso de pensar 
en quien pueda ser campeón. Den
tro de unos instantes, en jueves, 
se celebrará un partido de bastan
te trascendencia, el Saamasas-Fe-
rroviaria, en el que estos últimos 
se juegan mucho, siendo de nuevo 
protagonista el Saamasas en otro 
partido de la misma trascendencia, 
el del domingo frente al Nueva 
Rúa. Para el choque de hoy, vier
nes, no hay un claro favorito aún 
teniendo en cuenta la ventaja del 
Chanca sobre el San Roque, sí, 
porque cabe esperar que los últi
mos, junto con el Iris, salgan en 
algún momento de la modorra en 
que están sumidos. E l segundo de 
los encuentros citados ya pesa mu-
cho más cara a la clasificáción; 

Sorpresa: La S. D. Saamasas se impuso 
(2-1) a la A.D. Ferroviaria 

L a S, D. Saamasas ha ganado 
por dos goles a uno a la Ferro
viaria en encuentro del Campeo
nato Local de Modestos, resultado 
que constituye una sorpresa por 
cuanto la Ferroviaria es uno de 
los equipos punteros en la clasi
ficación. 

Arbitró el señor Fraga, cuya 
labor ha sido regular. Mostró tres 
tarjetas amarillas, a Tino, Miguel 
y Rey, los tres de la Ferroviaria. 
Los equipos a sus órdenes for
maron así: 

S. D. SAAMASAS: Manolo; Ca-
bado, Lucho, Núñez; Berto, Ro
berto; Pablo, Jul, Miramontes, Fer
nando y Longarela. 

Se produjo un cambio, el de 

Casanova por Pablo. 
A. D. FERROVIARIA: Moncho; 

Abolla, Gayoso, Miguel; Tino, Rey; 
Nando, López, Paco, Pérez y Lolo. 

Goles: 
En el minuto cuarenta, en ju

gada personal, Paco marcó el gol 
de la Ferroviaria. 

Dos minutos más tarde, Rober
to ejecutó una falta y Jul , de ca
beza, establece el empate. 

E l tanto de la victoria llegaría 
en el segundo tiempo, a los quin
ce minutos, al sacar una falta Ju l 
y rematar a la red Miramontes. 

Destacaron por el Saamasas, Lu
cho, Ju l y Miramontes. Por la Fe^ 
rroviaria, Abella, Tino, Paco y 
Lolo. J. L. 

entiendo que los del Puente no 
pueden pensar en la cabeza, pero 
sí en una buena clasificación, sin 
embargo no se les presenta una 
jornada propicia para alegrías 
porque el Sagrado sí que se jue
ga mucho. Yo diría que el ser o 
no ser en sus aspiraciones y últi
mamente las cosas, aunque favo
rables en el resultado, le vienen 
resultando muy ajustadas en el 
campo, pues no hay facilidades 
por parte alguna y el ganar los 
encuentros con autoridad ya viene 
resultando difícil, no para ellos, 
sino para todos aquellos que man
tienen en pie sus lógicas aspiracio
nes. Sale favorito el Sagrado, pe
ro hay que demostrarlo. X o s he
chos demuestran que no és plato 
fácil el San Vicente, y no obstan
te su deficiente clasificación, pero 
hay que convenir que en teoría es 
claro favorito la Residencia por 
ser aquél que más en firme va pi
sando los talones del líder, y un 
fallo aquí sería más que grave. 
Con todo, sin optimismos, porque 
encuentros recientes han demos
trado que hay que ser muy cautos. 
E l primer choque del domingo es 
de armas tomar, sobre todo, por 
supuesto, para el Nueva Rúa, por
que es cierto que va en cabeza 
pero, con permiso, sin la autori
dad suficiente en el campo para 
evidenciar tal condición; particular 
sobre el que hablaré en próxima 
crónica, no respecto á él sino a 
todos los que en teoría pueden ser 
campeones. Y a en este partido 
hasta no le daría claro favorito, ni 
mucho menos; ligeramente sí, pe
ro pienso que con tantas posibili
dades por parte del Saamasas, por
que el Nueva Rúa tiene muchos 
altibajos de una a otra formación. 
Veremos que pasa. Cierra la sê  
mana un Chanca-Comercial en el 
que todo nace vislumbrar ventaja 
de la Comercial, máxime cuando 
una derrota le pondría todos sus 
anhelos en horizontes muy leja
nos. Por otra parte, el Chanca vie
ne funcionando bastante bien, 
creando muchos problemas * 
equipos teóricamente superiores y 
también haciendo acopio de pun
tos que quizá le permitan mejorar 
su actual clasificación. Con todo, 
a tenor de la tabla debiera vencer 

la Comercial. 
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BAJAS EN LA S. D. COMPORTELA 
(Viene de la página anterior) 

de marcos, millón y medio de dó
lares, pero es posible que tras el 
fracaso de la «estrella» alemana, 
el Club catalán rebaje la oferta. 

E L OS ASUMA F I C H A A 
M A C U A Y S E R R A N O 

E l Osasuna ha adquirido en pro
piedad a Macuá y Serrano, jugado
res del Real Madrid que ya actua
ron la pasada temporada en el Club 
navarro en calidad de cedidos. 

E l traspaso de ambos jugadores 
le ha costado al Osasuna 6.750.000 
pesetas. 

E n principio, el equipo navarro 
ofreció cinco millones por Macuá 
y Serrano, cifra que el Real Ma
drid no aceptó pidiendo nueve mi
llones. Tras dos semanas de con
versaciones entre ambas directivas 
se ha llegado a la cifra de indicada 
de 6.750.000 pesetas. 

Antes de iniciarse las conversa

ciones con el Real Madrid, el Osa
suna ya quedó de acuerdo con am
bos jugadores que ficharán en plazo 
breve. E l contrato les ligará al Osa
suna por tres temporadas y en la 
primera de ellas cobrará cerca de 
1.300.000 pesetas cada uno. 

Varios han sido los equipos de 
Segunda División que se han inte
resado por Macuá y Serrano. Inclu
so el Español llegó a solicitar los 
servicios de Macuá. 

E L JOVEN 

t DON CARLOS ANDINA PENAS AD 
Falleció en accidente de carretera el día 21 de junio de 1978, a los 22 años de edad, confortado con 

los Auxilios Espirituales 
D. E. P. 

maMa SnÍÍí5«dre?'.P,ranBISe0t Atldina- l Penabad' ármanos, José Luis/Antonio y Francisco; her-
mana política, Josefa Barcia Fernandez (viuda de Andina); abuela, Esperanza Otero Dorrego (viuda 
de Andina); sobrina, tíos, primos y demás familia, . 9 

RUEGAN-una oración por su alma y la asistencia a los funerales que por su eterno descanso se 
celebraran en la iglesia parroquial de Ribadeo hoy. viernes, día 23, a las CINCO de la tarde, y a la 
más expresivas gracias Cementerio que se efect«ará a continuación; favor por el que anticipan las 
parroquial""83 Sabatina se dirá mañana. sábado, día 24, a las NUEVE Y MEDIA de la mañana en la 
SIETE^MEülA^rfa^aTde18 ÍgleSÍa COnventual de Santa Clara tendrá lugar el día 30 de junio a las 

Riba'deo, 23 de junio de 1978 

EL JOVEN 

t Garlos Francisco Andina Penabad 
(Alumno de 3.° de Magisterio) 

Falleció el día 22 de los corrientes, a los 22 años, después de r e c i b í los Santos Sacramentos y la 
bendición de Su Santidad 

D. e. p. 

E l Director, Claustro de Profesores, personal administrativo y subal
terno y alumnos de la Escuela Universitaria de E. G. B. de Lugo, 

RUEGAN una oración por su alma y la asistencia a la conducción del cadáver y funerales actos 
que se celebrarán en la parroquial de Ribadeo, hoy, día 23, a las CINCÓ de la tarde: favores que 
agradecen. ^ 

Lugo, 23 de junio de 1978 
NOTA.—Saldrá un coche a las DOS Y CUARTO de delante de Magisterio de Lugo para las 

personas que deseen asistir a dichos actos. ^ 

EL JOVEN 

t Garios Francisco Andina Penabad 
(Educador del Colegio "Alonso Vega") 

Murió en accidente de circulación el 22 de junio de 1978, a los 22 años, después de recibir los Santos 
Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D. €. P. 

La Obra Social Mensajeros de la Paz, dirección, educadores, traba
jadores y todos los niños y jóvenes del Centro, 

RUEGAN una oración por su eterno descanso y agradecen su asistencia al funeral de entierro y 
conducción, actos que tendrán lugar a las CINCO de la tarde de hoy, día 23, en la parroquial de Ribadeo. 

Lugo, 23 de junio de 1978 

PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA 

t Doña Josefa López González 
Que falleció el día 23 de junio de 1977, en su casa de Proveiros - La Parte - Monforte, a los 75 años, 

después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 
D. 6. P. 

Su esposo. Benigno Vilaboa Quiroga; hl|o, Manuel Vllaboa López; hija política, María de! Pilar 
Gómez Rodríguez; nieto, Manuel Angel Vilaboa Gómez; sobrinos, primos y demás familia, 

AGRADECEN a sus amistades y personas piadosas una oración por su alma y la asistencia al 
funeral de Aniversario, que se celebrará mañana, sábado, día 24, a las S I E T E Y MEDIA de la tarde, 
en la iglesia parroquial de Ribas Pequeñas. 

Monforte de Lemos, 23 de junio de 1978 

NOTA —A las SEIS Y MEDIA de la^ tarde saldrá un ómnibus de Monforte (Calle Doctor Casares; 
frente al Asilo de Ancianos), pasando por el Puente de la Virgen, Ribasaltas, Aspera y Ribas Pequeñas', 
para las personas que deseen asistir a dicho acto. 

PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA 

t Í A MARIA DIAZ SILVA 
Que falleció el día 24 de junio de 1977, en su casa de Gallegos, a los 80 años de edad, después de 

recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D. E . P. 

Sus hermanos, Pilar, Josefa, José (Guardia Municipal), y Jesús; hermana política, Concepción Váz
quez; sobrinos, Concepción González Díaz y María Jesús, Rosita, Jesús, Concepción y José Díaz Vázquez; 
sobrinos políticos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y demás pei'sonas piadosas, una oración por su alma y la asistencia a 
la función de Aniversario, que se celebrará el día 24 de junio, a las DOCE de la mañana, en la iglesia 
parroquial del Sagrado Corazón; favores que agradecerán. 

Lugo, 23 de junio de 1978 

™ÉIÍ 
Nombres de gran prestigio futbolístico 
f o r m a r á n en l a s s e l e c c i o n e s 
• SE ENFRENTARAN EL S A B A D O , EN 

SARRIA, PARA EL "TROFEO SAI! JUAN" 
SARRIA.— (De nuestro corres

ponsal, VILLARABID) . 
E l ambiente ante el Trofeo San 

Juan aumenta y la cosa no es 
para menos. Cuando en la villa 
se conoció la lista de hombres que 
formarán en los dos equipos, se 
comprobó que efectivamente, el 
éxito del pasado año puede ser 
superado. E l sábado, día 24, a las 
6 de la tarde, se jugará el primer 
encuentro. 

La selección norte estará com
puesta por Matopet, Belló, Luis, 
Manolete, José Luis, Vales, Loure-
da. Lámelo, Chapela, Pellicer, Be-
ci, Nanuco, Machicha, José Julián 
y Villanueva. Como entrenadores 
están Nanuco y Lámelo. 

La selección sur la formarán: 
Pereira (hoy en el Valencia) Cha-
nel, Tucho de la Torre, Suso, Or-
dax, Valdés (pertenece aún al Bur. 
gos), Ufarte, Bolita, Veloso Pan
cho, Puskas, Roldán, Nito, Claudio, 
Barros y Lezcano. Puede aúi ha
ber sorpresas sustanciales pero en 
vista de lo que pasó el pasado año, 
no se atreve Peña a dar más nom
bres... , 

E l entrenador de la selección 
del sur, será Viesca, persona, jun
to con Veloso, Las Her as, Lámelo 
y algunos más, sobre la que recae 
la responsabilidad de traer a mu
chos de estos famosos del fútbol, 
easo de Puskas. 

Antes de dar comienzo a este 
encuentro se efectuará la entrega 
de trofeos a los clubs participan
tes en el campeonato juvenil lo
cal, que acaba de finalizar. Todos 
ellos saltarán al terreno de juego 
debidamente uniformados con los 
colores de los clubs que defendie
ron en el campeonato. Habrá pre
mios para los campeones, máximo 
goleador, etc., etc. O sea, que to
dos tendrán trofeo. 

Como decíamos ayer, quienes 
pensaban de que el trofeo San 
Juan de fútbol peligraba, se equi-
vocaron. Creo que este año se ele
va incluso de categoría. 

— x O x — 
También tenemos que hablar del 

partido que se juega el domingo, 
día 25. La Sarriana reforzada y 
probando ya algunos chicos cara 
a la próxima temporada, se en
frentará a una selección en la que 
figurarán, entre otros, los siguien
tes jugadores: Del C. D Lugo, Do. 
si, Alvarez, Tito, Charly, Domfn-
guez y Félix. Del Club Lemos, Ku-
balita, Tatá, Seara, Miguel y To
rres. Del Milagrosa, Otero y Mon
cho. 

Creemos que no carece de im-
portancia tampoco este encuentro, 
especialmente en lo que respeta al 
equipo sarriano, que presentará 
ante su afición caras muy cono
cidas y que muy posiblemente pa
ra fechas próximas ya pueden ser 
jugadores sarrianos. 

Ahora solamente queda el que 
la climatología ayude y que el afi
cionado preste apoyo a este acon
tecimiento por doble partida, que, 
nos consta, hizo falta un sinfín 
de sacrificios para conseguirlo. 

PUSKAS NO PODRA 
VENIR A SARRIA 

Ha fichado por el 
Panatmalkos 

SARRIA.— (De nuestro corres-
oonsal, V I L L A R A B I D ) . 

Puskas, que iba a formar par
te del combinado de la zona sur 
que disputará, mañana en nuestra 
v lia el "Trofeo San Juan", y en 
el que alinearán destacadas f i 
guras, no podrá acudir porque ha 
finhado como entrenador del Pa-
tifctinaikos. equipo al que ya ha
bía preparado, y hoy sale con di-
ucción a Grecia. 

Pancho Puskas ha ^ tenido la 
delicadeza de comunicar al pre
s ien te de la Sarriana. Antonio 
Pf ña, es imposibilidad, lo que es 
de agradecer en un hombre de su 
tslla y prestigio. 

ACLARANDO CIMTAS DUDAS SOBRE LA PESCA 
DEL CANGREJO EN EL COTO DE QUINTE 

La Jefatura Provincial de Lugo, del Instituto Nacional para 
la Conservación de la Naturaleza nos envía, para su publicación, 
la siguiente información: 

"Con el fin de aclarar ciertas dudas que al parecer han sur
gido con motivo del anuncio publicado el pasado día 20 en la 
Prensa local, para la pesca del cangrejo en el Coto de Quinte, se 
desea hacer constar: 

1. ° Que lo mismo que para la expedición de permisos en la 
pesca de la trucha, las casas expedidoras existentes eran las del 
Bar Gran Vía, en la carretera de Madrid, Bar Armonía en la calle 
Cedrón del Valle y la casa de Basilio Liz en Cerceda <Corgo), estas 
casas continúan expidiendo permisos para la pesca del cangrejo. 

Ahora bien, con el fin de poder atender a las distintas peti
ciones y siendo el número total de permisos que se podrán despa
char el de 88, de éstos el 50 por 100 se despachará en la Jefatura 
Provincial durante los lunes y martes de cada semana, enviando 
a las citadas casas expedidoras el 50 por 100 restante los martes 
por la tarde, para que se despachen los que les corresponde más 
los sobrantes si los hubiere del 50 por 100 reservado en esta Je
fatura. 

A fin de que la casa expedidora más alejada y que se encuen-
tra al final del Coto disponga de un número mayor de permisos 
para atender a la zona Sur de la provincia toda vez que los pesca
dores de la zona Norte ya tienen que suministrarse de ellos a su 
paso por la capital, esta Jefatura ya tenía ordenado que del segun
do 50 por 100 se distribuyesen de tal forma que el 10 por 100 fuese 
para cada una de las casas expedidoras de la capital y el 30 por 
100 restante en la casa de Cerceda (Corgoj. 

2. ° La distancia a que se refería el apartado 3.° del citado anun
cio ya mencionado, debemos aclarar que la máxima a ocupar por 
pescador será de 100 m. debiendo dejar 50 m. libres entre pesca
dor y pescador, así como que el número de retales a emplear será 
como máximo el dé 8". 

C L U B F L U V I A L 
Hoy, viernes, se hará entrega de los diplomas a los alumnos 

asistentes a las clases de Natación que en la Piscina Olimatizada 
de este Club Fluvial se vinieron impartiendo en los últimos meses 
en un número superior a 400, se convoca a todos ellos al acto que 
tendrá lugar a las 7 de la tarde, en las instalaciones del Club. 

Lugo, 22 de junio de 1978 
LA JUNTA DIRECTIVA 
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anuncios ñor naianras 
Automóviles J H 

ACADEMIA AUTO GUIA. Apren
dizaje garantizado en ciudad, en 
carretera. Muñoz Grandes. 75. 
Teléfono 22-02-42. 

M E R C E D E S 240 D, 3.0, 5 cilindros. 
Nuevo. Sport-Auto. 

M E R C E D E S 220 D. Motor 0 kilóme
tros. Sport-Auto. 

M E R C E D E S 220 D. Nuevo. Muchos 
extras. Sport-Auto. 

M E R C E D E S 200 D. L U - D Sport-
Auto. 

M E R C E D E S 350 SL, deportivo, nue
vo, 2 capotas. Inyección electró
nica. 

M E R C E D E S 250 SL , automático, 
inyección. Sport-Auto. 

SPORT-AUTO, coches nacionales 
todas las marcas, y modelos . a 
precios de "saldo". 

SPORT-AUTO, también le recoge 
. su coche y le da facilidades. 

AUTOS R A L L Y , compra - venta-
cambio automóviles usados. Ge
neral Mola, 19 Lugo Teléfono' 
21-84-26 Concepción Arenal, 34. 

„ Monforte de Lemos Teléfono 
40-29-31 Urbanización Cantarra-
na, Vivero Teléfonc 56-06-11 

AUTOS HERMANOS - VAZQUEZ. 
Compra, venta, cambio automó
viles. Plaza Obispo Odoario. Te
léfono 21-44-26. 

AUTOS BERNARDO. Compra
venta - cambio. Vehículos usados. 
Avenida Coruña, 69. Teléfono 
21-87-61 y Serrano Súñer, 22-24. 
Teléfono 21-66-93. 

AUTOS NIKE. Compra - venta. A l 
quiler sin conductor. Cedrón del 
Valle. 33 Teléfono 22-07-58. 

A l ' T O S GOVA rtegente/car AU 
tomóvlles sin conductor Coches 
impecables 40 oficinas en tod; 
España En Galicia Lugo Fiuiü 
de Aiaa S. reietonc 21-18-00 ' 
21-18-71 La Coruña Santiago / 
Vigo 

VENDENSE bajos y pisos Infor
mes: Construcciones Jaime Ló
pez. Teléfono 21-31-99 y 42-20-81. 

Bolsa de la Propiedad 
KD esta sección umcamenu 
podrán publicai SUÍ anuncios 
los agentes colegiados de la 
Propiedad Inmobiliaria y los 

propietarios df fincas 

AUTOS GENARO. Vehículos 
ocasión. Avenida Coruna. 120 
122. Teléfono 21-83-87. 

P A R T I C U L A R Renault 4-L. Su-
per. Teléfono. 21-72-28. 

OPORTUNIDAD, vendo Seat 127, 
dos puertas lujo, sefhinuevo, ga 
rantizo tres meses, doy facilidades, 
Informes: Cedrón del Valle;, 32-1.° 
derecha. 

^ ^ W . v v W ^ ' " " ¿ ' S y Z g ^ 

wtL Alquileres J B 

S E A L Q U I L A piso, zona parque. In
formes: Dr. Castro. 11-bajo. 

P E L U Q U E R I A D E SÍESíORAS, al-
güilo local céntrico, para esta in
dustria: Teléfono 21-72 -36 (de 
2,30 a 3). 

A L Q U I L A S E pisó- amueblado a es
trenar, zona Parque. Teléfono 
•21-31-93. 

A L Q U I L A S E local comercial, 35 
metros cuadrados. Informes: Ger
mán Alonso, 12-2.°. 

EN L A CORUÑA (Santa Cruz) a l 
quilo apartamento amueblado 
mes julio. Telfs. (981) 25-75-62 
y (981) 22-27-83. 

A L Q U I L A N S E bajos comerciales y 
es. Teléfono 22-17-79, 

VENDO en Polígono " L a Perve-
doira", viviendas unif amillares 
en linea y chalets. Informa: 
Castro Gü. Teléfono 21-16-46. 

SE VENDE propiedad de 26.000 
metros cuadrados, sita en E n -
trambosríos —San Juan de A l 
to— Lugo. Informes. Teléfono: 
22-22-16. De 11 a 2. 

T A P I A C A S A R I E G O . Se vende pi
so. Inmediaciones playa. Teléfo
no. 21-73-51 de Lugo. 

VENDO pisos en construcción. 85 
m.2 útiles. Plaza Ejército Espa
ñol, Informes: Calle Quiroga, 
13-1.°. 

SE VENDE casa-campo, con te
rreno de 2 hectáreas, en Santa 
Leocadia de Parga. Para infor
mes: Teléfono 88 Parga. 

A L V A U T O seriedad, g^mntia 
en compra venta, cambio toda 
clase modelos coches usados. Ca
lle Chantada. 7. Lugo. ?1 89-14. 
San Roque 25 Rlbadec 

V E N D E S E , 1.430-P Diesel y Citroen 
Azan-6. Teléfono 21-72-20. 

P A R T I C U L A R vende Renault-12, 
como nuevo. Teléfono 21-43-96. 

V E N D E S E 850-normal. Informes: 
Teléfono 21-71-67. Lugo. 

V E N D E S E R-12 S, particular a par
ticular, como nuevo. Informes: 
Teléfono 22-06-48. 

OCASION - S U P E R M E K t ADU 
vehículos de ocasión en su con
cesionario Pord de Lugo, Cereijo 
Hermanos, Avda. Coruña, km. 
515. Lugo. Teléfono 21-49-36. 

A L Q U I L A S E piso céntrico para 
oficinas. Teléfono 21-22-97 

SOYUVE alquila supermercado en 
funcionamiento. Telf. 21 -13-26. 

S E ALQUILA local propio para es
tudio o Academia. Razón. Porte
ría Nóreas, 15. 

V E R A N E A N T E S . Alquilo piso nue
vo, playa Sada. Todos los servi
cios. Teléfono, 21-39-70. 

ALQUILO piso temporada de ve
rano. Céntrico, " S A N AN
D R E S " llamar de 3 a 5 tarde. 
Teléfono 22-84-77. L a Coruña. 

PAZ GONZALEZ alquila piso con 
calefacción y garaje.. Teléfono 
21- 42-70. 

S E A L Q U I L A piso, totalmente 
amueblado, a estrenar. San Mar
cos, 6-1.° derecha. 

S E A L Q U I L A bajo. Informan: Te 
léfono 22-04-15, de 1 a 3 

A L Q U I L A S E PISO amueDiado, as
censor, garaje, la mejor zona. 
22- 39-03. 

A L Q U I L O habitaciones amuebladas, 
para matrimonios y chicas. Te 
léfono 21-11-99. 

SE A L Q U I L A piso amueo.ado en 
La Coruña. Avisar al 22-09-79 de 
Lugo. 

A L Q U I L A S E local comercial. I n 
formes: Germán Alonso 12-2.°. 

Í^\\N\V^"> ^ ' r ^ ^ y y / í ^ 
Fincas y Solares 

NUSTEZ TORRON vende casas, so
lares, fincas, pisos. Santo Domin
go. l-I.P 

VENDENSE pisos, 90 metros cua
drados, calefacción, portero. Or-
tiz Muñoz. Telerono 21-48-74 

SÉ VENDEN tincas Dlen situa
das, a 10 kilómetros de Lugo. 
Buen acceso. Desde 150 pesetas 
m.2. Telfs. 22-28-93 y 21-12-19. 

L A Y B E traspasamos Caíé-Biar 
con vivienda, en zona residencia. 

VENDO granja vacuno de raza 
Prisona. a 12 kms. de Lugo, dando 
a carretera comarcal, con 14 hec
táreas de prado en una pieza, y 
edificaciones para 90 reses. Infor
ma: Manuel Castro Gi l . C/ Pon
tevedra, 1. Teléfono 21-16-46. 

EN CORUÑA, apartamentos ter
minados, frente a Playa Bastia-
gueiro. Teléfono 63-56-69. 

VENDO apartamSitos frente pla
yas Santa Cruz, Mera y Santa 
Cristina. Razón: Telf. 23-51-65. 
L a Coruña 

P A R T I C U L A R vende piso excelen
te situación, calefacción, garaje. 
Teléfono 21-75-71. 

S E VENDE finca, 6.300 m,2. frente 
N - V I . Teléfono 21-67-99. 

VENDO CASA n.0 5, en calle Dr 
Castro, bajo y dos pisos libres. 
Informes, en el bajo. 

R I V A S Agencia Propiedad i n 
mobiliaria, le ofrece pííra su 
compra pisos terminados y en 
construcción en distintas zonas, 
superficies y precios. Fincas pa
ra chalets y naves industriales. 
Bajos en venta, traspaso o a l 
quiler. Consúltenos en nuestras 
oficinas. Campo Castillo, 18-1.° C. 
Teléfono 21-59-98. 

S I UD. no necesita un piso gran
de y quiere gastar poco dinero 
piense en un apartamento. R i -
vas tiene para Vd. muchos de 
distintas superficies, bieo situa
dos y a precios muy interesantes. 
Teléfono 21-59-98. 

F U R G O N E T A Jeep-Ebro. Pocos kl 
lómetros, vendo o cambio por tu
rismo. Teléfono 21-72-28. 

D E P A R T I C U L A R a particular se 
vende Simca 1.200 G L . S>5minue 
vo. Preguntar de 9 a 2 teléfono 
22-38-12. 

VENDO Simca 1.301. 160.000 pesê  
tas. Buen estado. Telf. 22-39-71. 

P A R T I C U L A R vende 124, Qocn¿-.kl' 
lómetros. Teléfono 21-84-19. 

EN URBANIZACION C o v a 
Moure (Playa de la Areoura> 
er Bureia, se vende chalet, v dos 
parcelas de 743 m2 v 843 m2. 
Informes en teléfonos de B u -
reia 58-07-29 y 58-00 66. 

VENDO piso 2.°. casa número 10, 
Avda General Mola. Informes: 
Teléfonos 21-10-83 y 21-57-47 

S E VENDEN pisos desde 2.250.000 
a la altura de Pinanzauto. F a 
cilidades. Informes: teléfono 
21-15-52. 

L A Y B E , piso en C / . Chántada, 3 
dormitorios, comedor, cocina, ba
ño, todos los servicios. 

S E VENDE casa número 42 sita en 
la plaza de Obispo Odoario. I n 
formes: teléfono 22-22-16 de 11 a 
2, 

S E VENDE piso. José iiUis ue Arre, 
se, 26-3.0-C. Informes mismo. 

S E VENDEN pisos y locaJes co
merciales en Puerta Sfuitiago. 
Informes: Calle Vivero, 2-Bajo. 

VENDO parcelas para chalets con 
todos los servicios, en "Polígono 
de la Tolda" Informes: Castro 
Gi l . Teléfono 21-16-46. 

O R T E I N vende pisos en construc
ción, entrada 325.000 pesr! as res
to grandes facilidades, Avenida 
Coruña. Informes: San Pedro 
7-1.°. 

O R T E I N vende piso Río Navia, 
grande, poco pasillo, sin, gastos 
extra. Informes: San Pedro 7-1.°. 

O R T E I N vende pisos calle Aneares, 
terminados, distintas superficies'. 
S a n Pedro 7-1.°. 

EN B U H E L A 
Se venden pisos. Entrega in
mediata. Tres dormitorios, sa
lón, cocina, dos baños, cale
facción central, garaje, tras
tero. Parquet primera calidad. 
Baños y cocina, azulejo seri-
grafiado. Cocina amueblada 

F A C I L I D A D E S 
Informes: 

Telfs.: 580101 y (985) 5b5f992 

S E VENDEN dos chalets en 
construcción, vino jumo Esta
ción Servicio Miño, con estruc
tura terminada; otro zona de 
Rábade con finca cerrada. Pre
cio muy interesante. Rivas. T e 
léfono 21-59-98. 

50.000 PESETAS 
DE ENTRADA 

Zona San Roque. Lugo. En 
Ribadeo, Avda. de Asturias. 
Informes: Plaza Comandante 
Manso. 11-1,° Dcha. «otario 
de lunes a vienkts: De 10 a 1 
f de 4 a 8. Sábados de 10 a 1 

EN MIÑO 
se venden pisos a 100 metros 
de la Playa Grande. Infor

man: teléfono 78-22-80 
L A CORUNA 

OCASION: E n Miño, venta de pi
sos. Informes. Teléfono 78-28-52. 

SE VENDE en Vilacendoy-Reca
maos, casa y fincas col i-itérales 
(2 kilómetros y medio al puente 
Hombreiro). Isauro López Bello. 
Teléfonos: Particular 83, oficina 

19. Guitiriz. 

EN LUGO se vende, piso 1.° en 
Ruanueva, 109-111. Isauro López 
Bello. Teléfonos: Particuiar 83, 
oficina 19. Guitiriz, 

P A R T I C U L A R , vende piso soleado, 
zona Residencia. Ascensor, calo-
facción. Teléfono 21-81-37. 

VENDO parcela en Matodo&c con 
nave porcina y establo vacuno, 8 
hectáreas prado regadío v más 
dependencias. Informan- Eladio 
Añilo o teléfono 21-18-86. Lugo. 

VENDO bajos comerciales, pisos 
modernos, céntricos. Facilidades. 
Informes: Río Neira, 21, entre
suelo. Telfs. 22-23-83 y 22-08-78 

S O Y U V E vende pisos, fincas y 
propiedades. Calle Nóreas 15-2.°. 
Teléfono 21-13-26. 

L A Y B E , vendemos piso amplio en 
C / . Jañez (R. Perreiro), termina
do, todos los servicios, consúlte
nos, Ruanueva, 13-bajo. 

L A Y B E , piso de ocasión en C / . de 
las Huertas, amplio, muy solea
do. 

L A Y B E , vendemos piso en C / . Ge
neral Mola, 135 m.2, todos los ser
vicios. Informes: Ruanueva, 13 
bajo. 

L A Y B E , vende piso en C / . Prima
vera, todo exterior, con oalefac 
ción, ascensor y plaza de gara
je. 

L A Y B E , vendemos pisos en cons
trucción C / . Pilar P. de Rivera, 
de 97 a 107 m.2, todos los servi
cios. Informes: Ruamieva. 13. 

VENDO pisos, bajos comerciales, 
solares, fincas. Agencia Paro. C a l 
vo Sotelo 24-baJo. 

V I L L A L B A : Hermosa finca, super
ficie 20.000 metros cuadrados. 
Facilidades 3 años a razón de 
20.000 pesetas mes. Directa de 
propietario se informa sin com
promiso. Apartado de Correos, 
número 332. Lugo. 

< SE VENDE piso a estrenar, fací- \ 
f lidades. Edificio E l Puente, 1.0-D. S 
< Sarria. Informes en el nrsmo. S 

O R T E I N traspasa Cafetería-Res
taurante, mucha clientela. Infor
mes: San Pedro 7-1.°. 

O R T E I N vende piso siete habita
ciones, céntrico, terminado, gran 
trastero, buen precio. Informes: 
Son Pedro 7-1.°. 

P ISO en calle Rio Eo, todo exterior 
Informan: Teléfono 21-64-95. 

S E VENDEN FINCA» aesde 
3.000 m.2, a 9 K m . de Lago, con 
frente a carretera. Telf. 21-7^-17 

EN V I V E R O , se vende la casa nú
mero 37 de la Avenida dt Lour
des. Informan sus proointanoa 
señor Cora Reixa, Tuy 44-2.°-
derecha. Lugo, o María Manuela, 
de Cora de R. Delgado, Dr. Gó
mez Ulla, 4 Madrid (28) 

> VENDO dos pisofe, en zona San 
$ Roque, buen precio, con cale-
> facción y ascensor. leiéfonos 
\ 22-37-37 y 21-24-34. 

OTECA Oficina Técnict» Agríco
la. Mediciones particiones, m-

; formes indicíales, administración 
de fincas. General Franco 7-4.° 
derecha Teléfono 21-20- 99. 

VENDENSE dos fincas en Villaeste-
be junto Maderas Besteiro. Tnfor-
més: Montirón 85-4.a-izquierda, 
portero automático. 

SE VENDE propiedad con dos ca
sas. Entre Friol y Sobrado de los 
Monjes. Informes: Telf. 22-22-16. 
Lugo. 

VENDO bajo con sótano, calle 
Cedrón del Valle 18. Informes: 
Cafetería Madrid. Telf. 21-60-01. 

VENDO 0 
CAMBIO PISO 

A estrenar en Sarria, de 110 
m.2, agua caliente y calefac
ción central, por piso en La 

Coruña o terreno en sus 
proximidades 

Telf. 26-94-12 - - L a Coruña 

VENDENSE pisos, codos tos servi
cios, terminados v en construc
ción, soleados, acogidos. Dalos co
merciales de 175 a 1.600 metros 
cuadrados v plazas de garaje Sa
lida 2 calles. Telf. 22-17-79. 

S E VENDEN 19 fincas de 2.000 
a 3.000 m.2 dotadas de agua 
luz. con acceso a las mismas, 
zona muy próxima a Lugo y 
mu; bonitas para poder hacer 
su casita unifamiliar luíorma-
ciones y venta, llamando 1 te
léfono 22-07-66 - 22-07-6Í ofi
cinas Antonio López Paradela, 
en General Mola, número 65-1c 
Lugo. Absténganse curiosos 
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r anuncios por palahr^s-] 
VENDEN pisos buena situa

ción. Informes: Telf. 21 43-78. 

gOYUVE vende bajo preparado, 
propio para exposición, decora
ción. Teléfono 21-13-26. 

gOYUVE vende chalet en Barrei-
ros Informes: Nóreas. 15 - 2.° 

VENDO bajos y pisos terminados 
y en consítrucción. Telf. 22-01-16. 

SADA-FONTAN, se vende casa 
Telfs. 981-26-34-58 y 981-28-31-79. 

PAZ GONZALEZ vende piso a ex-
trenar por poco dinero. Teléfo
no 21-42-70. 

OCASION: Vendo piso frente Pa 
bellón Deportes portal 4-3.0-A 
cuatro habitaciones salón-come
dor, cocina tendedero, cuarto ba
ño, cuarto aseo, calefacción cen
tral, ascensor, plaza garaje, pre
cio 2.300.000. Informan: Teléfono 
21-18-65. 

Traspasos 

SE TRASPASA Café-Bar Restau
rante, mucha clientela. Teléfo
no: 21-28-06. 

TRASPASASE Bar Chus, en Cas
tro de Riberas de Lea, frente ga
solinera. Informes, mismo. 

SE TRASPASA mercería. Recátelo, 
20. Se puede poner otra cosa. 

Demandas 

Colocaciones 

IMPORTANTE empresa ae esta 
provincia, necesita: Ebanistas: 
Sueldo a convenir. Informes: Ofi
cina de Empleo del S E A F / P P O . 

, Calle General Mola, 65. Lugo 
Oferta n.0 4.228. Telf. 33-^0-44. 

ECONOMISTA o ücenciaao E m 
presariales, con experiencia en 
Administración de empresas. L l a 
mar teléfonos 21-84-47 y 21-41-80. 
(Ite cuatro a siete tardes) 

í 
SE N E C E S I T A oficial peJuqueria. 

Informes: Oficina de Empleo del 
SEAÍy PPO. C / . Generai Mola. 
65. Lugo. Oferta: 4.230. 

f ^ I Compras 

SE COMPRA toda clase de papel 
y cartón usado. Llamar teléfono 
39i-00-30. Rábade. Se recoge a do
micilio. 

S E N E C E S I T A empleada de bogar, 
para todo el día. Avda. Coruña, 
226-1.° derecha. 

S E N E C E S I T A chica fija o manda
dera todo el día. Telf. 22-38-58. 
Calle Dr Fleming, 1-6.° Dcha. 

S E N E C E S I T A señora íija para 
cuidar niña. Teléfono 22-33-05. 

D I R E C C I O N E S mano 0 traquina. 
Pagamos hasta 1.000 pesetas 
diarias. Escribir Cruzada Verde 
Internacional. Balmes, 246. Bar
celona -• 6. 

S E N E C E S I T A chica. Ruanueva, 4 
primero. 

N E C E S I T A S E chica. Telf. 22-37-02. 

N E C E S I T O chica fija, doy las tar
des libres. Informan: Donda Caí
dos, 2. 

¿TIENE Ud. coche y es represen
tante? Puede vender producto 
compatible, venta en estaciones 
servicio, gasolineras de muelles, 
cuelga-mangueras. Comisión 1,5%. 
Apartado correros 34.008 Madrid. 
J . Crespo. 

COMPAÑIA D E SEGUROS, preci
sa nombrar agentes en Lugo y 
provincia interesados escribir al 
apartado 310 de Lugo. Se contes
t a r á n todas las cartas. 

GANE D I N E R O haciendo seguros. 
Interesados llamar al teléfono 
21-15-71, de 9 a 2. 

30.000 M E N S U A L E S trabajando en 
casa. Pagamos a l contado Escri
bir. A L B A . Enamorados 23. Bar
celona, 13. 

N E C E S I T O chica de 11 a 12 y me
dia. Bolaño Rávadeneira, 23-3.° 
izquierda. 

Enseñanza aÉi 

BANCA - oposiciones - contabili
dad - cálculo. Preparación in
tensiva. Grupos reducidos. Gar
cía Abad. 18. Teléfono 21 55-51. 

ACADEMIA R E A . Clases particu
lares de peluquería. Rúe Paxari-
ños. 55-1.° 

C L A S E S , durante el verano, de gui
tarra y otros instrumentos de 
cuerda y solfeo. Informes: Bazar 
el Arco-Iris. Teléfono 21-15-82. 

| C . I . L . Inglés, trances, aieman. 
Ruanueva. 25. Teléfono 21-89-31 

ACADEMIA O C O L E G I O . Se 
¡ofrece profesora para dar cla-
¡ses de E.G.B. , Secretariado, T a 
quigrafía, Teléfono 22-32-84, de 
1 a 5 de la tarde. 

Hallazgos JÉS 

H A L L A Z G O colgante pulsera. Lla
mar 22-14-87 de 2 a 3,30. 

Varios l i 
P I N T U R A S . Pidan presupuesto Te-

iéfono 21-64-15. Decoraciones Ga
licia. 

MOQUETAS. Desde 225 pesetas me-
tro cuadrado. Decoraciones Ga
licia. 

D E T E C T I V E S ALM1 número 4, 
conductas matrimoniales, prema
trimoniales, laborales, etcétera. 
Teléfono 21-74-09. 

IOSE VAZQUEZ A R E S . Especiali
dad en empapelados y síntasol. 
Teléfono 21-40-78. 

P A P E L E S pintados. Todós los mues
trarios nacionales 40% de dea-
cuento en Decoraciones Galicia. 
José Antonio, 5. 

GRANDIO especialidad en pintura 
en general, moquetas y sin taso!. 
Teléfono 21-50-49. 

P I N T U R A S en general. Alfonso 
Vázquez Ares. Calle Portugal, 31. 
Teléfono 21-55-97. 

E N sus viajes « Madrid, Hostal 
Pizarro "dos estrellas", calle 
Pizarro. 14. Teléfono. 2319158. 

L A B O R E S a ganchillo 
21-80-51. De 10 a 2. 

.Telefona 

Ventas j k t k 

S E VENDE mostrador para bar, i 
metros. Informes: Calle Prado, 
24-2.° Izqda. 

"•APEL impreso para envolver, co
mercio todos ramos. Solicite ta
rifa y muestrario. Telf. 21-26-79, 

OCASION. Véndese máqiuna re
gistradora, marca "Sweda'V se-
mlnueva. Bar Mirador Rosalía. 

S E VENDE farmacia en Lugo ca
pi ta l Infornes personajes en ei 
Colegio Farmacéutico. 

V E N D E S E hierba varios prados. I n 
teresados pasen por casa n.*» 2S 
de Mougán. José Rodríguez Váz
quez. 

E S T A N T E R I A M E T A L I C A 
nida Carlos Azeárraga, 9. 

AV€-

Una feria anliterrorismo en París 
(Viene de última página) 

secuestro. Uno de ellos está compuesto por »*» dis
positivo de alarma del tamaño de una cafa de ceri
llas que lleva la persona en peligro y por un maletín 
que lleva un empleado que puede estar hasta a 250 
metros de distancia. Si alguien aprieta la cajita 
—bien el portador o un agresor—, suena una señal 
en el maletín. 

En Francia se han vendido ya cincuenta de estos 
equipos, 49 a industriales y uno a un cantante que 
el vendedor no quiso identificar por lógica discre
ción. 

Otro dispositivo de alarma es tan sensible que se 
pone en marcha con un sencillo movimiento del bra« 
zo. No se recomienda para personas olvidadizas. 

Abundan los aparatos que revisan las cartas para 
descubrir si contienen bombas, que detectan la exis-
tencia de micrófonos o que avisan si está grabándose 
una conversación telefónica. 

La industria francesa ds seguridad, que inició su 
desarrollo en 1976, está en pleno crecimiento y mien
tras persistan las actuales condiciones parece que su 
futuro está asegurado. 

Mujer eres e» espejo donde 
se miran tus hijos: cuida tu 
instrucción Acude al Centro de 
Formación Familiar y Social. 

L A V I D A E S A S I 

Madrid-?» 
(Viene de •litima página; 

ceros pues entre veteranos y 
novatos andaba el juego. O 
en la mili, donde muchos co
mienzan a desconfiar del 
hombre después de las pri
meras novatadas. 

Teníamos poco con las tor
mentas de granizo que están 
cayendo en Madrid estos días 
y vinieron los de Donoso 
Cortés a subir el nivel de los 
ríos. 

José D E CORA 

(Viene de última página) 
E l presidente de la confe

rencia, señaló que el consu
mo de tabaco continua au
mentando especialmente por
que la costumbre de fumar 
se está extendiendo en los 
países no industrializados. 

L a gente de esos países 
asocian el fumar con una 
imagen de riqueza y decide 
imitar a los nabitantes del 
mundo occidental industria
lizado. 

Los datos ofrecidos en la 
conferencia señalan que tan 
solo Ta empresa norteameri
cana de tabaco Philip Morris 
fabrica 175 marcas de ciga
rrillos diferentes en 160 paí
ses. 

L a "Conferencia mundial 
para dejar de fumar", que 
tendrá una duración de tres 

días, está patrocinada per la 
Organización Mundial de la 
Salud. 

• POR BESUCON 
Un estudiante iraní dete

nido por besar en público di
jo a la policía que sólo se
guía instrucciones: el "bésa
me" impreso en una" camise
ta de mujer. ; 

E l estudiante dijo a ios pe
riodistas : " No pude resistir
me a la solicitud da la Joven 
y asi que la besé. ¿Es esto 
ilegal?". 

E l estudiante, que cuenta 
19 años, había regresacto re
cientemente a I rán tras tres 
años de estudios en Gran 
Bretaña. 

S i los padres de la mucha
cha se querellan el besucón 
podría ser condenado a tres 
meses de cárcel. 

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR 

t DON JOSE PENED0 PRIETO 
(Funcionario de la Excelentísima Diputación Provincial) 

Que falleció el día 25 de junio de 1977, a los 50 años, después de recibir los Santos Sacramentos y ¡a 
bendición de Su Santidad 

D. E . P. 

Su esposa, María Carmen Rodríguez Carballido (del Comercio "ABC); hermana, Enriqueta Penedo 
Prieto (Maestra de E. G. B.); madre política, Carmen Carballido iglesias; hermanos políticos, Gonzalo 
electricista), Juan (Repuestos Carballido), Manuel (Comercial Rocér), José, Alfonso, Elena y Edeimiro 
Rodríguez Carballido; tíos, sobrinos, primos y demás familia, 

AGRADECEN a sus amistades y personas piadosas una oración por su alma y la asistencia al funeral 
de aniversario que se celebrará mañana, día 24, a la UNA de la tarde, en la iglesia parroquial de San 
"o i lán . 

Lugo, 23 de junio de 1978 

E L SEÑOR 

t DON BERNARDINO CAMPOS PENA 
Falleció en Oviedo, el día 21 de los corrientes, a los 48 años de 
edad, confortado con los Santos Sacramentos y la bendición de 

Su Santidad 
D. E. P. 

Su esposa, María Felicitas Vázquez Castro; hijos, Jesús, José 
fina, Dolores y Rosario; hifos políticos, José, Fernanda, Gervasio, 
y Julio; padres, Manuel y Josefa; padres políticos, Hipólito y De
lores; hermanos, Angel, Amparo, Manuel, José, Jesús, Julio y Cla
ra; nietos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración por 
su alma y la asistencia a la conducción del cadáver y funeral de 
entierro actos que se celebrarán hoy, día 23, a las S IETE de la 
tarde, en la iglesia parroquial de San Vicente de Rábade; favores 
que agradecerán. 

Rábade, 23 de junio de 1978 
Casa mortuoria: Avda. Portugal, 74. 

EL SEÑOR 

t DON J E S U S L O P E Z C R E 6 0 
Falleció en su casa de San Julián de Castelo (Cervo), el día 22 del actual, a los 79 años, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de 

Su Santidad 

D. E. P. 
Su esposa, Concepción Prta Pena; hi¡o, José López Pita; hija política, Herminia Crego Casas; hermanas, Sabina, Adelina, José (ausente) y Dolores 

Ausente); nietos, Mary Fe, Pepe, Charo y José; bisnieta, María del Mar, 

RUEGAN una oración por su eterno descanso y la asistencia al funeral y conducción del cadáver, actos que se celebrarán en la parroquia de 
Estelo, hoy, día 23, a las CINCO de la tarde, favores que agradecen. ' 

San Julián de Castelo (Cervo), 23 de Junio de 1978 
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El esqueleto que fuma y bebe 

C ^oi o s o r ) 
£1 problema de FRIGSA 

Me parece correcto el planteamiento de la Corporación Muni
cipal con respecto al proyecto de CARCESA, léase FRIGSA para 
ios que no se actualizan. CARCESA proyecta una nueva industria 
integral, modernísima, y como base para la transformación, 
cuenta con los terrenos que hoy ocupa, que deben dar para la 
futura.. 

La idea es buena. No se trata de obtener beneficio alguno, 
sino de transformar. Pero ocurre que FRIGSA existe desde hace 
más de veinte años, y en veinte años suelen ser olvidadas mu» 
chas cosas. Por ejemplo, que la mayor parte de los terrenos 
fueron adquiridos en su momento por el Ayuntamiento para 
ayudar a la Instalación de la industria. 

—Y ahora el Ayuntamiento querrá recuperar aquellos terre
nos, pensará el lector, capaz de confundir una corporación mu
nicipal con una sociedad anónima. 

No es eso lo que piensa el Ayuntamiento, que tiene sobre 
todo en la cabeza la defensa de una industria que da bastantes 
puestos de trabajo y que no tiene por qué irse con la música 
a otra parte. Lo que pretende es simplemente obtener las 
garantías necesarias de que lo que vaya a obtenerse de los viejos 
terrenos, será invertido íntegramente en la fábrica nueva, y 
que la fábrica nueva no se vaya más allá del ámbito municipal. 
Siendo así, no habrá problema. 

Lo cual quiere decir que no habrá problema, porque ha de 
ser así, según nos garantizaron los responsables de CARCESA 
no hace tantos días. Y Lugo pasará a estar a la cabeza de las 
industrias cárnicas co nía industria más moderna, que en su día 
requerirá dos complementos que hoy nos parecen lejanos, pero 
si nos aplicamos, se aproximarán: la Facultad de Veterinaria, y 
el aeropuerto para exportar directamente la carne a las grandes 
capitales españolas. 

Si bien está subrayar lo negativo, siempre con intenciones 
constructivas, bien está subrayar lo positivo, que abunda menos. 

UN CARRO QUE ANDA 
Mañana echará a andar "O Carriño". Llegará hasta Piedra-

fita. Se trata, como ya he explicado en otras ocasiones, de acer> 
car formas elementales de cultura a la población rural. Habrá 
teatro —La Farándula, de Vigo—, recital, música, y una breve 
y amena charla formativa. 

Este primer experimento será interesante sin duda, y a los 
responsables les valdrá para perfeccionar sus ideas de convi
vencia. Recuerdo que uno de los primeros experimentos de este 
tipo en la Cuba revolucionaria fue llevar el cine a aldeas donde 
jamás lo habían visto. Mientras seguían en la pantalla las an
danzas de unos personajes cómicos elementales, ios guajiros 
eran filmados a su vez para medir sus reacciones. Y luego, 
encuentas. Las opiniones que daban eran increíbles. 

Aunque no se trata de gente del mismo nivel, es probable 
que los amigos del "Carriño" puedan dar aún con gentes que 
lo desconocen todo, y que se sorprenderán ante el espectáculo 
de "La Farándula". El éxito está en que se interesen por él, 
y por lo demás que se les ofrezca. Y que deseen, y pidan, la 
vuelta del "Carriño", que está dispuesto a recorrer todas las 
corredoiras de la provincia para acercar a los desasistidos un 
aliento de inquietudes y brindarles un estímulo para aprender. 

BOCELO 

ARTICULOS DE REGALO 
LISTAS DE BODA 

DROGUERIA CENTRAL 
Reina, 8 y 10 

Durante una tarde entera, este esqueleto bebedor y fumador 
estuvo sentado en la terrana de una céntrica cafetería de Ams-
terdam. Fue una broma pesada de un grupo de jóvenes, pero, 
curiosamente, tanto los parroquianos en las mesas vecinas como 
los transeúntes interpretaron el hecho como una eficaz llamada 
de atención sobre los peligros del tabaco y del alcohol. Casi 
todos ellos admitieron que, a la vista del siniestro Invitado, per
dieron las ganas de encender un cigarrillo o de beber una copa. 

En fin, una broma pesada pero útil.—(FOTOFIEL) 

l a v i d a es así 
• E L L A D R O N DENUN

CIO SU ROBO 

Un hombre que había ro
bado un coclu en León, de
nunció el hecüo en Valencia, 
indicando donde iba a dejar 
el vehículo. 

A primeras horas de ia tar
de, se recibió en la guardia 
de la policía municipai una 
llamada vescuchándose, po
co más o menos, las siguien
tes palabras: "Soy un ladrón, 
he robado un coche en León, 
y lo he dejado aparcado en 
la Avenida del Primado Reig, 
númeix) 13. Les ruego que 
acudan pronto a recogerlo, 
porque lo he de abandonar 
abierto, y su dueño dejó en el 
interior papeles y documentos 
importantesi No quisiera cau
sarle más perjuicios". Tras 
ello, explicó qué no era opor
tuno, lógicamente, indicar su 
ziombre, y señaló con detalles 
las características del vehícu
lo. 

Los agentes se trasladaron 
inmediatamente al lugar, en
contrando, efectivamente, el 
coche matrícula M-616.285, 
presuntamente robado en 
León, y que ofrecía todas las 
características descritas por 
el comunicante. 

E n torno a la extraña "au-
todenuncia", se ha iniciado 
las pertinentes averiguacio-
nes. - ' ~ 

f • ROBAN UNA CAJA DÉ 
C A U D A L E S 

" Se ha cometido ün robó en 
un almacén de cosméticos s i 
tuado en la calle Antonio 
Molle, de Mislata (Valencia). 

Se apoderaron dé una caja 

de caudales que se hallaba en 
el despacho del admitñstra-
dor. 

Realizadas las posteiiores 
averiguaciones por la policía 
municipal, se ha podido sa
ber que la citada caja de 
caudales sólo contenía reci
bos de clientes y unas llaves 
de un domicilio particular. 

• C I E N M I L M U J E R E S 
MAS QUE H O M B R E S 
E N L A POBLACION 
MADRILEÑA 

E l número lo mujeres resi
dentes en Madrid durante el 
año 1977, supera en cien m i l -

; al de hombres, según infor
man los datos facilitados por 
el padrón municipal de ha
bitantes de esta capital. 

E l total de habitantes en el 
curso del pasado año íut- de 
3.355.720,. de los c u a l e s 
1.737.068 son m u j e r e s y 
1.618.652 son varones. Esto 
supone un aumento de 33.260 
respecto al año 1976. 

Los nacimientos suct.didos 
en el curso de 1977 es de 
49.837, más del doble que el 
de defunciones que ascjende 
a 20.953. 

• L O QUE C U E S T A F U 
MAR M 

E l vicio de fumar cuesta a 
la Humanidad además de la 
salud, unos 800.000 millones 
de pesetas al año. 

Las cifras ofrecidas en la 
" Conferencia mundial para 
dejar de fumar" que se cele
bra en Nueva York, corres
ponden a l costo del billón de 
cigarrillos que se coijusumen 
anualmente en el mundo. 

(Pasa a la páp-ina anterior) I 

E l AGUA DE LOS 
UNIVERSITARIOS 

La última diversión de los 
universitarios madrileños con 
pasta, como para residir en 
el Colegio Mayor Santiago 
Apóstol, consiste en arrojar 
grandes cantidades de agua 
a Ies i peatones que tengan la 
osadía de pasar por debajo de 
sus ventanas en la calle Do
noso Cortés. 

Uno de los ciudadanos ma
drileños afectados por ei ines
perado remojón quiso protes
tar ante los responsables del 
colegio y un residente le 
quitó toda importancia di
ciendo que era lo normal, 
que eso de tirar agua a las 
personas era lo lógico tra
tándose de universitarios. Ya 
lo saben, desde mañana du
rante el descanso de los par
tidos del Mundial abien la 
ventana y descargan sus dos 
litritos de agua sobre el pri
mer túcense despitado al que 
no le guste el fútbol y se en
cuentre paseando tranquila
mente. 

Con unos universitarios de 
semejante categoría debería
mos preguntarnos si la cien
cia impartida en las actuales 
Facultades no da para más, 
o somos los españoles los que 
no damos para más. 

--Resulta verdaderamente 
vergonzoso --dice Encarna
ción Fernández Liébrez, una 
madrileña victima de ia llu
via universitaria— que unos 
hombres, si se les puede lla
mar asi, que están cursando 
estudios superiores, que qui
zá sean de esos que piden li
bertades, democracia y dere
chos, no sepan todavía dis
tinguir entre lo que es co
rrecto y lo que no lo es. 

Normalmente, la falta de 
otras diversiones ha llevado a 
los chicos de los pmb'os a 
imaginar retorcidos Juegos 
destructivos, cuya peor par
te la desempeñaban los pe
rros, gatos o joveneitas. y 
ahora, los universitarios se 
encuentran ea la misma si
tuación, sin las sanas diver
siones que garantizaba el 
franquismo: carreras de po
licías, asambleas tumultua
rias con gran surtido de le
siones, o románticas huelgas 
con motivo del Juicio de Bur
gos. Si antes tenían proble
mas con la policía social, hoy 
los van a tener con la crimi
nal, y la verdad, el cambio no 
los honra. 

La adrenalina de los ante
riores universitarios, además 
de descargarse con la policía, 
tenía institucionalizada su 
evacuación mediante las no
vatadas o rito prehistórico 
que habría de sufrir ei nue
vo miembro de cualquier clan, 
representado en la religién 
católica como el cachete de 
la Confirmación. Las nova
tadas, atavismos de la época 
ritual del hombre, no preocu
paban tanto al ciudadano 
porque no había daños a ter-

(Pasa a la página anterior' 

UNA FERIA ANTITERR0RISM0 EN PARIS 
• Se venden los más modernas aparatos de seguridad: chalecos antibalas 

emisoras en miniatura y coches que resisten el impacto de un cohete 
PARIS.—(Crónica UPl-FIEL Servicios Especiales 

EFE, por Rafaela Seppala, en exclusiva para nuestro 
periódico). 

Si algún terrorista hubiese atacado a los ocupan
tes de los deslumbrantes automóviles aparcados en 
una sombreada avenida de Neullly, en las afueras 
de París, se hubiese llevado una gran sorpresa. 

Todos los coches pertenecen a hombres de nego
cios y altos funcionarios en busca de lo más moderno 
y perfeccionado en dispositivos de seguridad, presen
tado al público en la feria "antiterrorista" organizada 
por el Centro Comercial de los Estados Unidos. 

Treinta y ocho compañías, en representación de 
ia tecnología norteamericana —que tiene fama de ser 
la más avanzada del mundo en este sector—, exhi
bían toda ciase de artículos, desde un Rolls Royce 

blindado (una joya de casi nueve millones de pesetas, 
que puede pedirse asimismo en versión anti-faazuca, 
con una chapa extra fuerte que resiste el impacto 
de un cohete) hasta una elegante prenda interior, a 
prueba de balas, para señora, una ganga de 13.000 
pesetas. 

PANTALONES ACORAZADOS 
Los clientes examinaban con el mayor Interés las 

diminutas emisoras de radio, que lanzan automática
mente la alerta en caso de ataque, y los pantalones 
acorazados, anunciados como los primeros del mun
do de este tipo, y que sirven para proteger contra los 
disparos a la rótula a los que ten aficionados se mues
tran los terroristas italianos. 

Para los ahorrativos o para aquellos que confian 
en que los guerrilleros tengan buena puntería, tam 

bién se ofrecen rodilleras blindadas, en tres tama 
ños, a 2.000 pesetas el par. 

Para completar su guardarropa, los clientes podían 
escoger entre chalecos blindados (con un peso de 1,3 
kilos) hechos de cerámica esmaltada —los fabrican
tes aseguran que son proveedores de la CIA—, cha
lecos rayados "al estilo diplomático" para llevar con 
frac y zapatos con suelas y punteras de acero, como 
los que utilizan los policías y los militares. 

Además del Rolls Royce, había otros coches blin
dados: un Mercedes 450, por cinco millones y medio, 
y una pequeña furgoneta que "sólo" vale algo más 
de un millón, 

UNA INDUSTRIA EN CRECIMIENTO f 
Los aparatos más nuevos son los conjuntos anti-

(Pasa a la página anterior) M 


